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TEMPO: - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1009,5 milibares. Tempe
ratura média do dia: 21,9 graus centígrados.
Umidade relativa média: 78,1 %. Estado mé
dio, do céu: com nevoeiro pela manhã; nu
vens de altura e formações de nunvens baí
xas. Estado médio do tempo: com instabili
dades passageiras e chuvas no planalto. E'stá
vel no litoral. Previsão: f.. Seixas Netto.

Aragão

osia,204

ENSINO - O Governador Colombo Salles
liberou recursos na ordem de
Cr$ 900000,00 para a expansão da rede es

colar e profissionalização do ensino.
Cr $ 600 000,00 serão aplicados na constru

ção, readaptação, recuperação e implantação
de colégios e Cr$ 300000,00 na construção
de pavilhão de habilitações profissionais.
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•
• Brasil desperta inveja

)

Edegar, o menino fujão
A fuga de Edegar -

que muitos pensaram algumas horas depois passeando calma

tratar-se de um rapto - serviu de lição mente nas proximidades do cemitério de

para a sua mãe, que se dispõe agora a 'vi- Capoeiras, distante vâriosquilãmetros do

"já-lo com O máximo rigor. O menino, de local onde estava estacionado o veiculo,

quatro anos de idade, desapareceu ontem A façanha de Edegar foi o assunto mais
do carro de seu pai, aue havia saldo pata .icomentado no J}IlQ[rO,-do Çéu" onde D- ga-,_
fazer algumas compras. Foi encontrado roto reside (página 3).

Sucesso no show do Sesc
o Ginásio do Sesc foi pequeno para receber

cerca de 5 mil pessoas que disputavam os

.. melhores lugares para ver e ouvir três canto
res trazidos a Florianópolis pela Comissão

Estadual do Sesquicentenário da Indepen
dência. O "show" teve início ds 21 horas,
Com o Ginásio Charles Edgard Maritz super
lotado. O espetáculo contou com a presença

de Tony Tornado, Wanderley Cardoso e Cla

ra Nunes, além do conjunto musical que

acompanhou os artistas. Enquanto muitos

presentes procuravam ouvir as melodias de

Wanderley Cardoso, outros mantinham-se na

expectativa para observar a reedição da

BR-3, que consagrou Tony Tornado, Os

mais moderados aplaudiram Clara Nunes.

"

E grande o deficit habit_'cional
Brasília (AJB) - O problema habitacional no diretor da carteira de operações especiais do Banco os principais obstáculos para que os trabalhadores

Brasil é eminentemente urbano, sendo d� mais de Nacional de Habitação, Sr. Juarez Faria, que disse rurais possam ser beneficiados com os planos do

um milhão de unidades o deficit de residências, ainda ser de 800 mil o número de financiamentos BNH. As amortizações dos financiamentos são ou

somente nos rrninicípios de 50 mil habitantes e na concedidos pelo BNH desde a sua instituição. Se- tro problema, já que, segundo o Sr. Juarez Faria,
faixa de trabalhadores que ganham de um a tr�s gundo ainda informou o Sr. Juarez Faria, a não' "seria difícil para o agricultor, que nem sempre
'salários mínimos. A declaração foi feita hoje na propriedade da terra pelo agricultor, sua atividade tem orçamento folgado, pagar as prestações de fi

Comissão de Agricultura da Câmara Federal pelo sazonal-e o custo de administração, do crédito são nanciamento" do sistema financeiro.

Mulher pode ter serviço militar
O projeto de lei que permite às mulheres a presta- que a Constituição Brasileira, embora isente as nação quanto ao ingresso voluntário nas Forças Ar
ção voluntária de serviços militares, com número mulheres de serviço militar obrigatório, prevê' a madas, "pois a igualdade de direitos não pode ser

de vagas asseguradas nos estabelecimentos militares atribuição de outros e�cargos estabelecidos por lei, ferida pela discriminação de sexo". O Sr. Pedro
de ensino, foi ontem aprovado pela Comissão de além de assegurar em seu artigo 153 a igualdade de Lucena citou ainda diversos exemplos de outros

Justiça da Câmara e agora será enviado à Comissão direitos sem distinção de sexo. Para o parlamentar países que utilizam mulheres em suas corporações
de Segurança Nacional para exame. Na justificação as mulheres, embora desobrigadas do serviço rnili- militares, como a França, a Inglaterra, Estados
de seu projeto o Deputado Pedro Lucena destaca tar em tempos de paz, não podem sofrer discrimi- Unidos, a China e "o indomável Estado de Israel,

Figueirense vai p�ra o ataque
\

Ontem, quando deixava o
,

serviço ativo do Exército, o

Gen. 'Moniz de Aragão, peran
te o Ministro Orlando Geisel e
mais 50 generais, pronunciou
um discurso no qual revelou
sua apreensão "

ante os refle
xos no exterior do desenvolvi
metno brasileiro, tornando 'o
país objeto de inveja, cobiça e

cupidez de outras nações, por
tradição imperialista e domina
doras". E salientou o Gen. Mo
niz de Aragão: "E por parado
xai que pareça, é justamente
essa promissora realidade a

causa de minhas preocupações,
que insisto em repartir convos
co. Oferecendo-as para que so

bre elas mediteis, estudando e

interpretando a luz da história,
a fim de evitar possíveis sur

presas, que sãoa tônica e o fa
tor de todos os desastres". An
tes de concluir, disse. "No ca

so dos mandatários praticarem
de modo declarado, expresso
flagrante' contra os interesses
nacionais. Quando os Delega
dos legislarem e maqu inarem
contra os interesses da nação.
Quando a Justiça não for dis
tribu (da com sabedoria e com

vistas a harmonia social, de
vem as Forças Armadas atuar

imediatamente, porque tudo
se subordina aos interesses da
Pátria, que são absolutos, irres
tritos, origem e fim de todas as

providências" .

Trânsito: lW dia foi bom

Jorge Ferreira não diz
mas dá a entender que, es
tá encarando o clássico co

mo uma partida decisiva

para o Figueirense. No

treino coletivo de ontem

ele insistiu mais uma vez

com as jogadas pelo lado

esquerdo, onde Carlos Ro

berto e Land tem função
especial. O lateral, princi
palmente, será um dos fa
tores com que contará Jor

ge Ferreira para jogar com
o time mais a frente. Um

homem a mais no ataque,
dará ao Figueirense condi-

• ções de, pelo menos tentar

garantir a posição, agora
um pouco incômoda, um

função das partidas futuras
serem fora de casa. A vitó
ria no clássico será impor
tante. (Página 8 do II)

As modificações introduzi
das no trânsito da Cidade a

partir de ontem surtiram efei

to positivo, apresentando me

Ihoras consideráveis na circula

ção dos veículos. Os que mais

elogiaram as alterações do De
tran foram os motoristas de tá
x i, justamente aqueles que
mais sofrem com a conturba-
ção do trânsito. Apenas alguns
motoristas distraídos provoca
ram certa confusão ao entra
rem na contra- mão em ruas

ati ngidas pela modificação,
mas não ch�gou i! haver aci
dentes. (página �j).
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Os civis morreram. Resta saber se foi'
crime ou exagêro dos norte-americanos

C-entenas de sul-vietnamitas morreram ao tentar es

capar de Quang-Tri, de 29 a 30 de abril, pouco antes da

queda da capital provincial em poder dos comunistas.
Das provas obtidas no local, deduz-se que não foi uma

matança deliberada de civis por parte do Exército Nor
te-vietnamita, como descreve o porta-voz do Departa
mento de Estado, Jonh King. A ação parece indicar uma
decisão dos comunistas de interromper o tráfego pela
rota número 1, sem levar em conta a vida dos civis. Mas
não existem provas de que tenha sido uma tentativa deli
berada de exterminar especificamente a população civil.
O Departamento de Estado disse que de mil a dois mil
civis morreram, cálculo considerado exagerado pelo cor-

respondente da AP, Holger Jensen.
'

Entrevistas realizadas com sobreviventes e uma ins

peção visual no cenário indicam um total de 200 a 600
mortos. O pânico foi um importante fator no derrama
mento de sangue. As forças norte-vietnamitas rodeavám
Quang-Tri e interromperam 'a Rota número Um, via de

escape para o sul.

ATACAR, RECUAR
Uma força comunista que atacou os milicianos sul

vietnamitas numa série de emboscadas a 27 quilômetros
de Saigon desapareceu na selva. O batalhão de soldados
norte-vietnamitas e guerrilheiros vietcong escaparam para
o sul depois de matar 58 milicianos e ferir 55 em dois
dias de luta nas plantações de borracha de Binh San.
Esses soldados levaram a guerra à distância mais reduzida

Lanusse convocou

partidos para os

aco.rdos eleitorais

Noticiário fornecido

pela Associated Press

I
1,

da capital desde que começou a ofensiva há mais de
quatro meses. Binh San fica a leste da estrada número
15, que une Saigon com Vun Tao.

A força militar sul-vietnamita foi enviada para refor
çar os milicianos que cairam em emboscada pela prinieira
vez na segunda-feira e logo seguiram enviando mais ho
mens numa operação inútil. Sabe-se que três soldados
comunistas morreram na luta. Os soldados sul-vietnami
tas ocuparam o lugar da emboscada ontem mas os comu

nistas já tinham se retirado e não foi mais possível en-
contrá-los. '

Do outro lado da fronteira, várias brigadas camboja
nas se concentraram para lançar um contra-ataque para
levantar o sítio da povoação de Kompong Trabek, 80
quilômetros a sudeste de Phnom Penh. Os defensores da
povoação fizeram um ataque apoiado por forças blinda
das lutaram corpo a corpo com os comunistas e destrui
ram um tanque sul-vietnamita.

Agora os cambojanos se retiraram para oeste do rio
Trabek, deixando a metade da povoação, que se estende
"pelas duas margens, em poder dos comunistas. O coman

do norte-americano anunciou que os aviões estado-uni
dénses estão ajudando os cambojanos. Informou-se que
uma coluna de reforços do Camboja se encontrava a oito

quilômetros de Kompong Trabek. O alto comando cam

bojano acha que os comunistas estão preparando uma

grande ofensiva no Camboja Oriental que poderia por em
perigo Phnom Penh.

Entrevistas com os sobreviventes e uma olhada no

locai provaram o exagero do cálculo dos EUA
em relação aos civis mortos na tomada de Quang •

Tri pelos comunistas, em abril deste ano,
num ato de guerra considerado criminoso.

fidel Castro: domingo 45 anos de quem já foi um revolucionário modelo e agora estaria desgastado

Um possível desg�s�e de Fidel
Castro e a aproxilflaçiio cubana

A presença de Cuba na atual Conferência de Nações
que se realiza na Guiana, começou a preocupar os Estados
Unidos e a provocar. especulações dos observadores em

torno da figura de Fidel Castro que domingo completa 45
anos. No que se refere à revolução pela violênçía, os

observadores afirmam que nada mais se ouve vindo de
Havana. Como ameaça para o hemisfério, esta revolução Já
não convence a ninguém, talvez apenas aos exilados
cubanos que ainda sonham em derrubar Fidel Castro.

Para os observadores, Washington está preocupado por
duas razões: Primeiro, Fidel Castro reiterou há pouco
tempo seu apoio ao conceito de uma revolução socialista
em todo o hemisfério. Segundo, Cuba está cada vez'mais
próxima aos, países latino-americanos e poderia estabelecer
relações diplomáticas com mais alguns, além do Peru, Chile,
e México. Para os observadores, curiosamente, o que
interessa saber é se Castro ainda é necessário a esta

revolução hemisférica. Domingo, o líder máximo da
revolução cubana cumpre, 45 anos de idade, e para a

juventude, talvez ele atualmente seja uma bela figura
histórica, pertencente ao passado,

Em sua época, Fidel Castro foi um revolucionário

juvenil modelo. Tinha 21 anos ao participar do "bogotazo"
na Colômbia; 25 quando ele e um punhado de
revolucionários assaltaram o quatel de Mancada em Cuba, e
31 quando entrou triunfalmente em Havana. Para os

observadores, talvez ele hoje já não seja um modelo.
Abandonou a guerra de guerrilhas para preocupar-se com os

problemas econômicos de Cuba. E Fidel mesmo disse uma

vez que é mais fácil fazer uma guerra de guerrilhas do que
governar um país.

No que se refere as suas relações com Moscou, sua

recente visita a União Soviética, apesar da aparente,
recepção calorosa, há indícios de que o Kremlin não está

disposto a conformar-se com a incapacidade do Governo
cubano em manejar a economia do país. Castro fez uma

viagem pelo mundo de oito semanas com seus auxiliares
mais diretos. Só ficou em Havana seu irmão Raul Castro. Há
19 anos, Raul aceitou a disciplina do comunismo

moscovita, mas Fidel nunca foi muito amigo da disciplina,
Por outro lado, teve problemas com comunistas da velha

guarda. A situação provocou especulações e os observadores

chegaram a dizer que Moscou trataria agora com Raul,
, elemento frio e calculador, deixando Fidel como testa de
ferro revolucionário.

O Governo argentino convocou formalmente 11 parti
dos, que conseguiram sua personalidade eleitoral a nível

nacional, para reunirem-se com as autoridades "em busca da

consolidação do processo de institucionalização do país e a

estabilidade do futuro regime, que será implantado depois
das eleições presidenciais de 25 de março de 1973". Os
líderes políticos vão conferenciar com os sub-secretários do

interior, e de assuntos institucionais do seu ministério e

com três representantes das Forças Armadas, que integram
a Comissão Coordenadora do plano político.

Os partidos convidados são dos peronistas, dos radica.

listas, o Movimento de Integração e Desenvolvimento, do

ex-presidente Arturo Frondizi, A União Popular, duas fra

ções socialistas, o Partido Democrata Progressista, a Frente
de Esquerda Popular e mais duas frações democrata-cristãs.
As reuniões informativas devem começar na próxima quin
ta-feira e servirão, segundo o Governo, para fazer os neces
sários acordos entre os partidos políticos e as Forças Arma
das, sem as quais o presidente Lanusse acha que não haverá

solução para a instabilidade política doentedo país.
Mas o Peronismo e os partidos de Frondizi, junto com

outras agrupações menores que compõem a Frente Cívica
de Libertação Nacional, tinham rejeitado no mês passados
estes contatos, acusando Lanusse de pretender. condicionar
as futuras eleições.

MANRIQUE RENUNCIOU
Oficialmente foi anunciado pelo Governo a renúncia do

Ministro do Bem-Estar Social, Francisco Manrique, que se

gundo as especulações seria candidato presidencial. O Secre
tário de Imprensa, Edgardo Sajon, confirmou que Manrique
renunciou e que a sua demissão está sendo considerada pelo
Presidente. Manrique estaria dentro das condições, pois até

25 de agosto quem trabalha na administração governamen
tal deve se desligar para competir nas eleições.

A nova tática
., .

sov.et.ca na

América Latina
Um ex-diplomata norte-americano, Wayne S. Smith,

disse que
-

a União Soviética estaria pronta a entrar em

alianças políticas com os regimes militares da América

Latina. Entretanto sustenta ser antiquada a teoria de que os

soviéticos desejam'o derrocamento dos governos
estabelecidos para instalar em seu lugar regimes comunistas.

Smith, que no curso de sua carreira foi embaixador
tanto em Moscou como em Havana, disse "que os soviéticos

estimularam a vitória do presidente chileno Salvador

Allende, mas obviamente as mesmas possibilidades só
ocorrem em .uma ou duas nações do continente, além de ser

difícil uma vitória socialista-comunista nos próximos anos".
As declarações de Smith foram publicadas num

semanário, onde ele analisa diversos aspectos da política
latino-americana. Diz que na Peru a situação é outra. "A

princípio os soviéticos mostraram-se desconfiados, màs
chegam a ver a situação peruana como o prelúdio de algo
maior. .. eles sustentam desde algum tempo a idéia de que a

classe militar latino-americana é uma força progressista, e o

caso peruano confirma essa teoria". '

Mais que a imediata comunização da América Latina,
os soviéticos confiam em que se possa estabelecer uma série
de governos de marcada orientação anti-norte-americana.

Sabem qie na região não ocorrerá uma grande revolução que
possa conduzir ao comunismo, mas em contra partida
vislumbram possibilidades de alterações políticas que
possam molestar os Estados Unidos. Para o ex-diplomata
norte-americano, o principal objetivo soviético não é

comunizar imediatamente a América Latina, mas reduzir a

influência dos Estados Unidos.
"Isso parece estar ocorrendo no Peru" acrescenta

Smith, admitindo que essa posição se'baseú\ no conceito de

que se devem obter os maiores objetivos realizáveis com

menor risco possível. Deve-se elogiar os estrategistas
soviéticos - assinala - pois sua ação demonstra que não

estão vinculados por objetivos ideológicos, mas que
responde ao conceito clássico dos grandes poderes em

conseguir vantagens sobre seus rivais.

Segundo Wayne Smith, a maior radicalização da
sociedade latino-americana reside num objetivo terciário -

no lugar do ataque frontal aos interesses norte-americanos
procura-se desgastá-los. As inquietudes sociais - diz Smith
- podem facilitar a entrada dos soviéticos e seus aliados

mundiais, entretanto não são estas as condições que eles

esperam, mas o resultado do desesperado esforço da região,
em alcançar um maior amadurecimento político, assim
como um bem-estar econômico.

NOTI,CIÁRIO ·�DE BOLSO------....------------.....

Uma greve inesperada para
lisou os serviços in ternos da em

presa aérea Alitalia, no aeropor
to de Roma. Foi a primeira pa
ralisação-relâmpago de uma sé
rie, após os fracassos das conver

sações para a renovação dos con
tratos de trabalho dos operários
da empresa. Os pilotos resolve
ram tam bérn iniciar uma série de

greves-relâmpagos não só na

Alitalia, mas em outras empresas
também, justamente quando o

turismo italiano atravessa a sua

fase mais in tensa. Os sindicatos
anunciaram que diferentes aero

portos e empresas aéreas sofre
rão paralisações', instantâneas e

inesperadas enquanto o proble
ma não for resolvido. Centenas
de homens, mulheres e crianças
ficaram sem transporte no aero

porto de Roma e os auto-falan
tes anunciaram que a maioria
dos vôos foi cancelada. FOÍl tes
bem informadas disseram que ii

próxima greve vai atingir a Alita
lia ne aeroporto de Milão. A em

presa disse que seus vôos inter

continentais, mesmo com às gre
ves, não serão afetados. Quem
ficou sem avião em Roma, teve
que, permanecer no aeroporto,
pois os hotéis da cidade, na épo
ca ,mais ativa do turismo, esta

vam completamente lotados, se

gundo informações semi-uficiais.

Greve

relâmpago
em Boma

Bombas contra Thomaz escurecem Lisboa

Bombas no início de novo
mandato de Américo Thomaz

O almirante América de Deus Rodrigues Thomaz
iniciou ontem seu terceiro mandato presidencial em
Portugal, ao mesmo tempo em que partes de Lisboa
ficavam às escuras, com a explosão de' três bombas
'colocadas em cabos de alta tensão. As autoridades
informaram que as bombas explodiram em diversas

-partes do país antes do amanhecer, mas sem conse

quências graves. Algumas fábricas nos arredores de
Lisboa suspenderam suas 0J,>erações por falta de ener

gia, mas trens, hospitais e todos os serviços essenciais
continuaram funcionando normalmente, segundo f011- '

tes oficiais. Thomaz, de 77 anos e chefe de Estado
desde 1958, prestou juramento na Assembléia Nacio
nal ao iniciar 6 novo mandato de sete anos.

I

Decadência da

Argentina por
V.S. Navail

O escritor V. S. Navail dis
sé no semanário literário "New
Vork Reviw of Books" que a

polícia e os guerrilheiros da Ar:
gentina parecem considerar a

violência como um fim ,m si
mesmo. "Tortura-se em vão,
morre-se em vão, comentou ele.

Inexplicavelmente esse país está
caindo. Todo mundo está insa
tisfeito. O povo é corajoso, tor
tura e é torturado. A vida poIí ti
ca argentina é como a de uma

tri bo da floresta .africana: cheia
de eventos, de crises, mortes,
mas tudo num círculo vicioso, o
ano termina como começa." O
escritor disse que nem a morte

do general Sanchez, comandante
do segundo exército, morto em

ação terrorista, produziu uma

crise. "O exército tinha caído
para a rua para os distúrbios de
Mendoza, O general da 'fábrica

Fiat, sequestrado dez dias.antes,
foi assassinado. No mesmo dia
numa emboscada mataram o ge
neral Sanchez, que tinha reputa
çãode. torturador. Mas a sorte de
um operário, que ganhou 330
milhões de pesos, 'dominou as

conversações, reviveu o otimis
mo e acalmou os nervos. A pe
quena.crise já tinha passíldo.:;

J

Oposição tem outra boa
manobra contra Allende

Um deputado da Oposição chilena propôs uma emenda
constitucional pela qual se proíbe que um ministro destituído

pelo Congresso possa ser nomeado de novo no Gabinente em

menos de dois anos. Ovdcputado democrata-cristão, Orlando
Del Ferro, disse que apresentou seu projeto porque 0 atual

Governo do pr e s i dente Salvador Allende
/
"tom sido

especialmente contumaz para desconhecer as sanções do

'Congresso nacional contra alguns de seus ministros,
nomeando-os de imediato em outros ministérios, num afã de

solapaa o alcance que um pronunciamento parlamentar tem
no contexto de nosso regime democrático". O Congresso do

Chile já destituiu, mediante interpelações constitucionais,
dois ministros do Interior de Allende, mas o presidente
designou-os para outros postos no Gabinente, imediatamente.
Em janeiro passado, José Thoa foi nomeado Ministro da

Defesa algumas horas depois de ter sido destituído do cargo
de Ministro do Interior. Nó mês passado, Hernen Del Canto,
também Ministro do Interior, foi destituído pelo Congresso.
Imediatamente Allende transferiu-o para a Secretaria Geral
do Governo, que tem importância 'de mínístério.,

Fascistas e comunistas
não venceram Andreotti

O Governo do primeiro-ministro Giulio' Andreotti

ganhou uma votação crucial na Câmara dos Deputados num

decreto de pensões, apesar de uma oposição combinada de
marxistas e fascistas que tinham conseguido vitória no senado
na semana passada. Por votação de 329 a 210 a Câmara
rejeitou uma emenda da oposição para -aumentar os

pagamentos mínimos além dos limites impostos pelo governo.
Agora, o decreto deverá voltar ao senado. A emenda tinha

ganho uma maioria senatorial porque muitos senadores do

governo não conseguiram assistir a votação principalmente
devido à greve ferroviária. De modo inesperado, as alas da
direita e a esquerda uniram as suas forças contra o projeto. O
decreto pede um aumento de 20 por cento nos pagamentos
mínimos, que abrange 30 mil luas (51 dólares) para os

trabalhadores aposentados. A emenda da oposição pedia um

mínimo de 59 dólares com efeito retroativo ao primeiro mês
de janeiro deste ano e com um aumento até chegar a um

terço' do salário médio ao operário a partir do próximo ano.

O governo diz que o aumento é muito caro.

Tupamaros
Um sacerdote

católico uruguaio, detido por'
supostas vinculações com o

movimento Tuparnaro, disse que havia sido
usado para "comprometer a Igreja com a

guerrilha esquerdista
que assola

,

o país". O padre José Maria Bidegain
Mendihart foi preso no território litorâneo

de Rio Negro, a 300 quilômetros
de Montevidéu, como integrante da

coluna 25 dos Tupamaros. Era conhecido
como "Nicholas" nos quadros subversivos e

entre suas ações figuram. entrega
de medicamentos e participação em esconderijos

de querrilheiros. As manifestações do
religioso foram transmitidas a todo o

país pelas forças de segurança do Uruguai,
e nelas José Maria teria reconhecido

que foi "enganado pelos subversivos que o

usaram para .cornprometer a Igreja
no movimento

de subversão do país. A manifestação, divulgada _"

como "uma carta aos homens de boa vontade
antes que seja demasiado tarde", diz

ainda que o sacerdote "acreditou poder semear
a semente de Deus e da Justiça, mas enganou-se

ao misturar-se com os Tuparnaros".
"Sinto-me abjeto" - disse - "ao sentir
que me atiraram contra o que mais
queria - a comunidade cristã".

No final de sua man ifestação, ele acrescentou:
"Escrevi isso por minha livre e

espontânea vontade, que rendo ser fiel a Deus".
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Líder da Arena /
I

defende GQverno
o Líder da Arena na Assembléia, Deputado Epitãcío

Bittencourt, disse ontem em resposta a críticas da Oposi
ção naquela Casa que "o Governador Colombo Salles

não foi levado"por razões de ordem seritimental ao se

empenhar na implantação do porto pesqueiro da Laguna,
fazendo-o com base rem seus conhecimentos técnicos e

na defesa dos interesses regionais e estaduais". Frisou

que a viabilidade técnica do porto jamais poderá ser con

testada, porque ficou comprovada na fase de levanta

mento e elaboração do projeto.
O Sr. Epitácio Bittencourt fez essa declaração respon

dendo a uma afirmativa do Deputado Delfim Peixoto

Filho, .do MDB, que considerou a iniciativa do porto

pesqueiro em Laguna "um sonho do Governador Colom

bo Salles, que respeitamos porque S ..Exa. é lagunense".
O parlamentar oposicionista sustentou o ponto de vista

de que não é viável a implantação de um porto pesqueiro
em Laguna "quando já existe, em Itajaí, um porto pes-

queiro em franco desenvolvimento" _

.

No seu pronunciamento, o Líder arenista Epitácio
,
Bittencourt declarou que o importante é que Laguna e

r
toda a região não se sentem desamparadas pelos poderes

\ públicos, ressaltando que com a decisão governamental

• em torno de seu porto pesqueiro, a cidade sulina já co

meça a pensar em termos de desenvolvimento. "Quem
visita Laguna nos dias atuais" - frisou - "pode consta

tar 6 clima de otimismo da cidade, para a qual se voltam

grupos empresários de outros Estados e até do exterior,

Interessados na exploração do ramo pesqueiro". Afirmou

que Laguna possui um estaleiro, de boa capacidade, e 25
unidades de barcos pesqueiros estão sendo construídas

para serem lançadas ao mar. Há ainda industrias do Nor

te do País que estão tomando providências a fim. de

quando o porto estiver implantado instalar indústrias

pesqueiras na região lagunense, segundo o parlamentar.

Furtado: MDS tem

pouca 'divulgação
Em discurso' pronunciado ontem na Assembléia,

queixando-se de que os atos da Oposição não encontram

a necessária ressonância' porque a imprensa nem sempre

pode divulgá-los, o líder do MDB, Deputado Juarez

Furtado, declarou que apesar de muitos insinuarem que
a Oposição não estaria cumprindo a sua missão política
"nós estamos, nesta Casa e fora dela, a continuar o

trabalho iniciado pelos nossos companheiros, pelo menos

nos pontos fundamentais, isto com todo -o nosso

entusiasmo, com todo o nosso espírito de luta, mas por
tudo e acima de tudo com os pés no chão, com

tranquilidade, com segurança e com a certeza de

cumprirmos em todos- os seus matizes, o papel que cabe

à Oposição, neste regime de Exceção em que vive o povo
brasileiro" .

"Aceitamos" - prosseguiu - "a nossa condição de

� me�bros do partido da Oposição .. �ce�tamos as regras
do Jogo. Lutamos pelanossa sobrevivência. Lutamos pela
defesa de nossos princípios e não abdicamos, nem

abdicaremos nunca, daqueles estabelecidos pelos
·

estatutos do Movimento Democrático Brasileiro. Nesta

hora, todos sabem que vivemos em regime originário da
.

Revolução de 64. Todos sabem das dificuldades do
·

Partido da Oposição, não só para sobreviver, mas

sobretudo para levar as suas idéias e os seus princípios ao

conhecimento da opinião pública".
- O papel da Oposição se alça a um plano muito alto

e nobre. Não pode haver democracia sem ela. Sem

Oposição, viveríamos num Partido único e não teríamos

aqueles que discordam, legitimamente, do Governo. Nem

o próprio Governo teria meios de confrontar as suas

deretrizes, de corrigir seus próprios erros, porque não há

Governo infalível. Por conseguinte, o regime, fosse qual
fosse, atendesse a esse ou aquele esquema, estaria

incompleto, não refletiria absolutamente o ideal

democrático, em qualquer dos seus matizes. É o próprio
Presidente Médici que assim pensa, pois declarou à

Nação quando se filiava na Arena: "parei à Oposição
todo o apoio de que precise para cumprir, plenamente,
as suas altas finalidades" "

acentuou o Sr. Juarez Furtado,
acrescentando:
"Estamos lutando para viver, sobreviver e,

possivelmente, vencer. O que queremos, nesta

conjuntura, é que esse apoio venha para a Oposição e

seja traduzido como um princípio de liberdade, para que
possamos também disputar os. pleitos e as posições
eleitorais correndo em termos de igualdade tanto quanto
possível" .

IMPRENSA CENSURADA
O Líder oposicionista disse a seguir que na imprensa

brasileira, jornalistas dos mais competentes e .ilustrados
acusam 'o MDB de não poder desempenhar o papel
crítico da Administração, e muitas vezes fazem

, indagações sobre o que estaria: a fazer o MDB.

"Sabem todos, menos aqueles que vivem a bajular o
regime" - disse - "que temos com nossas frágeis forças
enfrentado todas as dificuldades e procurado dar curso à

propagação de nosso Partido, na verdade, dentro dos

ditames da lei. Temos lutado contrasaquilo que sabemos,
Com absoluta certeza não representar as aspirações do

povo catarinense e brasileiro. Mas, a bem da verdade, o
que não é justo é que se venha em cima de um 'poder .

desarrnadoeem cima de um Partido de Oposição e façam
acusações que não representam a realidade do momento.

Que podemos fazer mais do que temos feito? Será que,
por prazer e gosto, desde 64, enfrentamos todas as

dificuldades, todos os perigos, todas as pressões? Será

que é por simples prazer? A história, apenas a história, é

que dirá, no futuro, o papel que tem representado, não
só a Oposição, diga-se de passagem, também esta Casa e

todas as outras, na conjuntura atual".
Mais adiante, afirmou o Lider do MDB: "Não estamos

reclamando contra os noticiários que aí estão. Eles são

obrigados a assim sairem. O que não podemos aceitar é

que digam que a Oposição não' tem cumprido o seu

.
dever, que a Oposição tem deixado de enfrentar' a
realidade. O MDB, nesta' Casa, tem diariamente\
assomado à Tribuna e levado conhecimento dos Nobres

Pares os incontáveis .problemas que Santaõatarína possui,
em todos os técnicos do Governo, pois para isto não são

bem remunerados. Mas perguntamos: O povo catarinense

sabe disso? Não, não sabe, porque os meios de

divulgação nos estão hermeticamente fechados. É culoa

,. dos nobres e capazes jornalistas? É culpa dos jornais,
rádios, revistas e televisões? Não, e não.,A culpa é

daqueles que os proibem. Daqueles que lhes puseram
uma mordaça".

ÇlQ

O Brasil precisa devocê em'forma.

-o

Capital
mais vereadores

Menino· fuião_ dá susto nos pais
Vanderlei Kincheski, motorista da Secretaria de Transportes e

Obras, viveu ontem horas de grande angústia. Transportava no vetcu
lo seu filho Edegar, de quatro anos, deixando-o no carro enquanto
fazia algumas compras. Ao voltar, a grande surpresa: o garoto desa

parecera.
Imediatamente deu conhecimento à policia, enquanto que, junta

mente com familiares, imaginava mil coisas, inclusive a possibilidade
de rapto.

Mas a realidade foi bem diferente. O menino' simplesmente de
sembarcou do automóvel, sendo encontrado horas mais tarde, cami
nhando calmamente nas proximidades do cemitério de Capoeiras, a
vários quilômetros de onde o carro estacionara.

Edegar e sua [amilia residem à Rua Cruz e Souza, no Morrodo
Céu. Pela redondeza o assunto ontem à tarde era um só: a façanha
do garoto. Para sua mãe, D. América, Edegar nunca mais será deixa
do sozinho, "pois se trata de um menino muito teimoso ".

Ao beijar e abraçar o filho, que nada de grave sofreu, D. América
ddizia que "o susto valeu a pena. De hoje em diante ele será vigiado
com o máximo rigor",

•

vaI ter

A bancada da Câmara Municipal de Florianópolis au

mentará a partir das eleições de 15 de novembro, passan
do a contar com J 7 vereadores; ao invés dos 15 existen
tes atualmente.

De acordo com a Lei Orgânica dos Municípios, todos

aqueles que tiverem entre 50 e 75 mil eleitores passarão
a contar com 17 vereadores,

Atualmente a Arena possui 10 vereadotes nesta Capi
tal e o MDB cinco. Acreditam os observadores políticos
que a proporção será mantida no pleito de novembro.

Plantão do Inps é

alterado 2a. feira
A partir da próxima segunda-feira o Serviço de Pronto

Atendimento do INPS em Florianópolis estará atenden
do de segunda à sexta-feira das 7 às 22 horas, ininter
ruptamente. Aos sábados o atendimento se prolongará
por toda a noite, enquanto que nos domingos os serviços
de emergência serão atendidos pelos hospitais da Cidade.
Para a execução 'do atendimento o .INPS designou uma

equipe de 30 médicos, que estarão divididos em diversos

turnos,
.

O Serviço de Pronto Atendimento do INPS funciona
na Rua José .Tacoues.

Ô
li

De vez em quando,
pra variar, espie o

.

mundo de ponta cabeça.

Você pode até levar a nossa

campanha na brincadeira.
Mas pare de ficar parado.
Desafie seu filho para uma pelada.
Veja se você consegue pular

mais corda do que a sua·filha.

Pegue a bicicleta da família
e dê umas boas pedaladas por aí.

Todas as manhãs faça uma

declaração de amor à sua

mulher: vá buscar o pão para ela.
Em vez de abrir a boca para bocejar,

inspire e espire várias vezes. -

É um bom jeito de regar seu

sangue �e oxigênio.
Em vez de .Ievantar os braços para se

espreguiçar, flexione os músculos.
Tudo o que nós queremos é que

você use um pouco mais
o melhor equipamento que
já inventaram: o seu corpo.

Nós não somos amadores
do ideal olímpico.

Nós somos industriais,
fabricantes de açúcar,
a mais completa
fonte natural de

energias que existe.
E é energicamente que nós

achamos que se você entrar em

forma, a suá família entra em

forma.
Se a sua família entrar em forma,

a família do seu vizinho também

entra, e o vizinho do vizinho
do seu vizinho também entra.

A sua rua entra em forma, o seu

quarteirão entra em forma, a sua

cidade entra em forma.

Daqui a pouco todo mundo estará
em forma.

É disso que o Brasil também precisa
para se transformar numa grande
potência mundial. r··

.. ·· .. • .. ····· ..

!
E isso não é brincadeira. .! �cr:

.

alegria!
J\çúc� �.
e mais

energia! !
�

Esta campanha é um serviço público
prestado pela Cooperativa Central dos

Produtores de Açúcar e Álcool
do Estado de São Paulo. .......................
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20. CADERNO

- O Segundo Caderno do'

jornal O ESTADO é sem dúvi
da o que faltava nos jornais
deste Estado. Divulgar os a

co ntecimentos que ocorrem

em todo o país e no exterior,
todos fazem. Entretanto, O
ESTADO criou um departa
mento, o de Pesquisa, que for
nece, muitos dados interessan
tes à grande gama de leitores

que possui. Estive recentemen

te, com algumas de minhas co

legas, visitando a oficina e o

setor redatorial dessa empresa
jornalística. Fiquei impressio
nada principalmente com o sis
tema de funcionamento. Faço
votos para que essa grande
equipe de jornalistas prossigam
nessa luta. Lucy Francaniani -

Florianópolis.

TURISMO
- Esse jornal lançou às

quintas-feiras uma página de

turismo em seu II Caderno
Realmente era o que faltava,
pois de tudo o O ESTADO

divulga diariamente.

No entanto, pergunto a V.

Sa. por que esse jornal só faz
, reportagen turísticas de ou-

tras cidades brasileiras e es

tra ngeiras, ao invés de divulgar
Florianópolis, mesmo através
de uma pequena coluna. A I

lha de San ta Catarina necessita

de muitas obras para se tornar

no maior centro turístico do

país. Para isso, é preciso que as

autoridades sejam conscienti
zadas. E somente a imprensa
poderá fazer isso. Se o jornal
O ESTADO, por exemplo, ba

talhasse nesse assunto, procu
rando mostrar os lados nega
tivos de Florianópolis em ma

téria de turismo, garanto que o

Governo sentiria na obrigação
de dotar Florianópolis de re

cursos necessários ao seu de

senvolvimento turístico. Espe
ro que esta minha sugestão. se
ja aceita, pois visa somente a

beneficiar este celeiro de re

cursos naturais que ainda não

foi explorado. Jaime Rosa Biz
- Itacorubi.

ESPORTE
- O Figueírense começou a

cair de produção. Acho que
nesse ri tmo conseguirá, pelo
menos, frear na lanterna. Mas,
acho que será uma "boa pedi-.
da". Vejam só uma coisa. O es

tádio Orlando Scarpelli não

dispõe ainda de iluminação no

gramado. Só assim, o Figuei
rense e o América poderão dis

putar a lanterna do campeona
to à noite, já que disporá de

energia suficiente para ilumi

nar o estádio. Também acho

que os curitibanos (lá da serra

catarinense), trarão também e

nergia em abundância já que
eles sairão de sua cidade feste

jando a vitória do Avaí e, che

gando aqui, estarão fervendo

de alegria. Nós avaianos, em
bora sem condições de propor
cionar energia ao estádio Or

lando Scarpelli, estaremos lá
firme para torcer pela lanterna

do Figueirense, ou melhor di

zendo, torcendo para que o Fi

gueirense consiga pelo menos

garantir a lanterna. Dilson. An

tônio Queiróz.

RETIFICAÇÃO
- Li recentemente no

JORNAL DO BRASIL, em seu

caderno especial, uma reporta
gem sobre a loteria esportiva,
em que revela o- Avaí está pas
sando por uma grande crise,
carecendo até de, materiais de

esporte. Disse ainda que o de

putado Fernando Bastos que
permitiu a realização do treino
cedendo uma, bola de futebol

que comprara numa-das lojas
da capital. Na minha opinião,
se o nosso futebol continuar
com essa imagem lá 'fora tão
cedo não conseguiremos parti
cipar do Campeonato Nacional
de Clu bes. Essa inverdade pu
blicada no JORNAL DO BRA

SIL, repercute muito 'negati
vamente, já que ele é conside

rado um dos melhores jornais
do país.

- Nós já dispomos de um

futebol que pode ser compara
do com o do Rio Grande do

Sul e Curitiba c não deixa de
ser superior ao de muitos Esta
dos do nordeste. Se o JOR
NAL DO BRASIL publicou
aquilo é porque desconhece o

nosso futebol c isto quer dizer

que Santa Catarina necessita
ser mais divulgada. Cuido Fcr

lnandcs Crusneiro - Pantanal.

Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe: Marcllio Medeíros. filho
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Amparo à produção agrí�ola
Refletindo a pai ítica de ampa

ro à produção agrícola, a Comis
são de Funcionamento da Produ

ção acaba de aprovar nova lista
de preços mínimos para a comer

cialização dos produtos das sa

fras. O aviltamento dos preços
era, sem dúvida, a causa de muito
desestímulo entre os agricultores,
que não viam possibilidades de

compensações razoáveis ao árduo
trabalho do solo.

O Presidente Médici tem-se

voltado para os interesses da eco

nomia rural e principalmente pa
ra a valorização do trabalho dos
campos; atento à dignidade do
homem dedicado aos misteres da

agricultura. Assim, dos estudos e

pesquisas determinadas face a re

petidas reivindicações dos produ
tores agrícolas, o Presidente da

República vem adotando provi
dências que evitem, na' falta de
melhores e mais justas compensa
ções aos labores rurais, uma crise
mais profunda nos setores da

agricultura.
A nova lista de preços rruru

mos para a comercialização das
safras visa, portanto, impedir que
continuem a aviltar-se os valores
da produção, com sacrifício não
só dos produtores, mas

-

da pró
pria economia agrícola, em que
existem grandes contribuições ao
desenvolvimento nacional.

Garantidos pela tabela oficial
de preços, os agricultores se tran

quilizam acerca do que possam
esperar das safras, ante compro
missos assumidos também nas

fontes do crédito.

Santa Catarina se beneficia
particularmente dessa medida to
mada pela Comissão de Financia
mento da Produção, órgão fede
ral obediente à pai ítica de prote
ção às atividades rurais. O milho,
a mandioca, o arroz, a soja, a fé
cula e o feijão preto, entre outros

produtos agrícolas que predomi
nam no cômputo de nossa produ
ção, se encontram nessa lista ofi

ciai. de preços mínimos, de ma

neira satisfatória para os que vêm

pondo suas esperanças nas res

pectivas safras.
Aliás, quanto ainda ao Estado

de Santa Catarina, outra provi
dência vem ao encontro das ne

cessidades das empresas rurais, e

esta especialmente dos setores da

pecuária: é que o nosso Estado
foi finalmente incluído no Con
selho do Desenvolvimento da Pe
cuária, em cujo programa de fi
nanciamento se igualará a outras

unidades da República, que pos
suem expressivos índices de cria

ção.
N a o p i nião . do Agrônomo

Glauco Olinger, Secretário da

Agricultura, "a importância' da
vinda da CONDEPE para Santa
Catarina está nas vantagens ofere
cidas pelo tipo de financiamento

que concede, com juros baixos e

razoáveis prazos de carência e de

liquidação dos empréstimos". O
fato de agora haver sido Santa

• Catarina contemplada com a sua
-

inclusão no Conselho é muito sig
nificativo. A sua inexplicável ex
clusão até agora vinha sendo mo

tivo de reiteradas reivindicações,

para que se nivelassem, na mesma

faixa dos benefícios do CONDE
PE em que já estavam o Paraná, o
Rio Grande do Sul e o Espírito
Santo, também os pecuaristas ca

tarinenses.

Veio, assim, a desejada medi

da, justa em todos os sentidos e

que, evidentemente, muito influi
rá na expansão das atividades da
pecuária em Santa Catarina.' Não
ficaram, portanto, sem o êxito
esperado os entendimentos man

tidos entre o Governador Colom
bo Salles e o Ministro Cirne Li

ma, a propósito do assunto, em

cujo sentido também fizemos

oportunos comentários neste

mesmo local, expressando a nos

sa confiança em que o esforço
dos pecuaristas catarineJises não
continuasse abandonado, à mar

gem do amparo que os dois ou

tros estados da Região Sul do
País já desfrutavam.

Em suma, estão de parabéns
os produtores rurais de Santa Ca

tarina, que, já agora, têm maiores

motivos para desdobrar energias,
na intenção de elevar os índices
de suas porfiadas atividades, vi
sando à prosperidade comum do
Estado.

'

O Governo Federal, através de
seus órgãos especializados, já re
conheceu as razões que milita
vam em apoio do que pretendiam
os empresários rurais, honesta
mente interessados numa coope
ração resoluta e eficiente aos pla
nos de expansão do Brasil, em os

quais o Estado de Santa Catarina
está ativamente integrado.

----------------------------------,---�._--------------

Indústria Catarinense
Foi muito feliz e oportuna a idéia lançada, há dias,

pelo Dr. Fernando Wolfgang Werner, Presidente da Fede

ração das Indústrias de Santa Catarina, numa reunião

que teve a presença do Governador Colombo Salles: os
artigos de fabricação catarinense, propôs aquele indus
trial, deveriam levar, além do rótulo que identifica a fá
brica que os produziu, outro que lhes indicasse o Estado
de origem. Assim, todo artigo fabricado em Santa Catari
na se apresentaria no seguinte dístico, que acompanhasse
o rótulo da fábrica: "Indústria Catarinense ':

Já tive oportunidade de comentar essa sugestão, que
merece insistência, quanto necessária para a adesão de
todos os industriais do nosso Estado.

É voz corrente que os produtos das nossas fábricas,
levados para fora, não raro são revendidos como de pro
cedência estrangeira, como se a revelação de sua origem
verdadeira lhes comprometa o conceito. Mas, seja embo
ra verdade isso que tão lamentavelmente deprecia a capa
cidade industrial catarinense, é fora de dúvida que nos

devemos orgulhar de produzir mesmo artigos que, expor
tados, não sofrem absolutamente concorrência, perante
os mais famosos, com origens diversas.

Santa Catarina precisa mostrar-se em toda a sua po
tencialidade industrial, através do que já produzem suas

empresas e parques. Aliás, enquanto' os indices dá seu

crescimento econômico vão sendo cada vez mais altos, o
esforço catarinense parece ainda muito pouco 'reconheci
do. O Presidente da FIESC, industrial que é, sabe por
que propõe esse procedimento em relação aos produtos
fabris que, saidos das fábricas de Santa Catarina, nada
ccmunicam às grandes praças em que são distribuidos, a
respeito do aprimoramento das atividades industriais ca

tarinenses.
Não sei se já se contam em número expressivo as

adesões recebidas pelo Dr. Bernardo Wolfgang Werner,
prestigiando a suá bela iniciativa. Presumo, todavia, que
não tenha caido em terras ingratas a semente merecedora
de carinhoso amparo.

Na verdade, Santa Catarina tem vivido indiferente às

próprias razões de orgulho, a que lhe dá direito uma

posição já muito airosa, como um dos estados em que a

industrialização encontrou êxito e muito maispromete,
para o futuro. Devem, porém, os seus homens de indús
tria, em cuja ação valorosa se refletem as grandes espe
ranças dum IPoVO em desenvolvimento, fazer questão de
que as coisas de sua fabricação se façam mensagens de
Santa Catarina para todo o Brasil, falando de trabalho
produtivo, digno e incansável e levando o exemplo de

quanto pode realizar uma gente que, disposta a triunfar,
pêlo esforço bem orientado e bem aproveitado, na luta
contra o subdesenvolvimento nacional.

Cada peça produzida em fábrica situada em Santa
Catarina terá de denunciar a sua origem: "Indústria Cata
rinense". Em torno dessa magnífica sugestão do Presi
dente da FIESC haverão de encontrar-se, empolgados
num grande movimento meritório, todos os lideres da
nobre classe industrial do Estado.

Por toda parte, aonde cheguem as excelentes cria

ções dos nossos ja famosos parques fabris, estará então a

mensagem de Santa Catarina, numa efetiva contribuição
a causa da prosperidade nacional, em que assim - e co

m legitimas razões de envaidecimento - se integram os

homens de empresa industrial da terra catarinense.
AI' está, pois, uma campanha a que ninguém, entre

nós, orgulhando-se do crescimento acelerado de nosso

Estado, recusará franco e'entusiástico amparo. É um

pouco de Santa Catarina que se identifica no produto do
adiantamento técno-industrial, levado a outras plagas do
Pais ou do exterior, como desmentido a tantas e falsas
imagens que infelizmente ainda se criam, por ignorância
da realidade, a respeito de nossa terra.

San ta Catarina trabalha e enriquece. Não será de
mais que procure fazer-se exatamente conhecida, domi
nando o pessimismo de muitos, que lhe subestimam a

capacidade de prosperar e expandir-se.
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Como os deputados
também governam

A presença de um gru
po de professores e jovens
escolares ontem.na Assem
bléia coincidiu com o lan

çamento pela Mesa Direto
ra daquela Casa de um ma

nual didático sob o titulo
"O Poder Legislativo",
para uso das escolas dos
diversos graus na cadeira
de educação moral e civi
ca. A obra tem evidente
mente um sentido cívico,
enquadrada nos requisitos
da disciplina a que se refe
re e incluida entre os atos

que asinalam tp ano do ses

quicentenário
\ da indepen

dência do Brasil. Mas é

possível descortinar, atra

vés dela, a disposição pro
mocional do Legislativo,
voltada para a faixa popu
lacional mais jovem.
A preocupação de atrair

os moços e de despertar a
sua atenção para o Legisla
tivo, com e sem dúvida im

portante manual elabora

do, fiçou evidenciada no

-instante mesmo do seu lan

çamento. Os jovens, pros
trados nas galerias do ple
nário, por coincidência ou

não, foram o centro das
a tenções dos deputados.
Os que assumiram a tribu

na, alguns até especifica
mente para cumprimentá
-los, fizeram questão de
ressaltar o significado das

presenças dos professores
com seus alunos no reser

vado para o público. E em

seguida, no gabinete da

presidência, foram eles re

cebidos e saudados com as

honras de ilustres visitan-

teso A partir dali, confun
dindo-se com a visita dos
escolares, estava lançada a .

pequena obra de inspira
ção cívica promocional.

No próprio texto do li

vro, aqui e ali, se percebe a

preocupação de infundir
junto aos jovens uma ima

gem mais austera do Legis
lativo e especialmente de
chamar-lhes a atenção para
os conceitos que devam re

cair sobre a instituição par
lamentar. 'Logo à primeira
página é dito que "o Poder

Legislativo, nesta fase de

adaptação á sistemática re

volucionária, em' franco
progresso, sente a necessi
dade de suprir o vácuo ge
rado pelo esvaziamento de'
sua área de influência", in
dicando a seguir a necessi
dade de se levar ao conhe
cimento do povo a ativida
"de de todos os legisladores
"para alcançar o exato en-

tendimento da sua ação ':
E no epilogo, uma obser

vacão bastante franca: "A
missão do deputado - em

bora sua imagem tenha si
do profundamente desgas
tada e deturpada no perío
do anterior à Revolução de
1964 - é árdua, difícil, es

pinhosa e nobilitante. E

precisa ser devidamente va

lorizada, na exata dimen
são de sua importância "

Ao prestar sua colabo

ração à disciplina de edu

cação moral e cívica, por
tanto, a Assembéia está in-

- diretamente tentando es

clarecer, corrigir e impor
entendimentos a respeito

da missão parlamen taro E o

faz em sentido vertical,
porque atingindo as faixas
populacionais mais jovens,
ainda não afetadas pelos
entendimentos eventual

mente errôneos distorcidos
e negativistas a respeito da

função legislativa. O que se

procura é despertar iunto
aos iavens uma consiência
Que não corresponde mui
to à expectativa quando
procurada nas gerações dos
tempos atuais, em termos
de eficácia e importância
do Legislativo.
E para isso é feita uma

outra observação, de pro
moção subliminar: de cer

to modo, o deputado tam

bém governa. "Isto porque
o Poder Legislativo partici
pa de todos os atos execu

tivos, pois aprova os recur

sos de que o Poder Execu
tivo se utiliza vara realizar
seu programa de ação go
vernamental e adminis
trativa. As obras que o Go
verno realiza são feitas
com os recursos deferidos
pela Assembléia e indica

dos no Orçamento Pluria
nual, nas suplementações
de verbas ou abertura de
créditos especiais. Assim, a

construção de uma ponte.
de uma estrada, de um gru
po escolar ou qualquer ou
tra obra pública realizada

pelo Governo, tem, neces

sariamente, a participação
do deputado "

Sérgio Lopes

A Arena e o Mestre
I

o Senador Filinto Müller, presidente
nacional da ARENA, em patriótico e im
pessoal apelo a uma das expressões angu
lares da cultura continental, solicitou a

mestre Gilberto Freyre uma pesquisa em

que focalizasse aconselháveis diretrizes

políticas no ciclo de transformações subs
tanciais por que passa o país, em deman
da de maior e mais direta comunicação
partidária em nossa atribulada evolução
institucional. Atendendo a tão honrosa ci

tação, o mestre de Apicucos, com a grave
responsabilidade do renome internacio

nal, estudando, profundamente, a realida
de nacional, concluiu que a respetiva solu
ção seria o Corporativismo, na moderna

conceituação de Sorel.

peculiar ao sistema representativo de go
verno. É verdade que, no Brasil, a expe
riência classista não foi das mais animado
ras. Consagrada na efêmera Constituição
de 16 de julho de 1934, sem que surgisse
de legítima elaboração profissional lenta,
cuidadosa e seletiva, mas como esdrúxulo
apêndice da representação político-parti
dária, manipulada, majoritariamente, em
favor ,da perpetuidade ditatorial da época,
seus bisonhos representantes, - respeita
das raríssimas excessões � omitiam-se em

defesa e na conquista de autênticas reivin

dicações, para entrarem, de cheio, na dis-
. puta de escusos favores e vantagens, aliás,
segredo de polichinelo da capacidade de

sedução de aliciante Presidente Vargas.
Daí, o perdurador descrédito dessa repre
sentação no país, decorrente de falsas li

deranças sindicais outorgadas e jamais.
conquistadas.

Confundem-se, entre nós, os conceitos

de corporativismo e de fascismo. Primei

ro, começa-se a .confundir o que seja Cor

porativismo, emprestando-lhe sentido me

dieval e, em consequência, situando-o co

mo movimento de definitiva inatualiza

ção. Ao pretender uma restauração corpo
rativa, não estaremos, porventura, tentan
do imprimir retrocesso à marcha normal
da História? Não. A república não existiu

em Roma? Existiu. Não se pretende dizer

com isso que, na regime fosse necessário

desenterrar a, república dos velhos roma

nos. É que o mesmo regime. fosse neces

sário desenterrar a república dos velhos
romanos. É que o mesmo princípio políti
co, inspirando determinada forma de go
verno ou um tipo de organização social,
pode ter, - e tem -, as mais diversifica
das aplicações, conforme o império das
circunstâncias, variantes' de época para

época e de povo para povo.
Quem pensaria modificar os atuais pro

cessossde trabalho e de produção, justa
mente quando o tecnicismo aponta rotei
ro novo ao mundo? E como seria possí-

1 vel reestruturar a sociedade da era da

grande indústria, no dealbar dasconquista
interplanetária, nas mesmas bases em que
se assentavam reduzidos grupos urbanos,
nos idos da pequena indústria manufatu
reira? Ver nas corporações medievais mo

delo para as atuais corporações seria re-·

matada estulticie, tanto maior quanto se

pretendesse alicerçar reivindicações cor

porativas em exígua área nacionnalista.
Deve-se operar a captação do Corpora

tivismo em sua experiência histórica, para
ajustar o princípio à essência da represen

tação orgânica. Chegaremos, assim, ao

moderno Corporativismo, que, no seu as

pecto político, é concepção peculiar ao

• sistema representativo de governo. A or

ganização corporativa das classes e das

profissões, para ser completa e alcançar
todos os objetivos colimados, requer efi
ciente representação, junto aos poderes
do Estado, dos diferentes elementos com
positivos.

Renato Barbosa

o ESTA.DO lião aceita para publicação colaborações em forma de artigos assinados que não forem solicitados, não se

responsabilizando pelos originais enviados à Redação.

Ouriçaram-se alguns gregos e troianos: .

o Senador Amaral Peixoto, por exem
plo, concedeu rumorosa entrevista, e o es

querdizante jornalista Arnaldo Pedrosa,
procurando, baldadamente, ironizar o

Mestre, classificou seu lapidar e meticulo
so trabalho como "mensagem elaborada
da lua, por curiosos, a respeito da situa

ção reinante na terra." Luiz Gonzaga do
Nascimento Brito, embora discordante
das conclusões de Gilberto Freyre, fê-lo
no seu estilo combativo e brilhante, sem
pre cavalheiresco, em mais uma de suas

habituais atitudes de gentleman da im

prensa continental, encarecendo, entre

tanto, a alta valia rlo debate intelectual
em tomo de temas e eventos políticos.

A meu ver; a cooperação de Gilberto

Freyre é profunda, corajosa e oportuníssi
ma, varrendo falsos pundonores ditos de
mocráticos. Para mim, suas premissas e

conclusões não trazem sabor algum de no

vidade. Nos idos distantes de 1957, em
uma conferência na nossa antiga Faculda
de de Direito, eu reafirmava posição cul

tural, analisando o hodierno conceito do

Corporativismo. Sentiu, inicialmente, Gil
berto Freyre que interesses individualistas
não são forças gravitando em tomo de si

mesmas, porque se diluem na soma de in
teresses coletivos, cuja órbita se traça na

abrangência do fato social.

Na trajetória das comunidades, o ver

dadeiro ideal não pode se inferiorizar,
abastardando-se, para se tornar o mono

pólio dos egoístas e dos potentados. Re
forçamento democrático não implica no

fluxo e refluxo de ódios e de violências de
acordo com o conhecidíssimo jogo das

forças sociais operantes. Reforçamento
democrático é o comportamento classista,
no panorama político-econômico e na po
sição de deliberar e de intervir, pela res

pectiva organização, na estrutura estatal,
que não poderá pe�manecer acorrentada a

falso poder político, originado de um su

frágio universal geográfico, cujos' graves
defeitos sentimos chiantes nas próprias
carnes, mas que deve, sem demora, deferir
ao poder organizacional das diversas cate
gorias e grupamentos profissionais o papel
que lhes compete, como elementos de

criação e circulação de riqueza.
Chegaremos, assim, ao Corporativismo,

que., em sua feição política, é conceito
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Legitimi'dade d�
ação política
Algumas vozes se levantam na Oposição contra a

participação direta do Governador do Estado nas cam

panhas eleitorais. A última vez que isto ocorreu foi nas
eleições parlamentares de 1969, quando o lider do
MDB na época, Deoutado Carlos Buchele, assumia, os

horários de televisão dedicados 'aos Pártidos politicas
para invectivar contra a intetteréncia p�ssoal do então
Governador Ivo Silveira na campanha dos candidatos
da Arena. Como dentro de poucas semanas todo o Es
tado estará subinetido à movimentação eleitoral para o

pleito de 15 de novembro e sendo certa a participação
do Sr. Colombo Salles na campanha pelos candidatos.
do seu Partido, o MDJJ já se prepara para levan-tar nova
mente a ilegitimidade dessa ingerência governamental.
A nrgumeruaçiio onosicionista pode encontrar alguns
argumentos tavoráveis, mas num plano geral ela é im-
procedente.

.

Os Governadores de Estado são detentores de um

mandato que lhes impõe, além da responsabilidade dos
encargos da Administração, uma atribuição política.
Tanto assim que, mesmo numa eleição indireta, é con
dição básica para o candidato ao careo a filiacão parti:
dária. Mesmo sem tradição na militância política, o Sr.
Colombo Salles, antes de ter seu nome indicado para a

sucessão estadual iá havia feito a sua opção partidária,
filiando-se à Arena. Na condição de membro do Partido
e na qualidade de arenista que ocupa o mais elevado
cargo politico no âmbito estadual; tem cabido ao Sr.
Colombo Salles comandar as ações da sua agremiação
em tudo o que diz respeito aos interesses do Partido em

Santa Catarina, em
_

nivel de cúpula. Seria ilógico se

pretender que justamente na oportunidade. em que
mais se intensifica a palpitação polttica - normalmente
apática - uma imposição de ordem ética impedisse o

Chefe do Executivo de participar de uma atividade que
lhe é inerente em toda a sua dimensão. É preciso reco

nhecer que a função de Governador do Estado não

pode se limitar apenas a assinar papéis e a cortar fitas
inaugurais. Um mandato eletivo é eminentemente um

mandato politico e quem numa investidura dessa natu
reza se recusasse à participação política estaria come

tendo o pecado imperdoável da omissão. Ao ser eleito
por um Partido, no caso a Arena, o Governador Colom
bo Salles assumiu um compromisso partidário com a

agremiação que o elevou ao Poder, à qual tem o dever
da mais absoluta lealdade. Sua investidura na Chefia do
Executivo não o libera desse dever antes o revigora. O.
retraimento do Governador no apoio politico aos can
didatos do Partido pelo qual foi eleito poderia ser enca

rado pela opinião pública corno um desestimulo à Are
na e àqueles que a agremiação submete ao sufrágio po
pular para as Prefeituras e Câmaras de Vereadores. Por
isso, não cabe razão à Oposição ao proclamar que o

Governador não deve participar de campanhas eleito
rais. Caberia, isto sim, se o Sr. Colombo Salles fizesse o

uso do Governo como instrumento do poder econômi
co a serviço dos seus candidatos. Mas não haverá de ser

por- essa razão que a Oposição encontrará motivos para
condenar a participação do Governador na campanha
eleitoral para 15 de novembro.

FERNANDO MARCONDES
Depois de parmanecer

cerca de um mês nos Esta
dos Unidos, realizando um
curso de altos estudos so

bre administração, chegou
ontem a Florianópolis o

professor Fernando Mar
condes de Mattos e hoje já
segue para Tubarão. Per
rnanecerá em Santa Catari
na até anianhã, quando re
toma ao Rio de Janeiro
pata reassumir as suas ati
vidades na EletrosuL

A EMENDA
O projeto de emenda,

à Constituição do Estado,
apresentado pelo Deputa
do Waldir Buzzato, segun
do a qual na constituição
das Comissões Técnicas do
Legislativo e na Composi
ção da Mesa Diretora seria
assegurada a participação
proporcional de represen
tantes dos Partidos políti
cos, não será aprovada. A
in formação foi prestada
ontem por um parlamentar
arenista que assegurava
não ter a Maioria o interes
se de abrir vagas na Mesa
ao MDB, principalmente
porque razões de ordem
política .interna da Arena
obrigavam o Partido-a dis
tribuir com a equanimida
de possível os postos da
Mesa entre os deputados
da ex-UDN e do ex-PSD.

TR,IBUNAL DE CONTAS
Dentro dos próximos

dias será submetida à apre
ciação da Assembléia a in
dicação do Governador
'Colombo Sanes para a vaga
que se encontra aberta no

Tribunal de Contas do Es
tado. O novo Conselheiro
do Tribunal de Contas será
o Secretário da Educação,
professor Carlos Augusto

Caminha, segundo infor
mações obtidas ontem em

i círculos parlamentares dig
nos do mais absoluto cré
dito.

POESIA
Muito pouca gente sa

be, mas o Secretário Extra
ordinário Eugênio Lapa
gesse possui dotes ainda ir
revelados de poeta. Nas

.

horas vagas - que por sinal
são poucas - o titular do
Gabinete Civil se dedica a
poesia, possuindo vários

poemas da sua lavra guar
dados no seu e.scritório

. particular, em sua residên
cia.

SÃEARP
Numa sessão especial

marcada para a próxima
sex ta-feira a Assembléia
Legislativa vai prestar uma
homenagem ao Comandan
te do 50. Distrito Naval,
Vice-Almirante José da Sil
va Sá Earp, por sua recente
promoção. Os oradores

que vão usar da palavra na

oportunidade ainda não
foram conhecidos.

ENDEREÇO
Não é por nada, não,

mas encareço ao setor de
expedição Coordenação
Estadual de Relações Pú
blicas que corrija, por gen
tileza, o endereço do Co

respondente do JORNAL
DO BRASIL em Floríanó
polis. Acontece que, por
vários dias seguidos, o en

velope vem endereçado ao

referido correspondente
"aos cuidados do Diário
Catarinense", embora seja
entregue em O ESTADO.
Justiça seja feita, portanto,
ao encarregado da entre

ga ...
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Icarai

vai ser

recuperada

Rio - (AJB) - A praia de

Icaraí, em Niterói, Estado do

Rio; ponto turístico da cidade,
que nos últimos anos teve au

mentado seu Índice de poluição,
será dentro de três meses uma

das mais limpas da baia de Gua
nabara, com a entrada em fun
cionamento da estação de trata

mento Lemos Cunha. A recupe
ração será feita através de convê
nio entre o grupo executivo de
combate à poluição da baia de

Guanabara, e a Companhia de
Saneamento do Estado do Rio,
e está orçada em 100 mil cruzei
ros. Apesar dos projetos para a

construção de interceptor oceâ
nico de Niterói para combater a

poluição nas praias de dentro da
baia pelo lado fluminense, o in
vestimento é considerado válido
pois se fosse construída hoje, a

es tação custaria 10 milhões.
Pronta há anos, a Lernos Cunha
ainda não entrou em funciona

mento, sendo uma das maiores

estações da América Latina,
Com a .sua entrada em funciona
mento, será diminuída em 80

por cento a poluição na praia de

Icaraí, provocada principalmetc
por esgotosdomésticos.

Carta Mensal

da Arena será

elogiada hoje

Brasília (AJB) - Na reu

nião com as bancadas da Arena
na Çâmara e no Senado, hoje pe
la manhã, o senador Fillinto
Müller deverá dar conhecimento
da mensagem que recebeu do
General Medici em relação à ini
ciativa do partido de publicar a

"Carta Mensal". Na opinião do

presidente, a publicação repre
senta o esforço da direção nacio
nal em comunicar-se com as ba
ses partidárias, num elo de liga
ção indispensável à atividade da

agremiação. A mensagem de Me
dici será publicada na primeira
página do segundo número da

Carta, que circulará brevemente.·
A reunião de hoje foi convocada
por Fillinto. Müller para que a

bancada faça um balanço da si

tuação político-eleitoral da Are
na em relação ao pleito munici

pal de novembro. Geraldo Frei

re, líder da Arena na Câmara, es
q uivou-se de comentar uma

crítica feita pelo deputado opo
sicionista Marcos Freire, sobre
uma anistia na-semana da pátria.

I

Congresso sobre o

indio aprovou uma

tese brasileira

Muito urânio

em Minas para

CNEM explorar
Belo Horizonte (AJB) -

Pode haver uma reserva de deze

nas de milhares de toneladas de

óxido de urânio no quadrilátero
do ferro, em Minas Gerais. Além

dos trabalhos de reconhecimen

to radio-geológico, que já acusa

ram 100 anomalias, foi iniciada
uma campanha intensiva de son

dagens exploratórias. Já foram

realizadas 5 mil metjos de son

dagens, avaliando as anomalias

'cm' profundidade. Serão feitos

mais 15 mi: metros de sonda

gem, abrangendo aproximada
mente 11 mil metros quadrados.
No planalto de Poços de Caldas,
onde foram descobertos novos

ti pos de mineralizações de urâ
nio associado ao molibdénio, fo
ram execu tados 79.413 metros

de perfurações no biênio 70-71,
somando-se 12.048 metros tra

balhados de 1962 a 1970. Os es

tudos da viabilidade econômica
desse novo tipo de ocorrência
mineral encontram-se em fase de

execução. A Comissão Nacional

de Energia Nuclear, que dirige
os trabalhos, também explora as

chaminés alcalinas de Araxá, Ta
pira, Serra Negra, e Salitere.

Também são feitas pesquisas nas

bacias terciárias de Minas, no es

pinhaço meridional e nas regiões
de São Joao Del Rei, Serra da

Moeda, (Morro da Fortaleza)
Vazante e Januária.

O ESTADO - IOde Agosto de 1972 - Página 5 ·1

MDS distribuirá
•

pronuncIamentos
de' seus membros

Brasília' (AJB) - A Comissão II do VII Congresso
Indigenista Inter Americano aprovou o projeto apresentado
pela delegação brasileira sobre o desenvolvimento nacional e
as nações indígenas. No documento aprovado, pouco restou
do texto original lido perante a Comissão II pelo general
Bandeira de Mello, presidente da Funai. Prevaleceu a idéia
da delegada e antropóloga mexicana Margarita Armas
e s t abelecendo recomendações mais genéricas. A nov�
redação foi elaborada por uma subcomissão composta de
representantes do Brasil, México e Peru,

Os intens destacam "que o desenvolvimento econômico

equilibrado é objetivo principal dos países do sistema
inter-americano e que no processo de desenvolvimento
econômico é imprescindível que se tenha em especial conta
que a progressiva integração do índio à comunidade
nacional deve ser feita de modo a que preservem as suas

tradições e seus valores étnicos e culturais. O
desenvolvimento econômico em nada deve prejudicar o

inalienável direito do índio ao bem-estar físico, social,
mental e religioso".

A delegação da Guatemala criticou o andamento do

congresso "porque está fugindo às discussões de caráter

político, preso apenas ao exame de projetos de
recomendações." "Ror sugestão dessa delegação, a Comissão
II, que estuda o desenvolvimento nacional e as populações
indígenas foi dividida em três subcomissões, que discutem
três pontos destacados num desdobramento do tema

principal. As subcomissões funcionaram no Itamaraty no

gabinente do Presidente da Funai, na tarde de ontem.
Amanhã a Comissão II, já recomposta, discutirá pela manhã
e levará o tema a debate pela tarde.

Argentino está
/

,trasformando 0,
CEF aplicou

Brasília (AJB) - Os principais pronunciamentos dos
parlamentares oposicionistas serão enviados, em .cópias, aos
diretórios estaduais e municipais do MDB e a entidades de
classe de todo o País. A informação é do presidente do
Partido, Ulisses Guimarães, esclarecendo que o objetivo da
medida "é tentar superar os embaraços existentes na

divulgação de discursos e entrevistas de parlamentares da
Oposição através do rádio e da televisão e as dificuldades

encontradas, pelos jornais para divulgar dmformações sobre
as atividades do MDB".

O senador Franco Montoro e os deputados Tancredo
Neves, Marcos Freire, Sílvio Barros e Amauri Muller foram
designados membros da Comissão Especial que vai
coordenar e selecionar temas para a campanha eleitoral do
MDB nas praças públicas e programas de rádio e televisão
sob responsabilidade da Justiça Eleitoral, Entre os assuntos

que serão pr e parados para a campanha figuram a

massificação e propaganda do Governo,' distribuição da
renda, política salarial, empresas multinacionais. Os
trabalhos serão coordenados pelo senador Franco Montoro.

� a �eunião de ontem dos líderes sobre a função
fiscalizadora do Congresso, observando quecflpesar da 'ênfase
que se dá a tal atribuição, o projeto em tramitação cria
"cria sérias limitações à ação do Legislativo em fiscalizar as
contas e os programas do Governo". O deputado Ulisses
Guimarães disse que não há orientação da direção do MDB
no sentido de que os parlamentares abordem ou deixem de

abo�dar d.as tribunas d� Congre�so o problema da sucessão
presidencial. O MDB ainda esta estudando vários assuntos

para discutir no Congresso.

•

som em Imagem
dinheiro do

Corrupção no RGS:
Tribunal resolveu
absolver prefeito

PIS na Bolsa
Rio (AJB) - O arquiteto argentino Juan José Vidal,

estudando ótica e eletrônica inventou um aparelho que
transforma som em imagem O "cassetoscópio" registra. as
ondas sonoras longitudinais e, conforme os tons e a

intensidade, libera ar comprimido dentro de um recipiente
com um líquido viscóso com materiais coloridos em

suspensão, agitando-os ritmicamente. Juan Vidal quando
criança gostava de fazer seus próprios brinquedos e aos sete
anos fez sua primeira exposição de pinturas. Agora, com 29
anos, ele tem um apartamento de cobertura em Buenos
Aires com uma janela feita de uma cúpula de acn1ico,
paredes de isopor pintados e um espelho no teto.

.

O "cassetoscópio" é urna esfera de 50 centímetros de
diâmetro que abriga uma série de circuitos eletrônicos,
ligados a um microfone que transmite qualquer ruído. Num
recipiente podem ser colocados os mais diversos tipos de
matéria como papéis coloridos, cabelos ou fios. Com o som

tudo começa a se movimentar e com o auxílio de um

projetor ótico, várias imagens vão aparecendo como

"slides" superpostos. Se ao sistema se acrescentar um

prisma na frente do projetor, as imagens projetadas se

refletem em todas as direções, cobrindo um ângulo de 360
graus.

·e-

Brasília -(AJB)- O depu
tado Amauri Muller, do MDB

gaúcho, reiterou ontem a neces

sidade do comparecimento à Co- _

missão de Economia da Câmara
do presidente da Caixa Econô
mica Federal, Giampaolo de Fal

co, para prestar esclarecimentos
sobre a aplicação de recursos do

Programa de Integração Social -

PIS, na Bolsa de-Valores. Salien
tou que o convite à direção da
CEF foi encaminhado em abril e

que até" hoje não houve resposta
oficial, tendo o presidente da

Comissão, deputado Ta�credo
Neves; do MDB mineiro, prome
tido realizar gestões para obter
uma solução do problema. Lem
brou o deputado Amauri Muller

que o Governo já colocou 200
milhões de cruzeiros na Bolsa de
Valores sem qualquer satisfação

.

ã opinião pública.

Porto Alegre -(AJB)- Enquadrado num processo por
corrupção eleitoral, o prefeito do Município de Palmitinho,
Oterno Sommer, do MDB, foi absolvido pelo juiz da
comarca de Frederico Westphalem Sommer tinha sido
acusado pelo promotor Rodolfo Lippel de Alistar
fraudulentamente analfabetos como eleitores. O juiz
Osvaldo Stefanello, decretou a prisão preventiva do

prefeito, fazendo removê-lo para um xadrez da unidade da
brigada Militar, enquanto examinava os autos do processo.

Dos autos consta que a acusação ao prefeito surgiu
quando sete pessoas compareceram ao forum de Palmitinho
pedindo seus títulos de eleitor. Solicitadas a assinarem o

documento, disseram, porém, serem analfabetas, apontando
o Oterno Sommer como responsável pela assinatura nos

requerimentos encaminhados à circunscrição eleitoral.
Posteriormente essas mesmas pessoas compareceram

em juízo e retificaram a acusação. Como não pudesse ser

comprovada a autoria do crime e a intencionalidade da
falsificação dos requerimentos, o mesmo juiz Stafanello
decidiu absolver o prefeito, defendido em toda a fase do

processo pelo advogado do Diretório Regional do MDB,
Anselmo Amaral.

O juiz determinou ontem � imediata libertação de
Oterno Sommer, que deverá reassumir suas funções na

prefeitura de Palmitinho, cidade localizada no Alto
.

Uruguai.

ALLIANCAGANHOUA PRIMEIRA
.

-

PARTIDA. E JÁ ESTÁ PREPARADA
PARA A SEGUNDA.

Allionço entrou em campo para vencer.

Com muita saúde e disposição de se empenhar a fundo.
E deu no couro.

.»

Encheu-se de responsabilidade e botou muito amor

nos projetos. Resultado: seus primeiros clientes ficaram
felizes da vida. E a Alliança provou que é boa mesmo.

Mas a Alliança não quer apenas essa vitória. Quer
ir mais longe. Deixar muito mais gente feliz. Mostrar

todoqorru de sua jovem equipe. '

Para isto, anuncia que tem financiamento da casa

própria em até 240 meses. Voce es.colhe o projeto
e o tempo de financiamento. A Aliança gosta muito de
conversar sobre essas coisas.

A propósito, ela êstá de casa nova. Mudõu-se
para a Rua Fúlvio Aducci A.o 930, defronte ao Bràdesco,
onde você dispõe ?e rncior conforto.

Seja cliente da Alliança.

00
ALLlANCA

consnutora alliança Itda

Rua Fúlvio Aduccci, 930 - defronte ao Brodesco.
Estreito· Fpolis.
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Sunab anuncia novidades EUA !az
b b f ' convite a

para reve so re o ca e Stemmer
Um inesperado telefonema feito dire

tamente da Superintendência Administra
tiva da Sunab, no �io, ao delegado regio
nal do órgão em Santa Catarina, Sr. Osni
Barbato, deu maiores esperanças aos tor

refadores de café que, coincidentemente,
estavam reunidos com o delegado, reivin
dicando melhores preços para o produto.

No telefonema foi informado que até
o final da semana os torrefadores terão

novidades, prevendo-se a ,autorização de

aumento, cujas bases não foram reveladas.
Há vários meses os torrefadores de café

de todo o País vêm solicitando um

aumento no produto, ou então que seja
proporcionada a livre concorrência. O Go
verno prometeu estudar o assunto, infor
mando-se extra-oficialmente que a rnajo-

ração será em torno de 10%. Os torrefa
dores anunciam antecipadamente que essa

percentagem não solucionará o problema,
"por não ser justa nem suficiente".

Atualmente o quilo do café está tabe
lado pela Sunab em Cr$ 5,70.
REUNIÃO

Por outro lado, cerca de 300 represen
tantes das indústrias de torrefação de café
de São Paulo, Paraná, Santa Catarina e

Rio Grande do Sul estarão reunidos hoje
na cidade de Londrina, para discutir os

problemas relativos à crise do café e para
"ver se sensibilizamos o Governo para o

caso dos torrefadores", conforme afirmou
o Sr. Ioldori Bittencourt, presidente do
Sindicato dos Torrefadores de Café de
'Santa Catarina.

Convênio dá assistência
•

a empresas catarlnenses
A Federação das Indústrias de Santa'

Catarina, o Instituto Euvaldo Lodi e o

lnstituto Brasileiro de Assistência Geren
cial à Pequena e Média Empresa firmaram
;onvênio visando o desenvolvimento de
assistência técnica e gerencial a empresas \
catarinenses, através de serviços de organi
zação em todos os seus aspectos, inclusive
no da tecnologia, finanças, economias e

administração. O regime de colaboração
proposto no convênio abrangerá também
a formação e treinamento de pessoal
técnico-administrativo e de dirigentes de

empresa, à pesquisa nas ciências, tecnol
ogias sociais e econômicas e outros assun

tos relacionados com a organização e as

atividades de empresas.
O lnstituto Euvaldo Lodi será o órgão

executor do convênio, devendo o Progra
ma Sul Brasileiro de Treinamento, Pesqui
sa e Assistência Gerencial ser o primeiro
programa a ser executado.

OBJETIVOS FINAIS
Para a consecução dos objetivos finais

do convênio, o Instituto Brasileiro de'
'Assistência Gerencial e a Federação das
Indústrias do Estado estabelececerão pro
gramas de trabalho, podendo se dedicar a
todas as atividades necessárias, destacan
do-se, entre elas, as seguintes:

- Estudos, pesquisas, levantamentos
tecnológicos, econômicos e sociológicos;

,

- planejamento, elaboração e implan
tação de projetos de organização de em

presas e setores, inclusive fusões;
T serviços de auditoria e monitoria ge

rencial;
- preparação, edição e divulgação de

material didático;
- organização e execução de cursos e

programas teóricos e práticos de treina
mento, formativos e informativos, para
pessoal técnico-administrativo e para diri
gentes em nível de especialização e pós
-graduação;

- concessão de bolsas de estudos no

País e no exterior;
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TERRENO NO CENTRO

Vende-se excelente terreno à Travessa Stodieck, com 11 metros de
frente por 52,50 metros de profundidade. Plano e seco, pronto para
receber construção.
Preco : Cr$7Q 000,00 a vista. Outras condições a combinar.
Ru� Deodoro no. 11 - horário comercial.

vA A B R AS CL I A, CAI" I I AL DESLUMBRANTE DO
BRASIL: MAS VISITE TAMB�M 'AS CIDADES
HISTORICAS DE MINAS GERAIS. ESTAMOS NO ANOSQ
SESQUICENTENÁRIO DA INDEPENDÊNCIA, E ALI'

NASCERAM AS IDÊIAS QUE TRANSFORMARIA O
BRASIL NUM PACS LlVRE.- Goiânia, Brasflia- Três
M'arias-Belo Horizonte-Sabará-Ouro Preto� Congonhas do
Carnpo e também o Rio de Janeiro, que continua lindo, são
algumas das cidades que programamos para este magnifico
roteiro.
Sa'lda a 12 - retorno a 26 de agosto.
R�a Sete de Setembro no. 16�fone 3389

TURISMO HOLZMANN S/A
RLUMENAU - FLORIANOPOLlS - JOINVILLE

O Embaixador dos Es
tados Unidos no Brasil, Sr.
William M. Rountree, diri
giu convite ao professor
Gaspar Erich Stemmer, Di
retor do Centro Tecnológi- I
co da Ufsc, para visitar os

Estados Unidos, durante
programa de .intercâmbio
cultural, no próximo mês
de setembro.

Em sua mensagem, o di
plomata norte-americano
informa que "o programa
tem em vista proporcionar
a nossos amigos no exte
rior uma oportunidade de
conhecer melhor os Esta
dos Unidos e seu povo,
principalmente, os aspec
tos da sociedade norte
-americana que possam
constituir motivo de inte
resse especial" .

- Ser-nas-ia realmente
agradável se V. Sa. pudesse
aceitar o presente convite.
Sua visita representaria, es
tou certo, uma significati
va experiência, através do
conhecimento de pessoas e

instituições norte-america
nas que tanto apreciam o

convívio de personalidades
brasileiras - afirmou,
-O professor Gaspar

Stemmer confirmou haver
aceito o convite e dirigiu
programa sugestão ao Em
baixador Rountree, em

que expõe o seu desejo de
visitar Universidades e se
'tores de Engenharia Mecâ
nica e Elétrica dos Estados
Unidos.

.

Manifesta, também, o

interesse de conhecer os

programas de pós-gradua
ção, a fim de obter a cola
boração de instituições
norte-americanas. Incluiu,
da mesma forma, na suges
tão os órgãos dos Estados
Unidos que atuam com

máquinas-ferramenta e

controle numérico, além
de contatos com setores
específicos de apoio ao en
sino e pesquisa" como Bid,
Oea, Fundação Ford, Fun
dação Rockfeller, etc. •

O professor Gaspar
Erich Stemmer está provi
denciando, um documento
básico para submeter à
apreciação de engenheiros
e técnicos dos Estados
Unidos durante sua via
gem. Pretende levar, igual
mente, dados sobre o Cen
tro Tecnológico da Ufsc,
motivando a vinda de pro
fessores norte-americanos.
Estimulará a viagem, tam
bém, como a focalização
de aspectos turísticos da
Ilha de Santa Catarina.

UM NOME
EM

, 'CARTAZI
.�-,

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI! CATARINA

R.ITAJAI, 1691
FONE: 22-1457

BLUMENAU ..,. se

ENGETEX.
G. ALBUQUERQUE & elA LTDA.

COLOCA A SUA DISPOSIÇAO TrCNICOS
ESPECIALIZADOS PARA PROJETAR E INSTALAR I

CENTRAIS' DE AR CONDICIONADO. ALÉ� DE

COMPLETO SERViÇO DE MANUTENÇAO E. REPAROS

RUA SANTOS SARAIVA, 1060 ESTREITO FONE 6486

Incra iá selecionou 22
colonos para a Amazôni

I

A comissão do Incra reúne-se diariamente para analisar as inscrições dos colonos catarinenses que vão para a Amazônia

Cem hectares de terra, uma casa: com dois quartos,
sala, cozinha, banheiro e varanda e toda a assistência
técnica e social necessária é o que os colonos catarinen
ses ganharãó logo que chegarem em Altamira, muriicípio
onde deverão morar ao longo da Transamazônica. A ter
ra será paga durante um período de vinte anos e carência
de dois anos. Além disso receberão mensalmente o salá
rio-mínimo vigente na região, cerca de duzentos e cin
coenta cruzeiros. Até ontem, a comissão encartegada de
inscrever e selecionar os colonos já contava com 22 can
didatos dos 70 que desde segunda-feira compareceram na
Coordenadoria do INCRA. A maioria deles não foi aceita
porque pretendia dedicar-se a outras atividades que não a

agricultura, quando o principal requisito é de que os
.interessados sejam, de fato, agricultores. Os duzentos
agricultores catarinenses que serão fixados em Altamira,
entre outras culturas se dedicarão às do milho, arroz e

�fu.
' ,\

,

AS AGROVILAS
As casas que os colonos deverão construir ao longo da

Transamazônica formam as agrovilas que distam entre si
de 10 em 10 quilômetros, formando as agrópoles, con
centrações maiores, - uma espécie de cidade - onde se
localizam os hospitais, setor administrativo, etc. Cada
agrovila possui escola, padaria, armazéns, pequenas loj as
para. atender as primeiras necessidades dos agricultores.

, As agrópoles reúnem 22 agrovílas e ficam localizadas
a 40 quilômetros da rodovia Transamazônica. Há ainda
as Rurópolis, centros de integração mícro-regional localí
zadas a 140 quilômetros da rodovia.

A COORDENADORA
A grande experiência de Anisete Schmidt, que está

em Florianópolis desde segunda-feira integrando e orien
tando, a comissão de seleção dos colonos, a faz afirmar
que para tratar com eles É preciso- ter um jeitinho".
Jeitinho este _que ela na certa tem porque já participou
de três comissões de 'seleção em Rondônia, além' de tra-

INe intensif,ica

balhar na Coordenadoria do INCRA em Belém.
Natural de Itajaí, onde seu pai tinha sítio, Anisete

r

pode afirmar, com forte margem de segurança, que os
colonos' catarinenses têm uma grande resistência no tra
balho, aceitando, com muita abertura, as modernas
técnicas do setor agrícola. E somente esse fato a faz
depositar uma grande esperança nos nossos colonos na
Transamazônica.

Tendo já permanecido por dez dias em, Altamira e

arredores, conta que os colonos que lá se encontram _

vindos de várias partes do País - estão satisfeitos. Uns'
frisa - chegam a dizer que "isso aqui é bom demais".

Sobre a desistência de alguns colonos gaúchos que
para lá foram no ano passado e retornaram logo após,
explica que talvez fosse devido a não adaptação ao clima,
"já que sairam do Rio Grande do Sul em pleno inverno e

chegaram lá no verão. Uma mudança, portanto, muito
hrusca".

FORÇA DE TRABALHO
Entre as exigências feitas aos colonos que desejam ir

para a Transamazônica - além da principal que é ser

agricultor - é a de que o colono seja força de traba
lho e que tenha idade mínima de 18 anos e máxima de
60. O colono, portanto tem que ter dependentes, ser

arrimo de famflia. No entanto não precisa ser casado.
IPode acontecer que tenha um pai para sustentar, ou

mãe ... 'Pode até nem ser casado de fato. Tendo sua com- ,I
panheira é o que basta. Filhos que já trabalhem influi i

muito na contagem de pontos.
Até dia 13 a comissão de seleção dos colonos - com

posta pelo Sr. Herbert Zimath, auxiliar técnico, Otávio
Ramos' de Oliveira e Jurandir Santos Goulart, engenhei
ros agrônomos e ainda pela Sra. Anisete Schmidt - esta
rão na Coordenadoria do INCRA (Frei Caneca 152). De- ,

pois irão para Chapecó proceder à seleção e inscrição dos :.Is
colonos do Oeste catarinense. í

I

.!a fiscalização
O Instituto Nacional do Cinema vai organizar uma equí-:

pe de fiscais itinerantes em Santa Catarina para exigir o

cumprimento de normas relacionadas com a melhoria das

instalações.
Esta foi uma das novidades trazidas do Rio pelo Delega

do do INC, Sr. Walter Boprê, depois de participar do 10.
Encontro Geral de Delegados e Representantes Estaduais do

,

- Instituto.

Em entrevista concedida a O ESTADO, informou a fisca
lização vai ser intensificada em território catarinense, visan
do, também, obediência a requisitos de exibição de filmes
nacionais. Neste sentido o Instituto multou, recentemente,
o Cine Teatro Glória, de Capinzal, que recolheu ao Banco
do Brasil, a importância de Cr$ 2.688,00.

- A multa foi motivada pelo fato do cine não ter fome

,

cido os documentos exigidos pelo INC e não ter cumprido a

,

lei de obrigatoriedade de apresentação de filmes nacionais -

:
, acentuou. \

'Por sua Delegacia de Santa Catarina, o Instituto procura- :
rá fazer com que as empresas exibidoras melhorem as condi
ções dos cinemas, no que toca à aparelhagem, sistema sono

ro, conforto interno e instalações sanitárias, Com a adoção
dessas medidas espera o Instituto elevar a presença de públi- !
co nas casas exibidoras. I

Segundo o Sr. Walter Boprê, o órgão enviou questionário I
a todas as Universidades do país, solicitando o relaCiona-Imenta de filmes científicos, visando a distribuição de obras I

, I
da Associação Internacional de Cinema Científico. ;

, Dentre' os temas focalizados no decorrer do 10. Encon- \

tro Geral de Delegados do INC, o Sr. Walter Boprê citou o :
problema de dublagem obrigatória de filmes estrangeiros, :
padrão atual do cinema nacional e limitação do ingresso de :
películas estrangeiras no Brasil. '

I

I
-,

Ouça a notícia pela emissora que sabe informar.;:,
Diariamente nos horários de:

'

7:05, 8:00, 8:55, 9:55, 10:55, 11 :55, 12:55, 14:55, 16:55,1?:55, 18:10, 18:50, 21 :00 e 22:00.
- RÁDIO GUARUJA

1420 khz .- Florianópolis - Santa Catarina.
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I Rio doL --------------

hoje -o
Sul·abre
I,Empavi

LAGES

o Centro de. Saúde de

Lages iniciou uma, pesquisa
hospitalar çom.o objetiv?
de analisar a situaçao sa

cio-econômica e de higiene
das familias residentes no

subârbio do municipio. A

pesquisa, que tem a col�
boração da Coordenadona

Regional da Educação da

7a. Regiaão, teve inicio no

Batrro de São Cristóvão e

várias residências já foram
, Jlisitadas por equipes desi

gnadas pelo Centro-de Saú

de. Os resultados obtidos

atr(lvés do preenchimento
de um formulário serão

examinados por uma equi
pe de 'técnicos encarregada
de aprimorar o sistema de

atendimento pelas intitui

ções de saúde à população

s: �eral.
JOINVILLE

U artista catarinense

'Aloisio Carlos Silveira de

Souza, atualmente radica

do em São Paulo, inaugu
rará amanhã sua exposição
no Salão de Exposição do

Departamento de Educa

ção e Cultura da Prefeitura
de Ioinville. Em.sua pri
meira exibição em Joinvil

le, Aloisio vai expor vinte

de suas principais obras de

pintura que ficarão à visi

tação pública até o próxi
mo dia 23. A promoção é

da Escola de Artes "Fritz

Alt", com a colaboração
do Departamento de Cul

tura da Prefeitura Munici

pal.

ITAJAí

O prefeito Júlio Cesar

informou que o problema
da precariedade de ilumi

nação das principais ruas

de Itajai será solucionado
até o próximo mês de ou

turbá, quando serão reali
zados os Jogos Abertos de

Santa Catarina. Revelou

''jue manterá contatos com

'as Centrais Elétricas de

Santa Catarina a fim de

providenciar a realização
do serviço de melhoramen
to do sistema de ilumina
ção da Cidade. Diversas
ruas de .Itajai ficam com

pletamente escuras devido
à falta de lâmpadas nos

postes.
BLUMENAU

A Galeria Açu-Açu e o

Departamento de Cultura
estão organizando para' o

. próximo dia 19 uma expo
sição de obras de 9 artistas
blumenauenses no saguão
da FURB. A coletiva faz
parte das comemorações
alusivas ao Sesquicentená
rio da Independênc�a e

contará com a participação
dos artistas Alberto 'Luz,
Reynaldo Wilmar Pfau,
Elke Hering Bell, Rui cuu.
lon, Sueli Budeschi, Orlan
do Ferreira de Melo, Edla
Leonora Pfau, Rubens
Oestroem e Lindolf BeU.

BRUSQUE

Técnicos da. Cohab/S
estiveram em Brusque exa

minando a viabilidade
de recuperação das 29 ca

sas que se encontram deso
cupadas e sem condições
de habitabilidade. Revela-

li ram Il� ocasião que a com

panhia vai elaborar um

projeto de reforma dessas
residências. Das 81 casas

constru (das no núcleo 10-
. calizado em Brusque, ape
nas 52 estão ocupadas. A
Cohab[Stl pretende restau
rar as 29 e colocá-las à ven
da tão logo fiquem pron
tas, .

SÃO BENTO
DO SUL

O M(JB concorrerá em

novembro as eleições no

município de São Bento
do Sul. Um grupo de polí
ticos está organizando o

diretório regional do parti
do oposicionista e até a'

próxima semana anunciará
os nomes dos candidatos a

prefeito e vereadores. Por
outro lado, a Arena que já
havia decidido concorrer

com somente um candida
to à prefeito, poderá mu-

. dar de idéia com a decisão
do MDB em se movimen
tar neste município.

Rio do Sul (Correspondente) - Está confirmada para às
19h30 min de hoje a sessão solene de instalação do I Encon
tro de Magistrados, Promotores Públicos e Advogados do

'

Vale do Itajaf, que reúne mais de 120 advogados e magistra
dos catarinenses. O ato será presidido pelo Presidente do
Tribunal de Justiça de Santa Catarina, Desembargador Nor
berto de Miranda Ramos, e contará com a presença do 'Se-
.cretáno Geraldo Gama Salles, da Justiça, representando o

Governador Colombo Salles; O Corregedor Geral da Justiça,
Desembargador João de Borba; o presidente da Associação
Catarinense de Magistrados, o presidente do Tribunal de'
Alçada do Paraná, o vice-presidente da Associação Para
naense de Magistrados, o presidente da Secção de Santa
Catarina da Ordem dos Advogados do Brasil, além de juízes,
promotores públicos e advogados catarinenses. A sessão de

instalação está programada para o Cine Teatro Dom Bosco,
de Rio do Sul, e as sessões plenárias serão desenvolvidas no

Salão Paroquial até o próximo 'domingo. •

AS TESES
.

éerca de uma dezena de teses e trabalhos serão eXaI�1ina.
dos no I Empavi, cujo objetivo principal é debater os pro
blemas judiciários com que se defrontam diariamente os

magistradose militantes dos foruns catarinenses. Durante o

ato de abertura do conclave, falarão o advogado João José
Ramos Schaeffer - presidente da Ordem dos Advogados do
Brasil, Secção de Saata Catarina - o diretor do Forum de ,

Rio do Sul, juiz Osni Caetano da Silva, e o Procurador Geral
'do Estado, Sr. José Daura. Em seguida, o Desembargador
Norberto de Miranda Ramos abordará as atividades do Tri
bunat"de Justiça do Estado e, às 21 horas, os participantes
do I Empavi estarão reunidos em jantar de confraterniza
ção.

Entre os temas inscritos para apreciação em sessão plená
ria, destacam-se as seguintes: '''Ingresso na Magistratura".

"O Juiz na Comunidade", " A Criação de Regionais da

Associação dos Magistrados Catarinenses", Criação dos Car

gos de Advogado de Ofício nas Sedes das Circunscrições
Judiciárias" e o exame da "Nova Le/Anti-Tóxicos" junta
mente com o problema do menor _yríi Santa Catarina.

.

Duas teses sobre o Ministério Público também serão
, apresentadas; cujos trabalhos são de autoria dos promotores
de Brusque e de Jaraguá do Sul. Os trabalhos versam sobre a

necessidade de adoção imediata de um sistema transitório
de semi-liberdade e sobre o Ministério Público nas Consti

tuições do Brasil e sugestõespara futura reestruturação cons

titucional.
O programa de amanhã, que será iniciado às 9h3Om com

sessões plenárias, assinala. a conferência do professor Marcí
lio Medeiros, ex-Presidente dó Tribunal de Justiça, que fala-
rá sobre o novo.Código Penal Brasileiro. .

'

OPINIOES
A iniciativa pioneira em Santa Catarina tem causado

grande repercussão nos meios jurídicos catarinenses pela im
portância que se dá a uma análise sobre !IS principais dificul-
dades de justiça em Santc Catarina. Para o Sr. Osni Caetano'
da Silva, titular da 1 a. Vara da Comarca de Rio do Sul e

Coordenador do I Empavi, o conclave é uma iniciativa desti
nada a alcançar resultados positivos, "eis que o encontro

congregará aqueles que, diariamente, sentem os problemas
judiciários e que desejam contribuir para su;s soluções".

J"; o Juiz da 2a. Vara da Comarca de Rio do Sul Sr.
Francisco Medeiros Vieira, afirma que o I Empavi ficará
registrado nos meios jurídicos catarinenses como'um "movi
mento pioneiro de outros que haverão de vir como periódi
cos balanços da' situação da Justiça, levantados por juízes,
promotores e advogados". Neles - acrescenta - se reco�e
cerão com humildade as deficiências da máquina judiciária,
sugerindo-se medidas e providências tendentes a corriaí-las.

Fogo da
Pátria sai
de Lages
Lages (Sucursal) ., o

Fogo Simbólico dá Pátria
deixou a cidade de Lages
com destino a outros mu

nicípios da região serrana.

Uma solenidade simples,
que contou com. a presen
ça de autoridades e escola
res, marcou o encerramen

to do período em quê o

Fogo' Simbólico permane
ceu nesta cidade. Após os

discursos proferidos por
diretores de Escolas, os

estudantes entoaram o Hi
no Nacional. O Fogo Sim
bólico percorrerá as cida
des de Campo Belo do Sul,
Bom Retiro, São Joaquim,
Urubici e outras.

'

Colombo encerra
,

.

. "

-
.

Ina'uguraçoes no
Ao ser homenageado com um jantar

em São' Miguel do Oeste, .0' Governador
Colombo Salles citou o Oeste como a

grande preocupação de seu Governo ao

mesmo tempo em que prometia atender
as reivindicações que lhe foram feitas pe-
los prefeitos da região. '

'

O Sr. Colombo Salles chegou a São Mi
guel do Oeste ante-ontem, acompanhado
dos Secretários Glauco Olinger, da Agri
cultura, Esperidião Amin Filho, da Edu

cação' e pelo Sr. Jucelio Costa, Superin
tendente da Polícia Civil, representando o

. Secretário ,da Segurança e Informações.
Do aeroporto a comitiva governamental
seguiu diretamente para a Prefeitura Mu"

.nicipal, onde o Sr. Colombo Salles conce
deu audiência aos prefeitos de Nova Ere
chim, Anchieta, Pinhalzinho, Romelân
dia, Campo Erê e Maravilha. As principais
reivindicações feitas pelos prefeitos rela
cionaram-se a melhoramento de estradas,
construção de escolas e redes de água e

energia elétrica. Em reunião com os pre
feitos e Comandante da 5a. RM e 5a. DI,
General Airton Pereira Tourinho, foram
discutidos os problemas ligados a seguran
ça da fronteirae de terra localizadas em

regiões limítrofes do extremo oeste do
Estado.

'

A instalação de uma unidade do Exér
cito no município, foi reivindicada pelo.
prefeito de São Miguel do Oeste ao Gene
ral Airton Pereira Tourinho.

Ontem, pela manhã, o Governador Co
lombo Salles inaugurou a estrada que liga
o município de Descanso a Santa Helena,
um trecho de 24 Km. Na localidade de
Belmonte foi inaugurada um Grupo Esco
lar, com 4 salas de aula, construída atra
vés do convênio entre a Secretaria do Oes

te, Secretaria da Educação e III Exército.
À tarde, o Governador esteve em Capela
onde inaugurou a ponte de Fortaleza, no
rriunicípio de Itapiranga, e o Grupo Esco
lar de Hervalzinho.

Hoje pela manhã o Governador Colem-

�pie
Oeste

.

bo Salles estará no município de Dionísio
Cerqueira, a fim de presidir a inauguração
da Delegacia· e Cadeia Pública. As
10h3Orri visitará o Destacamento Militar e
a Prefeitura Municipal de Barracão. Em
seguida, regressará> à Dionísio Cerqueira
onde visitará a Prefeitura Municipal e, ao
meio dia, será homenageado com um al
moço. À tarde regressará a São Miguel do
Oeste, de onde partirá em avião especial
para a cidade de Tubarão.

�U�!��dor Colombo Salles lançará
hoje à noite em Tubarão o Programa Es
pecial de desenvolvimento da Região Sul,
preconizada pelo Projeto Catarinense de
Desenvolvimento, darante a aula magna
que proferirá na Fundação Educacional
do Sul de Santa Catarina. O Governador
chegará a Tubarão por volta das 15 horas,
devendo ser recepcionado por uma comi
tiva encabeçada pelo prefeito Dílney Cha
ves Cabral. Em seguida inaugurará a nova

sede da Fundação Educacional do Sul. Às
16 horas o Sr. Colombo Salles vai se reu
nir com o corpo técnico-administrativo da
Fundação, e, em seguida, debaterá com os

membros da Associação dos Municípios
da Região de Laguna assuntos relaciona
dos GOm os .projetos de desenvolvimento
dessa região. As 20 horas, o Sr. Colombo'
Salles proferirá a aula magna-no salão no

bre da. Fundação Educacional.
JORNALISMO PARA TODOS

. Após' a aula magna, o Governador do
Estado será. convidado a prestigiar o lan
çamento oficial em Santa Catarina da o

bra "Jornalismo para Todos", de autoria
, de Natalício Norberto. A noite de autó
grafo está programada para a filial da Li
vraria Lunardelli, em Tubarão, e contará
com a presença de autoridades, convida
-dos e Imprensa. O autor, atualmente um

dos integrantes da equipe do Grande Jor
nal Tupi, do Rio, é autor de outra obra
relativa ao jornalismo: "Técnica e Princí
pios do Jornalismo Moderno".
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EIS A SOLUÇA0!
SE V.S. ESTÃ TENTANDO VENDER SEU IMÓVEL (CASA - APTO
- TERRENO - LOJA - SALA - GARAGEM - ETC.) NA ILHA OU'
CONTINENTE, NÃO SOBRECARREGUE SEU SISTEMA NERVOSO
À PROCURA DE COMPRADOR. TEMOS CLIENTES DESEJANDO
ADQUIRIR NO CENTRO, COQUEIROS, TRINDADE, ITAGUAÇU,
AGRONÔMICA;BOM ABRiGO, ESTREITO, ETC.
UM DETALHE IMPORTANTE: NÃO ALTERAMOS O PREÇO DO
SEU IMÓVEL! (O "OVER-PRICE" E CRIME!).
ESTAMOS À DISPOSiÇÃO À RL!A DEODORO_No, 11.

..

Para mostrar toda
9 sua alegria pela.

fabricação do 1.000.000º
. ..... Fusco,
aVol.k�agen está

distribUindo
10 Fuscões zero. ·

Um deles sere d� quem .tiver
o Fusca mais anhg� fabncado

no BraSil. '.

-

Os outros 9 são para os que vierem até nossa
Revenda preencher um simples cupom.

Venha logo. O prazo termina em 15.8.72.

C. Ramos SIA - Comércio e Agência
Rua CeI. Pedro Demoro, 1466 - Estreito

.

Fones: 6381 - 6244
Rua João Pinto,11 - Centro

Fone 3641 REVENDEDOR
AUTORIZADO

ÉNA LOJAULTRAGAZ·

DO,
.

DE ENTRADA

O SALDO
A LONGO PRAZO.
com instalacão
completa Uftragaz

APENAS

<'5smer

ENTRE NA FESTA
.

DE INAUGURACAO
DA NOVA LOJA-
ULThC.ÂZ
Rua Conselheiro Mafra,70 - Flo�ianópolis

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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TRADIÇÃO
A falta de atenção nos

sinais, aliada à tradição,
fez com que os primeiros
veículos que se dirigiram
para o centro,' pouco utili
zassem a rua Francisco To
lentino como o acesso

mais rápido à Praça XV de
Novembro. Não foram
poucos os que desceram,
como de· costume, a rua.

Conselheiro Mafra e se sur

preenderam com a proibi
ção de tráfego, a partir da
7 de Setembro.

Entusiasmados com as

mudanças, vários pedestres
paravam nas calçadas com
ares de estupefação. �'É si
nal de progresso", disse ao

repórter um comerciante,
lameritando apenas que as

Trânsito lIIuda, gera confusão,
mas não ·causa nenhum acidente

Acostumados a percor
rer um mesmo trajeto há
mais de quatro anos, on

tem a maioria dos motoris
tas demonstrou muita falta
de atenção nos sinais de'

trânsito, colocados no cen

tro da cidade pelo Detran,
alterando em vários senti
dos a circulação de veícu
los. Para o Coronel Alinor
Ru thes, a situação criada
com a mudança - que pa
ra muitos parece confusa
- dentro de 'urna semana

será tida corno normal e a

cidade poderá proporcio
nar melhores condições de
escoamento aos veículos
em suas estreitas ruas, es

premidas pelos edifíclos
que se multiplicam assusta
doramente.

nas proximidades da Capi
tania dos Portos: muitos
entravam contra-mão à es

querda da Avenida Hercí
lio Luz, na confluência
com a João Pinto, apesar
da placa indicativa do tra

jeto afixada à direita dos
motoristas.

SURPRESI'\.
A mudança no tráfego

surpreendeu mesmo foi os

passageiros de ônibus da

empresa Taner. As linhas
circular A, B, C, Almirante
.Lamego e Mauro Ramos,
foram obrigadas a se trans-

. ferir para defronte o Mira
, mar, enquanto que a linha
Agronômica, para a-frente
da Caixa Econômica Fede
ral. Atônitos, os usuários
reclamavam a ausência dos
ônibus em. suas constumei
ras paradas, ao meio fio
dos passeios da Praça Fer-

.

nando Machado. Não me

nos confusos, os motoris
tas dos ônibus se desculpa
vam dizendo que "até nós
não sabíamos' da transfe
rência do ponto". A linha
Cidade Universitária, da

Transportes Coletivos Li
moense, continuará apa
nhando passageiros no

. mesmo local de parada do

Agronômica. Mas, na opi
nião de um dos fiscais da

Taner, o "negócio funcio
naria melhor" se a Prefei
tura resolver conceder' o
a tual estacionamento ao.'
lado da Receita Federal

para os ônibus alí se insta

larem Lembra o fiscal que
antigamente a área que ho

je serve para estacionamen
to público, era ponto dos

pessoas estacionavam mais
nos passeios do que nas de

pendências da sua loja.
Os obstáculos encontra

dos "pelos motoristas não

chegaram a ocasionar gran
des engarrafamentos. Um

contigentente de 2Ó guar
das-de-trânsito, aquartela
dos nas esquinas durante
todo o dia, esteve prestan
do informações e orientan
do os motoristas, entre os

quais as mulheres, na

maioría, confessaram-se
"desesperadas". Entretan-

. to, não faltou a ação dos

guardadores de carros no

auxílio aos guardas.
Como prova de falta de

atenção dos motoristas, os
funcionários do Detran

apontavam o que ocorria

VIAJANTE VENDEDOR
Desejamos admitir dois elementos, que após realização de

treinamento junto à nossa Matriz em São Paulo, serão aproveitados para
as funções acima.

Estimam-se que os candidatos sejam dinâmicos, de boa
apresentação pessoal e que estejam habilitados a dirigir veículos.

Oferecemos ótimo salário fixo, comissões, todas as despesas de
viagens pagas e veículo. .

Os candidatos deverão se apresentar sábado próximo, 110 horário
das 8 às 12 horas, no seguinte endereco:

.

RUA JOSÉ CÂNDIDO DA SILVA, 657 (Rua da Soberana)
ESTREITO

ônibus da linha do conti
nente. Entretanto, para os

técnicos, a inexistência de
sardas do terminal, seria
fatal no estrangulamento
do tráfego na área.

DESCONTENTAMENTO
Se para uns a mudança no

tráfego abre perspectivas
.

para um ·trá�go menos

conturbado, e para outros
é motivo de estupefação
pelo sinal de progresso, pa
ra o sr. Sinval Jorge é o co

meço do "caos" .

Com a mudança das pa
radas finais dos ônibus da
Praça Fernando Machado,
o movimento de consumi
dores nas três bancas de
guloseimas e duas de revis
tas; caiu espantosamente.
No entender do Sr. Jorge,
proprietário de uma das
bancas de guloseimas, o

dia de ontem serviu de'

exemplo para· o futuro.
Explicando que quando os

passageiros aguardavam os

ônibus na Praça o negócio
. ia bem, pois ó consumo de
pastéis, pipocas, refrigeran
tes, doces e cigarros garan
tiam-lhe a sobrevivência,
acresenta que "agora os

ônibus param apenas para
apanhar os passageiros e

seguem o trajeto, causan

do-nos enorme prejuizo,
pois não há mlús fregue
sés".

O que mais irrita ao Sr.
Jorge é que a Prefeitura
não avisou a nenhum deles
que o terminal seria trans
ferido. Além de cumprir os
seus compromissos com os

impostos da municipalida-

de, o sr. Jorge mensalmen- lheiro Mafra, trafegam em

te separa dos seus ganhos a velocidade "muito perigo-
quantia de Cr$ 250,00 pa- sa", conforme qualificam
ra pagar o aluguél da ban- os comerciantes. Acham -

ca, "mas o que é que eu com o apoio de populares
vou fazer agora que os fre- - que é urgentemente ne-

gueses sumiram? " A solu- , cessária a colocação de
ção ele mesmo aponta: li- .

uma faixa para passagem
beração da Praça Pereira de pedestres entre uma e

Oliveira para a transferên- outra margem. Alertam
cia das bancas. também sobre a necessida

de da constante presença
de um guarda na entrada
do Mercado para proibir o
excesso da velocidade. "O
trecho não permite veloci
dade superior a 20 km/h"
afirmam.
-: Os �consumidores já

custam a fazer suas com

pras no Mercado e se con

tinuar essa pista de corrida
aqui dentro, ninguém mais
vai aparecer.

Uma esquina considera
da muito perigosa é a con

fluência das ruas Padre Ro
ma e Francisco Tolentino.
A falta de visão dos moto
ristas que entram na segun
da, ameaça os veículos que
descem pela primeira.

Ontem, o sr. Dino Mou
karzel, deixou o seu assen

to ao lado do caixa da sua

'pequena loja e se colocou
na esquina' das ruas Álvaro
de Carvalho e Conselheiro
Mafra. Tentanto auxiliar
os motoristas, ele lembrava
que o trajeto obrigatório
era descer- até o mercado
ou prosseguir na Conse
lheiro Mafra, já que' mui
tos, acostum:ados ao anti
go percurso, olhavam para
a direita e entravam à es

querda, arriscando uma es

barrada com o tráfego que
vinha em sentido correto.

O trecho que tem cau

sado maiores transtornos,
tanto aos guardas quanto
aos motoristas, é o encon-

tro do tráfego procedente
das ruas João Pinto, Arci
preste Paiva e Alfândega,
em frente ao Banco Nacio
nal do Comércio. Neste lo
cal ocorreram alguns en

garrafamentos.

SAUDADE
Dona Minervina Macha

do, aos 67 anos de idade,
lembra com saudade os

dias em que suas vendas de
renda davam-lhe alguns
cruzeiros. Há 32 anos fa
zendo ponto ao lado da
Caixa Econômica Federal
ela é a mais velha das inte

grante do grupo de rendei
ras que diariamente expõe
seus trabalhos. na calçada e

como suas colegas, acha
que a mudança no tráfego
pelo centro da cidade não

lhes trará proveito. Pelo
contrário. Antes, os turis
tas podiam estacionar seus

carros ao lado da CEF e

"pechinchar" bons preços.
Agora - disse - os guardas
proibiram a parada de car

ro aqui. •
,

Desolada, ela revelou
que há mais de uma sema

na não vende nada. E
acrescenta: . com a: fila do
ônibus cobrindo nosso
ponto, tenho certeza que
os dias serão piores.

CUIDADU
Sob os arcos do Merca

do Público, os veículos
procedentes das ruas Fran
cisco Tolentino e Conse-

LETRAS DE CAMBIO

LIQUIDEZ IMEDIATA
•

Ten. Silveira, 21- - Salas 4 e 5· - Fone 2965

JOALHE�tA . ROPERTO MULLER

Para o dia do papai
o presente é um re

lógio despertador de
pulso TECHNOS -

O suíço mais pon
tuai do mundo.

I

RUA TRAJANO 4-C - FlORIANÚPOLIS

MELHORA
Para o diretor do De

tran, Coronel Alirror Ru
thes, o êxito do novo siste
ma só será completo, com
a "colaboração" dos moto
ristas. Nesse sentido ele so

licita que as áreas de esta
cionamento só sejam ocu-

,

�
padas em caso de extrema
necessidade e que os moto
ristas residentes no perí-

. metro compreendido pelo
centro da cidade, ao se

deslocarem para o traba
lho, procurem deixar seus

carros nas garagens das
suas residências, pois "as
ruas são destinadas ao trá

fego e não para estaciona
mento".

Tendo percorrido os

novos trajetos por várias
vezes no dia de ontem, o

diretor declarou que a sua

impressão foi' uma só: o

trânsito melhorou. Disse

que durante esta semana as

falhas serão corrigidas e

pediu que quaisquer suges
tões sejam encaminhadas'
ào órgão, através do telefo
ne 6259.

As mudanças foram

postas em prática após es

tudos elaborados conjunta
mente por técnicos do De
tran e Prefeitura Munici

pal, há mais de cinco me

ses.

NENHUM ACIDENTE
Até às 20 horas de on

tem, nenhum acidente ha
via sido registrado pejo
plantão do Departamento
Estadual de Transito na

área palco das alterações. ,

Segundo os funcionários
do órgão, se houve algum
acidente, as partes resolve
ram em comum acordo.

o ESTADO

Rua �elipe
Schmidt 116
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RUAARACY VAZ CALLADO
Residência em alvenaria de 2 pavi

mentos com 234 m2. em terreno de

12,50 x 30 metros. Térreo: loja com 96

m2. instalações sanitárias, garagem. Su

perior: Hvinq, 4 dormitórios, 2 banheiros,
cozinha e área de serviço. Nos fundos

uma construção também em alvenaria de

30 m2 com 2 quartos e cozinha.

Cr$ 150.000,00 à vista.

CAPOEIRAS
Casa NOVA de alvenaria SEM HABI

TE-SE com 83 m2. em terreno de 300

m2. de esquina. Com amplo livihq, 2 dor

mitórios, copa, cozinha com azulejos co

Ioridosplso ladrilho vitrificado, banheiro

social completo em cores, garagem. Teto

lage de concreto. Toda pintada por den

tro. Ao lado uma construção de alvenaria

de 4,50 x 2,50 para lavanderia, depen

dência para empregada e depósito. PODE

SER FINANCIADA PELO CAIXA,

PROVINCIA, ETC. Cr$ 50.000,00.

RUA CRISPIM MIRA-

Casa antiga perfeitamente habitável,
um anexo e mais uma de madeira ·em boa

conservação, sobre um lindo terreno de

22,60 metros de frente e fundos e 27,60
metros lateral esquerda e 29,60 metros

lateral direita, área 668,30 m2. Quase es

q u i na co m Av. Mauro· Ramos.

Cr$ 140.000,00 com entrada de

Cr$ 100.000;00 e saldo em 6 meses.

RUA ALMIRANTE LAMEGO
Residência alvenaria com 85 m2. em

terreno de 538 m2. (sendo 21 metros de
frente). Com varanda, livinq, 3 dormitó

rios, sala de jantar, cozinha, banheiro so

cial completo e dependência p/emprega
da. Cr$ 130.000,00. \

JARDIM ITAGUAÇÚ
Uma casa nova de alvenaria (fase final

de acabamento) com 2 pavimentos, com
240 m2 de área constru Ida, em terreno

de 598 m2.'Térreo: amplo living, lavabo

social com azulejos decorados até o teto,

copa-cozinha com azulejos decorados até

o, teto e piso de ladrilhos vitrificados, sa
Ia de jantar, dependências completas pa

ra empregada com entrada independente
e garagem. 10. pavimento: 4 dormitórios,
mais dormitório de casal com banheiro

privativo, banheiro social completo deco

rado e amplo terraço. Cr$ 250.000,00 a

combinar.
.

RUA DR. TAVARES SOBRINHO
Casa de alvenaria com 113,50 m2. em

terreno de 360 m2. Com livinq, varanda,
2 dormitórios, cozinha, garagem, área de

serviço e dependência completa para em

preqada, banheiro social, churrasqueira.
Cr$ 70.000,00 à vista. Bela vista panorâ
mica.

RUA VISCONDEJDE OURO PRETO
Boa casa de alvenaria com 3 dormitó

rios, amplo livinq, copa, cozinha, banhei
ro social completo com azutejos.Possu!
em separado um apartamento com 2 pa
vimentos, com 3 dormitórios e banheiro.
Garagem fechada, tendo em cima mais 2
quartos e banheiro. Cr$ 85.000,00 facili
tados.

RUA PADRE ROMA
Confortável residência em alvenaria

com 250 m2., de esquina, contendo hall
de entrada, amplo living, dormitório de

casal, 3 dormitórios, sala de jantar, copa,
cozinha, banheiro social completo, gara
gem para 2 carros (fec)lada). Em cima:

terraço panorâmico, e sala de costura, sa
Ia de estudo, área para recreação, com
acesso tanto interno como externo.

Cr$ 220.000,00 a combinar.

RUA HIDALGO DE ARAUJO
Casa de madeira constru Ida em 1971

com 48 m2. em terreno de 360 m2. com

ampla sala de visitas, sala de jantar, cozi
nha, 2 quartos, banheiro social em alve

naria. Toda envernizada por dentro e

pintura à óleo por fora. Cr$ 22.000,00 a

combinar.

RUA PROF BAYER FILHO
Residência em alvenaria com 2 pavi

mentos separados por lage de concreto
com 365 m2. de área constru Ida, em ter

reno de 340 m2. Térreo: garagem para 3
carros, 2 salas, instalação sanitária e esca

da de madeira. Superior: living, varanda,
3 dormitórios com armários embutidos
banheiro privativo, banheiro social com:
plero decorado até o teto, copa, cozinha
com armários embutidos, dependências
completas para empregada ·e lavanderia.
Escadas de mármore. Cr$ 280.000,00 a

combinar.

RUA TOBIAS BARRETO
Casa de alvenaria com 3 quartos, 2

salas, copa, cozinha, com azulejos e ar

mários embutidos, banheiro completo,
garagem coberta. Cr$ 120.000,00 a ( 1m

binar. Aceita terreno ou· casa p

�r$ 30.000,00 ou também carro nacro-

nal.
.

RUA CID GONZAGA (Servidão For

miga)
Pequena e confortável residência com

2 quartos, sala, cozinha, banheiro e área

de serviço. Terreno com· 82 m2.

Cr$ 25.000,00.

RUA HERMANN BLUMENAU
Casa de alvenaria antiga com 100 m2.

em terreno de 185 m2 com 3 quartos, 2
s a.l a s, cozinha, banheiro social.
Cr$ 70.000,00. Aceita outra casa de me

nor valor como parte de pagamento.

AV SALVADOR DI BERNARDI
Casa nova de alvenaria com 6,50 X

11 metros, em terreno de 360 metros

quadrados (12 x 30). com sala de visitas,
sala de jantar, 3 dormitórios, banheiro

social completo em cores, bozinha e va

randa. Cr$ 40.000,00 à vista. Ou

Cr$ 42.000,00 com Cr$ 20.000,00 de

entrada e saldo transfere Caixa Econômi

ca Federal.

EDIFÍCIO PRAIA DA SAUDADE

Apartamento 20. andar com 67,59
m2. com livirig, 2 dormitórios, copa, co

zinha, banheiro social, área de serviço e

WC p/empregada. Prédio recém-cons

tru Ido. Cr$ 46.400,00 a combinar.

,
RUA URBANO SALLES
Casa de alvenaria com 2 pavimentos,

contendo no pavimento superior: 2 quar
tos, sala de visita, sala de jantar cozinha
área de serviço e baheiro social: No pavi�
menta térreo: sala, quarto, cozinha, sala
de jantar e banheiro. Cr$ 70.000,00 com

entrada de Cr$ 33.000,00 e saldo
Cr$ 1.000,00 por mês.

AVENIDA RIO BRANCO
Residência em alvenaria coni 80 012.

em terreno de 230 m2. com living, 2 dor

mitórios, cozinha, copa, banheiro social

completo em cores, dependências para

empregada, depósito e abrigo para carro.

Cr$ 110.000,00 com entrada de

Cr$ 50.000,00 e saldo a combinar. Acei

ta-se terreno como parte de pagamento.

RUA PASCHOAL SIMONE
Residência em alvenaria com 143 35

m2. em terreno de 368,25 m2., com arn
pio varandão, sala de estar, sala de jantar,
3 dormitórios, vest íbulo, cozinha 'com

azulejos, banheiro social completo com

azulejos, garagem, dependência para em

pregada, área de serviço, dispensa, chur
rasqueira e depósito. Cr$ 65.000,00 à

vista.

COQUEIROS
Residência NOVA de alvenaria com

150m2. em terreno de 600 m2. (12 x

50) com living, 3 dormitórios, banheiro
social completo com azulejos decorados

até o teto, cozinha com azulejos decora
dos até o teto e piso de ladrilhos vitrifi

cados, dependência completa para em

pregada. Teto de lage de concreto.

Cr$ 125.000,00.
APARTAMENTOS LOJAS

EDIFÍCIO APLUB
Sala comercial com 50 m2.

Cr$ 40.000,00. Aceita contra-proposta.

Urgente.
EDIFicIO JORGE DAme
Sala comercial com 20 m2.

Cr$ 25.000,00 à vista ..

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Sal,a comercial 50. andar com área de
43,53 ·m2. Cr$ 35.000,00 à vista ou

Cr$ 40.000,00 com 50% de entrada e

saldo a curto prazo. Pronta entrega.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
.

Sala comercial 40. andar com 42,30
m2. Cr$ 33.000,00 com entrada de

Cr$ 15.000,00 e saldo 18 X

Cr$ 1.000,00.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial para consultórlo/escrl

tório com 49 m2 Cr$ 35.000,00 com

Cr$ 20.000,00 de entrada e saldo 15 X

Cr$ 1.000,00.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Sala comercial com 64 m2 - 20. an

dar. Com telefo�e. Cr$ 57.000,00 à vis-

ta.
.

SOLAR DONA EMMA
Apartamento ,com living, 3 dormitó

rios, copa, cozinha, banheiro social, área
de serviço, dependência para empregada
e garagem. Cr$ 100.000,00 com entrada
de Cr$ 70.000,00 e saldo em 5 meses.

EDIFiCIO DANIELA
Apartamento com 118 m2. com I i

ving, 3 dormitórios, sendo 2 com armá
rios embutidos, banheiro social completo
com azulejos coloridos, copa, cozinha,
área de serviço e garagem,
Cr$ 115.000,00 com 50% de entrada e

saldo a combinar. Interessa apto. de 3
quartos no Rio de Janeiro.

EDIFÍCIO CARLOS TAULOIS
Apartamento em construção com

50,73 m2. com living, jardim de inverno,
quarto, banheiro social e cozinha.
C r $ 45.188,00 com entrada de

:Cr$ 21.000,00, sendo Cr$ 10.000,Op no

ato e 11 X Cr$ 1.000,00. Saldo financia
do AG.

BALNEARIOSTERRENOS
RUA LEOBERTO LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área

441 m2. Cr$ 15.000,00 com entrada de.

Cr$ 10.000,00 e saldo 5 x Cr$ 1.000,00

RUA ABEL CAPELLA
Terreno com 25metros de frente por

30 metros de profundidade área de 750
m2. Rua calçada, com iluminação, à 400
metros da geral' de coqueiros.
Cr$ 42.000,00 corn entrada de

Cr$ 20.000,00 e saldo Cr$ 1.000,00 por
mês. À vista Cr$ 40.000,00. Pode ser

desmembrado em 2 lotes de 12;50 x 30
metros. Também vende um só.

RUA CORONEL AMÉRICO
Terreno com 30 metros de frente por

30 metros de profundidade, área 900

m2. Cr$ 15.000,00.
JARDIM ATLÃNTICO
Lote no. 143 - quadra 10 com 15

metros de frente por 25,90 metros de

profundidade. Cr$ 16.000,00 à vista.

Troca por Volks 1.330 zero.

FÁTIMA
Terreno com 1 2,50 x 30 metros, área

375 m2. Cr$ 15.000,00.
RUA OLEGÁRIO DA SILVA RA

MOS
Terreno com 20 x 25 metros, área

500 m2. de esquina Cr$ 10.000,00 à vis-

PONTE DE BAIXO - SÃO JOS�

Propriedade constitulda de um terre

no com 29.092,25 m2. sendo 183 me

tros de frente para estrada da Ponte de

Baixo (calçada) por 108,50. metros fu n

dos ao mar com praia particular. Possui

boa casa de alvenaria, com plav-qround,
ajardinado, garage, pomar formado, gara
gem para barcos, etc. Cr$ 100000,00 fa

cilitados.
SÃO MIGUEL - BR-I01
Churrascaria nova de madeira com pi

so cimentado com 184 m2 em terreno de

14 x 660 metros, área 9.250m2. Possui

salão grande todo mobiliado com mesas

e cadeiras, reservados, balcão frigorlfico,
etc. Luz e água. Cr$ 30 000,00 com en

trada Cr$ 10000,00 e saldo pela Caixa

Econômica.
CACUPE
Terreno frente para estrada geral com

26 metros e fu ndos vai até o morro.

C r $ 2 5.000,00 c o rn entrada de

Cr$ 15000,00 e saldo 20 x Cr$:500 00..

CANASVIl'.lRAS
Apartamento no Editlcio Beira Mar

com 1 quarto dividido em dois com ar

mário de imbuia, living, cozinha, banhei
ro social e área de s e r v i c o .

Cr$ 21 000,00 à vista.
.

JURERE
Terreno com 15 x 30 metros, Praia

90 Forte. Cr$ 4 000,00.

CAMBORIÚ
Apartamento no Editlcio Recreio à

200 metros da praia, tipo duplex, com
sala de visitas, sala de jantar, cozinha,

terraço, 2 dormitórios, banheiro social,
érea-de serviço. Armários embutidos, to
do mcbiliado, inclusive geladeira, faquei
ro, etc.,Cr$ 35 000,00 facilitados.

.

Apastamanto no Editlcio Atlântico -

bem no centro com sala, cozinha, quarto
de casal, quarto de solteiro, banheiro so

cial cornptsto decorado, com aquecimen
to à gás Jun kers, e área de serviço. Todo
mobiliado. Cr$ 35 000,00 de preferência
à vista.

ue uma das duas.
EDIFICIO ANITA GARIBALDI

Apartamento em construção no 110.

andar com living, 2 dormitórios, cozinha
e banheiro social. Área de 81,06 m2..
Cr$ 75.000,00 com entrada' de

Cr$ 40.00,00 e saldo modalidade AG.

EDIFÍCIO SÃO )FRANCISCO
Apartamento com living, 2 quartos,

cozinha, banheiro. Armários embutidos
no quarto do casal e armá'rio de fórmica

na cozinha. Área de 60 m2.

Cr$ 33.500,00 com entrada de

Cr$ 15.000,00 e saldo transfere BNH à
Cr$ 500,00 por mês.

RUA MARIO MOURA
Casa nova de madeira sem habite-se

com 81 m2. em terreno de 12 x 25 me

tros. Com sala de estar, copa, cozinha, 3
quartos, banheiro social completo com

azulejos coloridos, varandão com pia.
Água encanada, luz, churrasqueira, abri
go para carro. Mobiliada. Cr$ 25000,00
com entrada de Cr$ JO 000,00 e saldo a.

combinar.

Terreno com 14 x 30 metros área
420 m2.. Loteamento Da Nova.

Cr$ 6000,00 à vista, ou O x

Cr$ 500,00.
.

Terreno com 1 2. x 24,15 metros, afea

289,80 m2. à 200 metros da praia,
Cr$ 10000,00 à vista ou .24 x

Cr$ 600,00.

TERRENOS
TRAVESSA STODIECK
Terreno com 11 metros de frente por

52,50 metros de profundidade, área de

577,50 m2. Cr$ 70.000,00 à vista. oo
tras propostas a combinar.

RUA ALMIRANTE ALVIM
Terreno com 13 metros de frente p46

metros de profundidade, área de 598

m2. Cr$ 100.000;00 com entrada de

Cr$ 50.000,00 e saldo a combinar.

STODIECK
Terreno de esquina; plano, com

20,65 metros de frente por 25 metros de

profundidade, área 516,25 'mz.
Cr$ 85.000,00 à vista.

CHÁCARA DE ESPANHA "

Terreno com 12 metros de frente por
27 metros de 'profundidade, área 324
m2. Cr$ 90.000,00.

ALUGA-SE
RUA ARTISTA BITTENCOURT

nO.36
Prédio com 3 pavimentos, com am

plas salas, quartos, 3 banheiros, varan

dão, envidraçado, terraço, etc .

RUA TENENTE SILVEIRA no. 118
Residência nova com 2 garagens, sa

lão de festas com lavabo, 2 salas sociais,
4 dormitórios, banheiro decorado com

pleto, copa, cozinha, dependência para

empregada e amplo quintal.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX
Salas para escritórios.

. SOLAR DONA MARTHA

Apartamentos com livinq, 3 dorrnitó-'

rios, cozinha, banheiro, área de serviço,
dependência para empregada. Com ou

sem qaraqem. -,

RUAJOAO PINTO
:Prédio com amplas lojas comerciais e

sobrado com 7 peças.
GALERIA BERENHAUSER

Sobreloja excelente para loja ou es�ri·
tório.

RUA FELIPE. CHMIDT
Casa com 2 salas, 2 quartos, banheiro

amplo salão com 50 m2 e outras depen
dências, estacionamento interno. Area
200 m2. Próprio para repartlções.

RUA FELIPE SCHMIDT
Residência com 194 m. mais anexos

com 80 m2. Próprio para reparticões.
ED1FÍCIO JORGE DAUX

.

Apartamento com living, 3 dormitó

rios, banheiro social, cozinha, área de

serviço, dependência completa para em

pregada e garagem.Área 140 m2.
EDIFÍCIO SEIVAL

Apartamento com livinq, 3 dormitó

rios, banheiro social cozinha, área de ser

viço, dependência completa para empre

gada e garagem. Área de 127 m2.

ta.
AVENIDA OTHON GAMA D'EÇA.
Terreno com 38 metros de frente pa

ra Av. Othon G. D'Eça por 20,80 metros

.
frente para Rua Armlnio Tavares. Late

rais com 46;40 metros e linha de fundos

com 30,85 metros. Área total : de

1.325,32 m2. Cr$ 500.000,00 à vista.

BOM ABRIGO
Terreno frente para a praia com 14.

metros de frente por 30 metros de pro

fundidade. pr$ 25.000,00 com entrada

de Cr$ 15.000,00.
...�TENOR DE..MMIIM:s BARBADAS

)-'lo.iI_IIII!III"'Zl. 00,00.
UA CAPITÃO EUCLIDES DE

CASTRO
'Terreno com 11,50 x 33,80 metros,

área 366,85 m2. Aclive forte

Cr$ 7.500,00 à vista.

RUACAMILO S DE SOUZ�
Terreno com 12 x 24 metros, área'

288 m2. Cr$ 6.000,00.
ENGENHODA SAUDADE
Uma granja à 3 km da BR-101

(Mun. Biguaçu) com 16 hectares, sendo

78.000 m2. pastagens e o restante po

mar culturas de milho, etc. Instalação

co�pleta de suinocultura, com máquinas

de fazer ração a motor diesel, etc. Casa

de moradia em bom estado de conserva

ção. Cr$ 80.000,00 com parte financia

da pelo BRDE.
I

BAIRROS RESIDENCIAS
Excelente apartamento no Cen

tro - Ediffcio Manoel Medeiros - 30.
andar. Living, 2 uartos, cozinha com

azulejos, dependência para empregada
'com banheiro, circulação! banheiro com.

azulejo, área de serviço e garagem. Área
constru Ida 71 m2. Cr$ 6.0 000,00.

RUA CÔNEGO BERNARDO
Um prédio de alvenaria novo com

270 m2. em terreno de 15 X 27 metros,

área de 405 m2. Pé direito com 6 metros

de altura. Funcionava o cinema. Especial

para depósito. Cr$ 90.000,00 à vista.

RUA JULlA DA COSTA

Casa de alvenaria geminada com 56

m2., em terreno de 10 X 23 metros.

Com sala, 2 quartos, cozinha, banheiro

social e área de serviço. Cr$ 15.000,00 à

vista ou Cr$ 10.000,00 de entrada e 10

X Cr$ 1'.000,00.
RUA GERÔNIMO JOSÉ DIAS
Casa de madeira com 47,50 m2. em

terreno de 8 X 20 metros frente 'para o '

asfalto. Sala de visitas, sala de jantar, 1

quarto grande, cozinha e banheiro (em
alvenaria). Porão aproveitável para lavan

deria e depósito. Cr$ 10.000,00 à vista.

.

TRAVESSA 105 - TR INDADE
Casa 'mista sendo parte de- madeira

em parede dupla, constru (da em 1971,
sobre terreno de 13 X 20 metros. Com
sala de visitas, 2 quartos, cozinha ba
nheiro e quarto para empregada. Habite
se de 8 meses. Excelente localização.
Cr$ 27.000,00. Aceita terreno em Bal
neário Camboriú como parte de paga
mento.

RUA PROFa. MARIA JULIA FRAN
CO

Casa de madeira com 48 m2: pintada
à óleo em terreno de 10 X 25 metros,
com sala, 3 quartos, cozinha, banheiro
em alvenarlaa varanda. Cr$ 18.000,00 à

Ili§ta. Outras condições a combinar.

RUA TOMAS JOÃO DOS SANTOS
Casa de alvenaria quase nova com 73

m2. com varanda, sala de visitas, 2 dor
mitórios grandes, cozinha grande com

azulejos coloridos, banheiro social com

pleto com box de alurnfnio e azulejos
coloridos. Cr$ 65 000,00 à vista.

RUA GERÔNIMO JOSÉ DIAS
Casa mista com 2 pavimentos. Em ci

ma: 3 quartos, 2 salas, cozinha e banhei
roo Em baixo: 1 quarto, sala, cozinha,
banheiro. Terreno com 17 metros de
frente por 21 metros de profundidade
(até o mar). Cr$ 17.000,00 com entrada
de Cr$ 10.000,00, e saldo 14 X
Cr$ 500,00.

TERRENOS COMISSÃO
Sobre qualquer venda de imóvel, A.

GONZAGA S/A cobra somente a taxa de
5% e 6% (imóvel ou terreno) Sobre o va

lor da transação, fixada pelo Sindicato
de Corretores de I móveis de Santa Cata
rina.

EXPANSÃO
Visando atender' as exigêrlpias do

mercado Florianopolitano, A. G,ONZA
IGA S/ ':- contratou uma série de técnicos:
para solucionar qualquer negócio Imobi-

liário.

.

ITACOROBI - LAGOA

Pequeno sitio com 58 metros de fren

te para Estrada Geral Itacorobi - Lagoa
da Conceição por 340 metros de profun
didade. Possui 4 casas boas sendo 2 de

madeira. Cr$ 50.000,00 a combinar.

CÓRREGO GRANDE
Uma granja com área de 65.000 m2

localizada à 900 metros da Universidade,
com 2 casas de alvenaria e Instalações
completas. Cr$ 150.000,00 a combinar.

TRINDADE
Terreno com 10 X 23 metros, área

218,50 m2. na Carvoeira -la. rua à di
reita depois da venda de Nicolau Costa.
Cr$ 4.000,00 à vista.

CARIANOS
Um terreno com 23 metros de frente

por 700 metros de profundidade, frente
para estrada do aeroporto. Cr$ 5.00000
à vista.

'

AVALIAÇÃO
Contitue-se numa das inovações da

Emprêsa. Se você quisér vender seu lrnó

vel,.�. GONZAGA S/A coloca à suadls
posiçao, gratuitamente, um avaliador de
imóveis, para que ele o cotise pelo preco
justo.

PREÇOS DO MERCADO
A especialização no ramo imobiliário

propiciou aos técnicos da A. GONZAGA
S/A um profundo conhecimento do mer

cado. Faça do corretor AG o seu conse

lheiro. Ele é o seu melhor guia entendido
no assunto.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX

Lojas e salas para escritório ou co

mércio.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



1 Corcel ST amareio pop 1972

1 Fuscão Bege 1971

1 Volks 1300 Bege 1971
1 Galaxie 500 Vermelho 1969
1 Galaxie 500 Branco 1968

'

1 Volks 1300 Vermelho 1968
1 Volks 1300 Azul 1969
1 Volks1300Branco 1969
1 Volks 1300 Vermelho 1.969
1 Volks 1200 Vermelho 1962 '

1 Rural Verde e Branco OKm

1 Rural Cinza e Branco 1968
1 -Pick -up Verde e Patropi 1972
1 Pick up Verde 1970

1 F. 350 Verde e Branco 19700Km

=:'F;:'6:00;:p:;::erk=in_sv::;er:;;::me:lhO=:::::l!!!:===,,:,1:96=7=; [;] ��!�:N�:���i��
��'.�..,_K.O.E.R.IC.H_S.:A•.•m u

COrcelluxo ,.1969
"

,,' VolksSedan 1968Comércio de Automdveis Volks4portas 1969
Volks Sedan , .1961
Gordini : : 1964
Volks Sedan 1970
Fuscão' : 1971

C. RAMOS' S.A..
REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGEI9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro nq.1·466

'. FontL'lM 1 Foolis. - 6381 EstreitÓ.
VOLKS 1968 :: Pérola

VOLKS 1968 Branco Lotu�
VOLKS 1968 Vermelho Grena

VOLKS 1968 Branco Lotus

VOLKS 1969 Verde Foi �a
VOLKS 1969 Vermelho Cereja

VOLKS 1969 ,
Verde FoJha

VOLKS 1969 Branco Lotus

VOLKS 1'969 ..

'

Branco Lotus

VOLKS 1970 Branco Lótus

VOLKS 1970 Bege Ctaro
VOLKS 1970 Bege Claro

VOLKS 1970 ·· ····· Verde Fol�a
TL 21970/1971 ··.· .Vermelho Cere!a
TL 2 1971 ',' Vermelho Cereja
VARIANT 1970 ····· .Azul Napole
VARIANT 1971 : Branco Lótus

Volks sedan 4 portas 1969 Branco Lotus

PICK.UP 1971 Bege Claro

KOMBI 1960 Verde Areia

IFI.NANCIAMOS SEU VEICULO ATE 36 MESES

VEICULO' USADOS
'

, A/lã Oualtdode
Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS'ATt 36 MESf:S
VEfcuLOS USADOS

RE;LAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA
KOBSf Comc!rcio de Automov'ls _

iKOERICI::t

DODGE DART CUP� AZUL NÁUTICO/PRETO 1972
DODGE DÁRT CUPI: VERMELHO 1971
DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO 1970
DODGE DART SEDAN BRA�CO 1969
VARIANT BRANCO POLAR 1971
OPALA 2500 LUXO 4 MARCHAS TOPÁZIO 1971
OPALA 6 CILINDROS VERMELHO 1969
GALAXIE 500 AZUL 1967
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966
SIMCA TUFÃO BRANCO 1965

CAMINH�O F-SOO' 1956

COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
RUBENS ,ALVES

.

Rua' São José 426 �

Balneário' -
'

Estreito
Fone� 6645 e 6687

REV E N o E O o R AUTO�iZADO

A .... '&Jm!fI!!nttt lMnego 109
r.ELACAO DOS VEICULCS USADOS À VI;NDA

Sedi'n 1500 Laranja Monza : 70/71
Sedan 1500 Azul Diamante .. : , ....•........ 71
Sedan 1500 Azul Diamante 70/71
Sedan 1 500 Branco Lotus 71
'Sedan 1300 Vermel ho Cereja 70
Sedan 1300 Verde Foi ha 70
Sedan 1300 Vermel ho Cereja .. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69

I Sedan 1300 Vermel ho Cerereja _

' 68
Sedan 1300' Beige Nilo 68
Sedan 1300 Vermel ho Cereja .' 67
Sedan 1300 Verde Caribe 67
Sedan 1200 Brànco Pérola .' 66
Sedan 1200 Azul Cobalto

-

65
Sedan 1200 Vermelho Cereja,

'

66
Sedan 4 portas Branco Lotus 70
Sedan 4 portas Vermelho

, 70
Sedan 4 portas Luxo Vermelho-Preto 69
Kombi 1500 Azul Diamante 71
Kombi 1500 Beige Claro 70
Kombi 1200 Azul e Cinza Luxo 66
Kombi 1200 Beige 61
TL. 2 portas Beige Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70/71
TL. 2 portas Branco Lotus 71
Variant Vermelha Cereja 71

f'inanciam_o.u 38",.es
================��=�

JENDIROBA AUTOMOVEIS
.

R. Saldanha Marinho 'Esq. de João Pinto.

FON_ES: 4673 - 2952

VOLKSWAGEN OK 1300 VÁRIAS CORES
VOLKSWAGEN OK 1500 (FUSCÃO)
DODGE O A R T 4p
FORD G A L A X I E
CHEVROLET O P A L A 4 Cil.
D.K.W V E M A G',U E T E

19.72
1972

•

1970
1967
1970
1964

! '

LANCHAS a Turbina

NÃO FECHAMOS PARA'AlMOÇO
COMtRCIO I)E AUTOMÓVEIS. BARCOS.

Financiamentos até 36 'meses

VALDIR AUTOMOVEIS '. LTDA.
Rua Victor Meireles, 32 - Fon� 4739

Florianónotís - se

Opala Cupê Special Branco - OK 73
Corcel Cupê Luxo Branco - OK , , .. 72
Corcel Cupê Standart Azul , ..

'

70
Corcel Cupê Luxo Branco

'

70
Wolks 1300 Verde : 69

A
'

.'

COMt:RCIO DE
Au-TOMOVEIS '

VOLKSWAGEN ESPORTE "SP-2" - OK Cinza Prata
DODGE "SE" CUP� - OK Verde Tropical
OPALA CUPI: ESPECIAL - OK Laranja Fogo
CORCEL CUP� - OK Branco Nevasca
CORCEL CUP� - OK Marrom,
VARINAT - OK Azul Nápoles
FUSCÃO - OK Azul Pavão
FUSCÃO - OK Azul Pavão
KOMBI - OK Azul Pavão
RUARALWILLYS - OK Marrom e Branco
FUSCÃO - 1972 Azul Pavão
FUSCÃO - 1971 Vermelho Cereja
TL - 1970 Azul Diamante
VULK.::i - l\11U Bege Claro
NOLKS - 1970 Rr"",,n I ntll�

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO,
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreitl'
Fones: 6632 e 6359.

Florian6polis.

RODOVIARIA EXPRESSO

BRUSQUENSE S.A.

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Márecnal Floriano Peixoto, 121

Fones: 2031 e 2327
Çriciúma Santa Catarina

,

Partidas de FLORIANÓPOLIS paraBLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas.
V'ta Tijucas, Pôrto Belo, Itaperna, Camboriú
e ltajaí, às 07,30 - 10,00-- 11 ,30 - 13,00

. e 18,00 horas. '

Mova Tr�nta."às 07,()() �, 13,00 e 18,00 'horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LIDA.
Aona�ópOiis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horu
Rio, do Sul à fl.,danópolis

às 04.30 -' 10,00 e 14,00 horu

HORÁRIOS
De Crieiúma para: ._

'

_

'

FLORIANÓPOLIS: ás U,20 - 6.00 - 8,20 -: 9.1.5 - 12,00 ;-
15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3.30 horas.,

TUBARÃO: às 0.2U - 6,W - tl,:.lU - 9,15 - .12,00 -

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3,30

LAGUNA:� - 8,20 - 18.00 :. e Carro Leito às
3,30 horas.

ARARANGUÃ: às z.oo - 12.30 - 14.30 - -'7,00 - �9,1.o,

- 23.00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

2,30 horas..
SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO - OSÓRIO E

,

,

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12.30 - 23,00 - e C.
Leito às 2 30 horas.

EMP-RESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANÚPOLIS,
Para BLVMENAU DIRETO -:- 8,00; 12,00; 18,00 horas.
�ra Blumenau via BAL.Camboriú e Itajaí: 600; 7,30;8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;18,30; e 21,30 horas.

'

Para Jaraguá do Sul: 6,00; e I6,4S·horas.Para MAFRA - Via Corupâ, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.'

,

Para Joinville DI.RETO _ 19,30 horas. "
.

rara JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Píçar-'ras - Barra Velha:5,30; 9,00; J3,30;14,30; 10,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboríú e Itajaí: 5,00; 7,00;11 ,00; 13,00 e 17,00 horas. '

,

Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.' ,

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,®; 17,00horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o,
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in.
forma que mantém regular serviço de encomendas paraas cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
.para todo o Brasil. Qferece também modernos.e cônfor-táveis ônibus para execução de viagens, especiais paraqualquer parte do país e exterior.' ,

, Informações e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílio Luz ou pelo Fone 22·60. No Estreito Rua
Cei. Pedro Demoro Fone 64-02.

"

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

OPALA - OK - Todas as cores ' 1972

CORCEl-OK...:.Todasascores :' 1972
FUSCÃO - OK - Todas as cores 1972 '

VOLKSWAGEN - OK - Todas as cores 1972
FUSCÃO - Azul Pavão .,

'

1971--
FUSCÃO - Beige Claro 1970
TL - Branco Lotus .•. '

' 197'0
VOLKSWAGEN - Branco Lotus 1969
KOMBI - Azul Pastel 1968

,IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS .; ATENDEMOS
EM DOIS ENDEREÇoS: RUA' FELIPE SCHMIDT, 85
.t: RUA .JOÃO, PINTO ,40 - FÓNES 2�77 e �7.65,

'

REUNIDAS S.A.
,A EMPRESA DE 'INTEGRAÇÃO

CATARINENSE
ONIBUS com PAR1JD_AS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS'
!PARA: PORTO UNIAO,passando por Balneário de Cam

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN·
VILLE - Vila Dona Francisca -'- Campo Alegre -

-São Bento do Sul - Rio Negrinho r- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIÃO.
As 19,30 horas.
Com ,CONEXÕES imediatas para PALMAS -

CLEVELÂNDIkL"PATO BRANCO - FRANCIS-
CO BELTRÃOe CAÇADOR. .

PARA: SÃO MIGUEL DO OESTE passando. por Balneário
de Camboriú - Itajaí - BLUMENAU .:... Rio dó Sul
..... Pouso Redondo - Curitibanos - Campos NQvo�
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondaí e SSAO MIGUEL
DO OESTE.

'

,

As 19,00 horas. I

PARA: LAGES passando por São JOsé - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner.- Bom Retíro=- Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas.

PARA: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo, Amaro - Ran
cho Queimado e ANITÁPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA : Todo o Esta·
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos - Erechim e Iraí, no Estado .do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA·
NAENSE � CURITIBA e SÃO PAULO.

'ONIBUS PARA : VIAGENS ESPECIAIS E EXcuRSõES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercflio Luz

TELEFONE 3727.

NOS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VEICULOS
,

Comércio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA -'TROCA
C!rroS Inteiramente r�isados,
End. RIJa João Pinto, 21

Fone 4291

Karmann-ghia - Bege : . . . . . . . . . . • . . . . . .. 1969
Corcel Standard - 4 portas ,- Verde-tropical 1969
DKW�Belcar - Azul Crepúsculo 1962
Volkswàgen -1300,- Azul Diamante 1970/71
Volkswagen - Azul Me�álico 1968
Volkswagen - A .ul Real 1968
Volkswagen - Azul Pastel 1966

Volkswagen - Verde 1964
Kombi .:.. Azul Diamante 1961
�"rn;nh"n "�I-IFVROLET" . . . . . . . .. 1958.

SEU, TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio'
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originàis
AV. HERCíLlO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

NOSSA CASA AUTOMOVEIS
R. Vidal Ramos.41 - Florianópolis

Comércio em geral de automóveis - compra - vendas
,

Troca - Financiamento
,Fuck
Fuck
Fuck
Fuck

•••••• : •••••••••••••• 0'0 ••••••••• 1960
1962
1963
1964
1963
1967
1964
1966

................................
,

�' .

. . . . . . . . . . . . . . . . . � . . . . . . . . . . . . . .

'BANCA ESPECIALIZADA EM,

ASSUNTOS, JURíDICOS
ADVOGADOS:
PROF.· HENRIQUE STODIECK
A. H. B.ULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS � Trabalhistas, Administrativos, Sindical, Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acompa
nhamento em tnstância Superiores.

EN P E R E ç O : Rua, Arcipreste Paiva s/no Ediffcio Praça XV -

Conj. 305/306 -' Tel. 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64<',799 - 002.660.869

Kombi ; •.
'

•.....•.••.....

'

" ..

DKW Belcar .. '

'

'

..
" � ..

Rural Willys,: . ; .

ltamaratv ; :
.

NOVACAP VEfcULOS
_':'_

R Fúlvin Artll'''CÕ, fi4Q "

.,

ADVOGADOS

Opala Verde Luxo ; .

Fuck 1300
..

Rural Willys :
.

DKW Belcar S
.

Corcel Cupê Luxo
..

Aero Willys Verde : ..

Kombi Verde
� .. :. ; .

1970
1971
1964
1967
1969
1967
1966

DR. EVllASIO CAON
OAB:SC 0165 .. CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
,
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 _ Ed. Jorge Daux, Conj. 5

A sua casa pode fic.ar tio bonita como aquela da revista
fie decorações. Basta revesti-la com

MARMOTEX

Fones 4515 e 4219

Das 9 às 12' e' das 14 às 17 horas

. informe·se naH�DREL, pelo' fone 2.001, ,ltua Jerônimo
Coelho, 325.

•

DR. EUG[NIO' DOIN VIEIR
Secretário da Fazenda do Estado (1962-1964,

'

Inspetor Fi�al de Rendas Internas (1965-19661
Membro da- Câmara Federal (1966-19681

ADVOGADO E ECONOMISTA ,

RegistrOI OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃ00128.C
0739, CPF ..I. 006645709. Escritório de advocacia EIPecI
zada em DIREITO TRIBUTÁRIO. I. Renda, IPI, ECM. ACLAMAÇOES - DEFESAS -: RECURSOS. FUSOeTRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS Rdos Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.' 85/86, Fone: 4'Florian{?oolis - SC.

,

DRS. SADI LIMA e
UBIRAJARA DIAS �FALCAo

"
- ADVOGADO'S -

'

Cobranças Judiciais 'para Emprêsas, Causas C/veiq
Trabalhistas e Criminais

Rua CeI. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORIANOPOLI8:

DR. ALDO··AVILA· DA ·.LU2
ADVOGADO

, CPF Ô01776628\.Ediflcio Prace XV. 10. and If - S.,. 108 '

liGAR IBALO I, R A O 10 FEfTA 'COM
MUITO AMOR"

, ZYH-60 - 1250 Khz - ondas medias 24Ô
LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY D
NOBREGA
(CPF - 001&44209),

Pareceres eOonsultas Jurídicas,

C. A. SILVEIRA LENZI
, (CPF - (01948329) ,

Advocacia de la. e la. Instânciá - )ustiça do Trabalho,
Atendimento ao Interior

'

Escr"órlo: PraçaíXV de Novembro, 31 - Conj. 362
Telefone' 25 II - Florianópolis

ADVOGADOS
PROF. W.�LDEMI RO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CLlMACO DA SILVA
DR: RICARDO MAC'IEL CASCAES
DR'. PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
,

E TRABALí-ilSTAS.
.

E�. Jorge Daux - Conj. 4 (SObreloja)
Rua dos Ilhéus. '22 - Fone 43-03
,Expediente: das 9',30 às 1 1 ,30 e
das 15 às 17.0Q hpras .

CPFs.: .083136449,000100491,002671129,
082606219 e 001943529:',

MAJESTIC HOTEL
Rua Traj�no, 4 - Fone 2'17f1
Colo centro comercial da cidade

MA,RIO HOTEL
'A tIadiçio da hospedagem Oorianopolitana

Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo'

Apartamentos - Suites- ráfio pua estacionamento
,

bar musical
Telefone 3286, - 3638 - rede interna

Florianópolis - Dha de Santa Catarina.

LUX'HOTEL
,

Seu íar fora do lar
O mais Central, da Capital do Estado

, Sala de leitura - todos os quartos eom telefone

Rua Felipe Schmidt 9 - Florianópolis.

SWENSON . PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

'teleíone , televisão e geladeira
, Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAF� MATINAL

RU,a�"'tos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSON - florianópolis'
'Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
Aaora totalmente remodelado.
70 novos aptos. e 50 quartos., ,

, Gara1lem e eStacionamento para 100 veículos.
Amplo salão de estar com televisio. ,

Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., 0-81 e 0-82
.

Fones 6230 e 6665.
'-"

Estreito - Florianôpolis.

HOT r;:'L '

ROVA.L
RU" JOAO "INTO _ ,ONY. ,...

"

I. "III. t, '

,

'LO .. IANÓPOLIS • SANTA CAT""INA ••"4aIL,·' 'lI�
APARTAMENTOS IUITEI

BU • JARDIM DE INVERNO· 'IALAO DE .COEPC�
nUlo", • '�:OIO ',UVII'\O. GlLAO.tlA. AI CONOICIOIUolf
"OIlI(INtlnO !!HU.., .. �.Y.HOI"�: 1"11'0110 'A.� MO...�Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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EXPRESSO RIOSULENSE LTDA'.

SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização' pela Pontifica Universi
fade Católica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta·' :

dual de Diabetes e Endocrinolooía - GB.
OBESmADE - MAGREz.A - DIABETES

TIREOIDE - ESTER1LIDADl!E INFERtILIDADE
CRESCiMENTO E DESENVOLVIMENTO

.

(Baixa Estatura)
.

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- Ed. da A�ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 ': Diariamente li partir ifas 12,30 horas.

DR.

ORA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no-consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 .: 50. andar - sala 54, das IS ás
18 horas.

.

._,� ... _
--

_.

-

DRA. MOEMA DESJARDINS
lo..

CRM·SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com, Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E

xecutivo Miguel Daux, Rua Anita Garibaldi esquina S,\l
danha 'Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 �

Florianópolis - SC. ...

DR. ·ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina ,

Problemática Psíquica Neuroses
'

DOENÇAS MENTAIS"
Consultório: Ed, Associação Catarinense de Medicina

Sala 12 - Fone 22-:08 - Rua Jerônimo Coelho, 358
- Florianópolis -

-�-,--�._,-;._-:-�-- _.�-:;.-_ .. -:-----" --:----'.....:._�

Dr.. Carlos Alberto Barbosa Pinto
,

CRM - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente. \

Consultório - Ed. APLUa - sala- 76 - 70. andar.

DR.. RODRIGO D'ECA.�EVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospitaí'das

Clfnicasde São ,Paulo. "' .

, Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas
_ Nariz .: Cicatrizes - Transplante de Cabelo. ,.,'

'

.
Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças

e quintas, após às IS horas.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

.

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
,- Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling" f

DEPILAÇAO ",

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade
de São Paulo.

CONSULTAS: Diàriamente, à partir das IS horas t

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício
Juheta - 20. andar, - sala 205 - Fone 443.8.

DR. HENRIQUE JOSÉ FONTES
CUNICA E CIRURGIA DE OLHOS

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do

Prof Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.

Curso de especialização no Instituto Penido Burnier .:

Campinas - S.P.
Consultório: Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037

Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das

15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.

FLORIANÓPOLIS SANTA CATARINA

DR. EDMO B:ARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

DR. :CLOVIS PRuoENCIO
CIRURG1ÃO DENTlSTA

CRO/SC - 315

Ortodontía ,(CorreçãO de Dentes)

: Clínica Geral
(Pontes fixas e jaquetas de porcelana)

HORARIO
das 8 'às 12 e das 14 àse 19,'horas

Galeria Comasa ':'"'90. andar .;: 'con], 904
Florianópolis. .. ., ,�.

.
.

DR. RAUL ·F. KLEIN
CIRURGIÃO DENTISTA·

Horário das 14 às 20 hs.

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

n A VOZ DA· PROFECIA n

OUÇA ESTA VOZ QUE
. ORIENTA E. DÁ' CER.TEZA

FPOLIS. - Rádio Santa Catarína
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.
Domingos às 13,00 horas.

CAÇJ\l)OR - Rádio Difusora eaçanjurê,
Domingos U 8,30 horas.' .

CRICIUMA - Rádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas.

HERVAi D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste

Domingos às 19,30 horas.
INDAIAL - Rádio Clube de Indaial

iDomingo às i 2,30 horas.s,

ITAJA[ - Rádio DifusOra Vale lIo ltajaí
.

Sábados às' 15,30 horas.
JARAGuÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.

Sábàdos às 16,05 horas.
�,

JOAÇABA .; Rádio Soe. Catarinense de JOaçaba
Sábados às 17,30 horas.

.
LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna

Têrças-Feíras às 8,30 horas.
LAGES' - Rádio Clube de Lages

Domingos às 13,00 horas.
'

PALM:ITOS - Rádio Entre RiQs Ltda.
Domingos às 11,00 horas;"

RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro
Domingos às 13,05 horas.

S. JOÃO BATISTA - Rádio Oube
São João Batista Ltda.

,

� ,

Domingos às 12;30 horas.
'

.,

S. MIGUÉL D'OESTE ., Rádio Colméia de
São M�gu�l d'Oeste

.

. Domingos às 13,00 horas.
S: FRANCISCO 00 SUL - Rádio Diíusora

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas•.
XAXIM - Ridio Cunura de Xaxim Ltda.

Sábados às 11,00 horas,
�RÊ - Rádio Princesa d'Oeste IJtda.

Domingos às 7,15 horas.

CUPOM DE INSCRIçÃO ..
Pe�lhe, ínserever-me, sem qualquer compromisso. de

minha parte, no Curso gratuito de 20 liçoes,
Nome ,••••• , .

',Rua ••••••• ., ;••�.;••••••••••••••••••••••••••• N••••••••••••••; ••••••• ,

adade •••••••••••••••••••••••••••••••••• : •••••••••••••••••• Estado .
,

.Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
.

Pro(eçia, Caixa Postal1189 ZC-OO, 20.000
�o de Janeiro GUANABARA

I)

BOM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

ANDRADE RAMOS
R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ÁBERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
I N,lNTERRUPTAMENTE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2

2. fase de acabamento - 90 m2
3. fase de acabamento - 216 m2

PALHOÇA (Ponte lrnaruíl
1. pronta - 108 m2

POSSUlMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELAÇÃO
APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFÍCIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA .

· 1 apartamento por pavimento
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro -

dependência de empregada - área de serviço - garagem.
· atenção pI acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até o teto - piso paviflex

LANÇAMENTO EDIFÍCIO CESAR SEARA
EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
- 73
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - 2 banheiros -

dependência de empregada - garagem - todos de frente -

armários embutidos - azulejo decorado até o teto - synteko
- plav-qround - jardim e churrasqueira - peitoris em

mármore.

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSiVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
· fazenda

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
· excelente praia - ainda sem residências
· preços especiais de lançamento
EXCELENTE PLANO Ã SUA DISPOSIÇÃO
· Constru rmos casas a seu gosto'- Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a pagar, somente após receber as chaves.

SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUI R, PROCURE-NOS,
,
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ
DE TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

IMO B.ILlÁ,RIA

..
CASAS SEM HABITE-SE

RESIDÊNCIAS E LOTES
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

,JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena

gem pluvial.
DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

Você vai descobrir_ que é muito. 'meJhor. ·comprar

'MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO na HIDREL

HIDREL: R: Jerônimo, Coelho, 325, Fone 2.0011

HOEPCKE VEI,CULOS S/A

Rua Conselheiro Mafra� 28 - Fone 31�f7

I
, '

! :.

"

\__ "":;".:'

71
Opala - Vermelho Monza , ,

,

70
Opala - Branco Lótus . , , ,

, , , . , .

Opala - Branco Lotus .. , , ,

'

, .. , . . . . . . . . .. �g
Opala - Bege Esporte .. , ,

, .

Volkswagen TL - Azul Diamante .. ,

, 70/71

Volkswagen - Azul Pavão .. ,

"

"

, ,
, , , 70

Volkswagen Kombi - Branco Lotus e Verde 70/71

V· B L
'. 70

Volkswagen ariant - ranco otus . . ···,·.·························
�

Volkswagen Variant - Branco Lotus , '."
.. , , ��

Volkswagen - Azul Cobalto ,
.

Volkswagen - Bege Gobi ,

, 69

Volkswagen - Verde Folha .•............ ,
,

69

Volkswagen - Turquesa , .. ,

, , .. , ,...... 63

Karm,mghia.". Branco Lotus .. , , -, ,'
, 69

68
Regente - Branco Lotus , . , , ,

, ,.

69
Dodge Camionete - Azul Universal , '.'

, .. ,.

62
Ford Caminhão - Marfin Azul " ,

, , .

Chevrolet Caminhão - Verde e Gelo , . '.' 59

Chevrolet Caminhão - Verde prado , : , , 67

Comunica com orgulho aos usuários em geral que mantém
diariamente uma linha de ônibus entre Rio do

Sul-Florianópolis, via Blumenau-ltajaL
Sarda de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

'Blurnenau, 10h 45m em Itajar, J 1 horas em Balneário
, imboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.

,

Sarda de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário'

Carnboriú às 20 ·horas, 20h15m em ltajal. 21hl0m em

Blumenau e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

'linha da Riosulense é swrvida com o que há de mais moderno
em transporte coletivo de passageiros. São ônibus Mercedes,

Benz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocerias
Marcopoto II, dotadas de toilete e demais requisitos .de

conforto', luxo e segurança, garantindo viagens agradáv�is e

pontuais.II
�--------------------------------------�

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50,8,20,9,30,11,00,12,00,13,50,14,30,15,10,16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período esco Ia r.

Domingos e Feriados:
6,50,8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30,16,20,17,00,
17,40,18,00,19,20,19,45,20,00,20,30 e 21,00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias Úte�s: 11,30 e 15,10. - Dominqos: 12,40
e 18,00.

Atende escursões a qualquer parte do Brasil.
Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC.

.

EDIFíCIO.SANTOS· DUMONT
CR$ 350,00

EMPRÊSA
SANTO ANJO DA GUARDA

HORÁRIOS - PARTIDAS DE FLORIÂNOPOl-LS
a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00
- 22,00.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 14,45 - 17,30-
20,00 - 2;2,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 -14,00 -17,00 -17,15
-18,00 .

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
e

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 -,14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00_L.. 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 -17,30 - 20,00-
22,00.

•

JOALHERIA E OTICA SIl.VESTRE

O maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16 -

Criciuma - SC.

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em IS anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED .. SALDANHA DA GAMA
(financiado em IS anos) - ED. VILA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
I ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO -, ED. DUCA DE

LACERDA'
.

- Para informações ·e'vendas A Vencedora de Apar
tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1·
andar - Fones 23·33·53, 24-14-88, 24·14·91, 24-14·93 e

24-44-62 . Curitiba.
'

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do-'
mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
á R. Deputado Edú Vieira. 24 - Pantanal com Otávio A. do
Esp'rito Santo: •

ANUNCIE i Hotel Royal
No andar nobre do Hotel Royal nas Su,-tes Presidenciais, estão

hospedados S. Excia. o sr. Embaixador da Bélgica, Sra. e comitiva. t:
anfitrião o Governo do Estado de Santa Catarina.

..----------------------------------------------�----------------------�

KREMER & C.IA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schrainm 976·":" Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

. Madeiramento de Pinho e lei, portas trabalhadas, coloniais e. comuns. Jan\l
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VIDIAS. A única na praça Kremer & Cia. ltda. 'agora revendendo os

famoso� produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.

CULTURA
r

a melhor.

O ESTADO

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
·OMELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.
D�partamento d��íçulos Usa�os'

.

do seu Concesslonano de Qualipacle'

I

pro9rama�ão

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 10 de Agosto de 1972 - Página 12

�
azulejos aliane

TERRENO EM ITAJAf - RUA SILVA
Vende-se um terreno com 3.250 m2, em Itajaí, à Rua

Silva, 708 - fundos c/ a MAD. LUE RSEN. Rua calcada.
Próprio para Posto de gasolina, Garagens, Hotel, depósito de'
madeiras, indústria, etc. Tem duas casas de madeira 'no

, terreno: Preço Cr$ 80000,00 à vista. Procurar Sr. Arthur à -'"

Rua Silva, 692 em Itajaí ou Sr. Carlos Fones 4166,3326 e

_3?96 �_I1l_ ,=�ori�nóE0_l_�. , , " _, _

EDITORA MONARCHA LTOA.Brancos, coloridosvdecorados
e relevo.

MINISTÉRIO DA AGRICULTURA
COMPANHIA BRASILEIRA DE ALIMENtOS

COBAL
SUCURSAL DE SANTA CATARINAEmprego de alto rendimento

CAMPOS & BÚRIGO
os melhores preços

CONCORRÊNCIA COMERCIAL PARA

ALIENAÇÃO DE BENS �', VENDE-'SE I

Um lote de terra em Balneário Carnboriú, à rua 1950 esq. com

iAvenida do Estado. O preço é barbada mesmo.

:, Tratar com Sardá na Redação deste Jornal às_l!..2._u. 17�_,_?,&

ALUGA-SE AMPLO SALÃO

Precisamos de pessoas de ambos os sexos

com as seguintes características:
Criciúma

Av. Rui Barbosa 229 - Fone 2611

Acha-se aberta na COBAL concorrência comeseial para
alienação de bens usados, no estado em que se encontram,
incluindo viaturas, máquinas e equipamentos de escritório
balanças, máquinas registradoras, sucatas, etc ... Asinstrucões
de concorrência, relacionamento dos lotes e descricão' dos
bens' objeto da presente concorrência, deverão ser r�tirados'
pelo interessado, a partir das 15 horas desta data, até às 15
horas do dia 21, do e:orrente mês, mediante o pagamento da
taxa de Cr$ 50,00 (cinquenta cruzeiros), nos seguintes locais:
ã) Escritório da Sucursal do Estado de Santa Catarina, na
cidade de Florianópolis, à .rua Deodoro 23 - 10. e 20. Andar.
b) Escritório da Coordenadoria flegional'no. 3, na cidade de
Curitiba, Estado do Paraná, à rua Marechal Floriano Peixoto
2f;n - 1 nn, Andar,

'--

desinibido, bem' apresentado,
e disposto a ganhar, muito

Ativo,
rsspo n sável
dinheiro.

AGRADECIMENTO E CONVITE
MISSA DE 7 � DIA

Alu�a,-se amplo salão, para escritório ou depósito, com 5 portas
metálicas, sem cobrança de ponto comercial, à rua Conselheiro;
Mafra 182 (esquina com rua Padre Roma). Tratar pel6 telefone'
2065.

Oferecemos: Rendimento acima de

Cr$ 1 000,00, ambiente de trabalho sadio,
liberdade de horário, possibilidade de

automóvel
Rua Jerônimo Coelho, 325 - grur' "07
Edificio Julieta

ALUGA-SE
A farnüia de ODILON MONTEIRO, ainda

sensibilizada com seu falecimento agradece a

todos o envio de flores, telegramas e manifes

tacões de pesar. Outrossim convida. parentes e

arniqos para a Missa de 70. Dia que será rezada

na quinta-feira às 18h30min na Igreja de San,

ta Cruz em Coqueiros,

<Um apartamento com dois quartos, situado à 'Rua Crispirn=Mir a,
43, ponto e�.:�leilt� �i�,�de._!r.':��_no_loca!:,

OCASIÃO
Vende-se fuscão 1500, OK, Verde Guarujá. Tratar pelo fone 2085
���Çelso_�r_!l_(lj_o.:_,Quaisquer informações poderão ser obtidas nos locais e

horários acima.
-

DOCUMENTOS PERDIDOS
Esta Companhia se reserva o direito de, a seu exclusivo

ju (�o, aceitar total ou parcialmente, proposta que considerar'
mais conveniente aos seus interesses, e ainda rejeitar todas as

propostas e anular a concorrência sem que caiba aos

interessados nenhuma indenização, reemboldo ou

comoensação.

INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE PAPELÃO
IBICUrS.A.

-CGC-MF no. 83 154831/001-
Assembléia Geral 'Extraordinária

- Convocação -

Foi perdido o Ce�tificado de Propriedade do veículo marca Ford,
ano 1962, cor Verde, Placas OS-0075, e a Carteira Nacional oe

Hil_bUl�,!ção pertencen� ao sr� Valério Zimmermann.
,

MISSA DE 70. DIA
CONVITE

ELISA MARIA MOTTA PIRES e JOS� MOTTA PIRES FILHO,
convidam os parentes e pessoas de suas relações, para a MISSA DE
S�TIMO DIA, que farão realizar pela alma de seu saudoso ESPOSO
e PAI JOS� MOTTA PIRES, dia 11 do corrente, sexta-feira, às 18
horas na Capela do Colégio Catarinense.

Antecipadamente agradecem a todos que comparecerem a este ato

de fé cristã.

CARTEIRA EXTRAVIADA
,

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, Categoria
.E!:ofi��onal...Eert�n(;ente ao sr. Pa�lo Roberto Daussen.

Florianópolis, 10 de Agosto de 1972
MÁRIO FRANCISCO DI PIERRO
Coordenador da Região no. 3 e

Presidente 'da Comissão Especial de
Concorrência da R,egião no. 3

,

São convidados os senhores acionistas da Indústria e Comércio de
Papelão Ibicuí S.A., a se reunirem em Assembléia Geral
Extraordinária, a realizar-se às 10 (dez) horas, do dia 17 (dezessete)
do/corrente mês de Agosto, em sua sede social em Ibicuí, Municipio
de Campos Novos, Estado de Santa Catarina, afim de deliberarem
sobre a seguinte ordem do dia:

'

a) - Tomar conhecimento da renúncia da atual Diretoria e

eleição de nova Diretoria.
b) - Outros assuntos de interesse da sociedade.

Campos Novos, 7 de Agosto de 1972

Augusto B�esola - Diretor Presidente

t·
CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade do Veículo marca

Willys, ano 1969, motor B9-344.757, Chassis 9-8322011985,
perte':l�ent� '!() Sr� Ben ício Michels.AGRADECIMENTO E MISSA DE 70. DIA

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

A família de ACYR PAULO F REI BERGE R, ainda consternada
com o seu falecimento, agradece aqueles que a consfortaram durante
o doloroso transe por que passou.

Outrossim, convida aos parentes e pessoas amigas para a MISSA
de 70. DI A que será celebrada dia 12 (sábado) �s 18,00 horas na

Igreja Matriz de Biguçú.

, JUIZO DE DIREITO DA
2a. VARA CfVEL DE FLORIANÚPOLlS

EDITAL DE LEILÃO Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo legal,
os títulos que se acham em CARTÓRIO para protestos os senhores:
AROLDO MORETO
ELI MARIA NUNES MOVRUDA
PEDRO ANTÔNIO HEIDRICH

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEI\�

O DOUTOR VOLNEI IVO CAR
LlN 20. Juiz Substituto da 1 a. Circunscri
ção Judiciária, no exercício-pleno do Car
go de Juiz de Direito da ,280. Vara Cível da
Comarca de Florianópolis, Estado de San
ta Catarina; na forma da Lei,

FAZ SABER - aos que o presente edita! de Leilão virem ou dele'
conhecimento tiverem, que, 'no dia 25 de agosto às 10 horas, o,
porteiro dos auditórios deste Juizo levará a público, pregão de venda
e leilão,' a quem-mais-der e o maior lance oferecer, sobre o bem
abaixo descrito, penhorado a FARMACAP e CIA.'LTDA., nos autos
de Ação Executiva no. 5610, que.lhe move BERLlMED - PRODU
TOS QU(MICOS FARMACEUTICOS E BIOLÓGICOS LTDA.
"Uma máquina registradora, elétrica, marca National NCR, no.

691920.071 - 72215, em bom estado de conservação", que foi ava
liada em Cr$ 1.500,00. E, pra que chegue ao conhecimento de to
dos mandou expedir o' presente edital, que será afixado no local de
costume e publicado na forma da lei. Dado e passado nesta cidade'
de Plor ianópolis, Estado de Santa Catarina, aos dez dias do mês de
julho de mil, novecentos e setenta e dois. Eu, JAI R JOS� BORBA I

'

Escrlvão o subscrevo., "

'I

JUIZ D� DIREITO EM EXERC(CIO
,� - ............

-;5
_. n. u_ WJ.:q_·.-. .. ·""'" , .... , ''«"''. _d..� • ...,� -.

Igreja Matriz de Biguaçú.

SOCIEDAG>E BENEFICENTE DOS
SUBTENENTES E SARGENTOS DA POÜCIÁ
MILITAR DO ESTADO DE SANTA CATARINA

NOTA
A Diretoria da Sociedade Beneficente dos Subtenentes e

Sargentos da Pai ícia Militar do Estado, convoca os senhores

Associados para a Assembléia Geral que realizar-se-á no próximo dia

12 de agosto de 1972 às 08 horas, em sua sede social à r. Fúlvio

Aducci, 197 no Estreito, a fim de apreciarem a reforma dos

estatutos da Entidade.

AVISO
Florianópolis, 08/08/1972

Oficial Máior
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA

CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta a

TOMADA DE PREÇOS -,EDITAL No. 21172, para a execução de'
uma ponte em concreto armado, sobre o rio das Flores em

Guaraciaba.
As propostas e ante-projeto serão recebidos às 16,00 horas no dia

28 de Agosto de 1972, pelo Presidente da Comissão de abertura, na
Sede do DER/SC., sito à Rua Tenente Silveira - Edifício das

Diretorias - 60. andar, em Florianópolis, local em que está afixado
o referido Edital, no hall de entrada, e onde serão obtidos cópias do
mesmo e todos os esclarecimentos necessários.

DE R/SC., em Florianópolis, 4 de Agosto de 1972.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DER/SC.

Ao Menino Jesus de Praga, agradeço uma graça alcançada.
,

Z.R.M.
__

AVISO
Alberto Francisco da Costa

Presidente
O Prefeito Municipal de São José, Germano João

Vieira, torna público aos interessados que receberá propostas
de firmas habilitadas até às 10 horas do dia 22 de agosto de

1972, para aquisição de 'uma MOTONIVELADORA de

fabricação Nacional, com tração nas quatro rodas traseiras,
em tandem, com potência mínima de 80 HP e 'peso mínimo
de 8 mil kg., direção hidráulica e escarificador.

O edital encontra-se afixado na sede da Prefeitura, à

Praça Hercílio Luz s/n, são José, onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de edital.
'

COMPRA-SE TELEFONE
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DO

ESTADO DE SANTA CATARINA deseja adquirir -urn Aparelho
Telefônico, com o respectivo número, situado no Estreito.

Os interessados deverão entregar proposta no Protocolo Geral

do DE R/SC., sito à rua Tenente Silveira, Edifício das Diretorias, 70.
andar, em Florianópolis, até às 15,00 horas do dia 18 de agosto de

1972, em envelope fechado.
,

DE RSC.; em Florianópolis, 7 de agosto de 1972.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Rita
Diretor Geral do DER/SC.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS

DECLARACAO
ADOLFO MANENTE, declara que extraviou o certificado de

registro de seu caminhão marca F.N.M., ,ano de fabricação 1961,
motor no. 161'050098, com 112 HP de cor verde claro, capacidade
para 10.000 quilos, de placas DR::-0222 - Criciuma-SC.

Foram' extraviados os documentos de uma Rural Willys ano

1968; motor no. B8.329.593 - chassis no. 38222003478; placas
AA-3782 e o seguro obrigatório dasCia. União de Seguros Gerais,
pertencentes a GUI LHERME; JACOB PROBST &. CIA. LTDA.

CARTEIRA eXtRAVIADA
Foi extraviada a Carteira ,de Habilitação categoria Profissional

pert�ncente ao Sr. Osni Tarc ísio Koerich.

São José,,08 de agosto de ,1.972.VENDO TELEFONE NO ESTREITO
Tratar Rua Dorval Melquiades de Souza, Edifício Tânia Mara -

Apto, 104.

CAR"fEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação pertencente ao Sr.

O_dando da Silva de Oliveira, residente em Criciúma.
•

.. ·rr�·A.Gonza9!l� vend�d�O�nico edifício da cidade
! que tem piscinase praia prIVativas.

dos mais lindos panoramas do mundo,
A pavimentação da estrada para a Lagoa da Conceição

encontra-se em fase de conclusão.
C'Om'O você vê, tudo ficará pronto antes do que você esperava.
Procure A. Gonzaga ''Ou seus corretores

e esc 'Olha logo 'O seu apartamento com um 'Ou dois quartos.
Eles financiarão 'O apartamento no

Cidade de Lages, sem correção salarial, sem hipoteca. P'Or um preço
menor do que você imagina.

O Edtíícío Cidade de Lages, [unto a Lagoa da Conceíção, tem
piscinas e praias privativas, tem também Iocaís para
a prática de íatísmo, hípísmo, canchas para esportes de salão e uma
infinidade de 'Outras 'Comodidades que só um empreendimento
de A. Gonz aga com pr-ojeto de Oscar Niemeyer poderta ter.

Em breve, multo antes do que você '

imagina, todo este prtvílégío vai estar a sua dísposíção.
As piscinas do LIC - Lagoa Iate Clube-

serão inauguradas no lnícío do próxímo verão e estarão
valortzando 'Os apartamentos do
Edifício Cidade de Lages, antes mesmo da 'Obra ser concluída.
, O Edtíícío, em meio a um írnenso jardim, será entregue em 1973.

Isto é, no verão do ano

qu� vem você poderá abrir as janelas do seu apartamento para um

, J
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::::::a= A,.GONZAGA SA.
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Para os não iniciados nos contudo, Ainda há retretas, e não.

seus mistérios ainda pertence será nunca

ou sortilégios, ao pessoal difícil vislumbrar

a Praça 15 é apenas a do interior, quê vem à um ,garboso Aprendiz de

sede da Figueira, cidade para resolver Marinheiro

que por sua, algum problema e aproveita ou um soldado .

vez é o ponto de encontro para fazer do Exército

de aposentados o seu turismo. no franco exercício da OESTADO-

e dos habitantes Sentam paquera.

do vasto mundo da calmamente nos bancos E enquanto não começam as
IOde Agosto de 1972

"profissão incerta". (ião feios) aulas na
,

Nada menos exato. demarmorite, Universidade

Há muitos anos que a batem fotografias (e enquanto
Praça 15 no lambe-lambe, e, se for o computador da UFSC não

perdeu este caráter o caso,
.cumpre amíssão precípua

exclusivista, e está aproveitam
de computar)

aberta a todas para namorar.
ii Praça é palco de

as gamas da Nos fins de semana, a
reuniões

população, principalmente Praça continua descontraídas,

à gente jovem. sendo o
subitamente

Se ainda não reduto das povoada por uma parcela

adquiriu contornos empregadas domésticas da população

cosmopolitas, - a diferença' que não

dando abrigo a cabeludos está em que elas agora lhe pertence
e contestadores, acompanham a moda, não exatamente,
"pelo menos tem, aos aceitando mais, mas que nela busca,

sábados e domingos, passivamente, às vezes,

uma feira de artesanato. a roupinha velha da patroa um temo

O maior contingente, que não serve mais. abrigo que nunca é negado.

Nos�as estrelas nomês de U[Jôsto
o Mapa ao lado, repre

senta, nas Constelações re

gistradas, Estrelas até 3a.

grandeza, visíveis na latitu
de de Florianópolis,- e de

modo geral em todo o Sul

do Brasil - entre
\

os dias

10. a 31 de agosto, inician
do-se a observação a Zero
Hora do primeiro dia e a

seguir diminuindo ao horá
rio quatro <minutos por
noite. Entre 18 e 22 horas
é perfeitamente válido o

Mapa do mês anteríôr. O
.

Mapa foi explicado na edi

ção de 10. de junho, quan
to ao seu sistema de proj e
ção e finalidade. Estão re

presentados no registro so

mente as grandes Constela
ções, deixando-se as meno

res que, geralmente, são

formadas por Estrelas para
adiante da 3a. grandeza.
Assim, constam no Zodía

co: Esporpião,' Sagitário,
Capricórnio, Aquário, Pei
xes e Carneiro que come

çam a surgir no horizonte

leste a 01 hora da madru

gada. No Hemisfério norte:

Ofiuco, Serpente - duas

Constelações:' Cabeça e

Cauda-, Águia, Pégaso,
Andrômeda, Cisne e Lira.

No Hemisfério Sul: Lobo,
Altar, Pavão, Tringulo
Austral, Centauro,- So

mente as Estrelas slphe e

beta e, ainda, marcado por
A a Estrela Proxíma=Cen

tauri-, Grau, Coroa Aus-'
'

tral, Piseis Austrinus, Ba

leia, Fenix e Rio Eridano.

Algumas Constelações es

tão marcadas com letras

gregas nas suas Estrelas,
para indicar que apreciare
mos algumas delas. Próxi

mo da Estrela Wega, da

Constelação' da Lira, no

círculo marcado A, fica o

Apex, para 'onde se dirige
o Sistema Planetário des

crevendo uma extensa héli

ce de Arquimedes, à velo

cidade de 20 quilômetros
por segundo. No ponto en-

-;, tre Sagitário e Escorpião,
um Círculo preto orlado,
com a indicação ZG marca

o Zenit da Galáxia, na

mesma direção do seu cen

tro O X próximo do Klaus'
marca a posição de Planeta

Júpiter durante o mês, co
mo o mais brilhante corpo
celeste. A seguir, identifi-

,
caremos pela cor as mais

importantes Estrelas do

C entauro (parte), do

Triangulo Austral e do Al

tar. Assim, no Centauro,
podemsser vista as Estrelas

alpha, dupla AB, amarela,
quase do tamanho do nos-

so Sol e do mesmo grupo a

roxa Próxima, variável, ou
estrela de Me Innes, que é

a mais próxima da Terra, a

3,6 anos-luz; essa Próxi

ma-Centauri somente é vi

sível ao telescópio, e está'

indicada simplesmente co

mo referência do grupo

-alpha triplo que, em ver

dade, se refere como alpha

A,B,C. Depois, a estrela

Beta, de cor azuL Na Cons-

SUl..

\

telação do Triângulo Aus

tral: A Alpha é alaranjada,
.

a Beta azul e a Gamma
branca. Na Constelação do
Altar: Alpha azul, Beta ala

ranjada, Gamma azul,
Dzeta alaranjada e Delta
azuL A cada mês, examina
remos a coloração das

principais componentes
das demais Constelações:
Os Planetas visíveis no

mês: Vênus, pela madruga
da; Júpiter durante a noite
entrando pelas 03 horas da

Aguário de 23 a 24; Pei
xes, de 25 a 26 e Carneiro,
27 a 28; de 29 a 30, pela
madrugada, estará em Tou

ro. Ãs Estrelas cadentes,
(meteoritos)-, poderão ser

vistas no Hemisfério Nor

te, durante o mes, proce
dente das Constelações: 10
a 14, de Perseus; 10 a 19

do Cisne; 21 a: 23 de Dra

gão; 22 a 31 do ponto de

irradição da Estrela Dzete

Draconis. O Estado do

Tempo no Sul do Brasil,
em Santa Catarina princi
palmente, será: De 5 a 8

massa de ar frio em curso;

de 14 a 17 massa fria in

tensa; de 23 a 26 massa

fria fraca; e de 31 a 2 de
.

setembro, massa fria de

pouca intensidade. 'Haverá
durante as duas primeiras
massas frias geadas readas

regulares no Planalto. Chu
vas intensas ocorrerão nas

frontais frias durante o

mês. A média dos valores
mínimos de temperatura,
somados os pontos míni

mos durante o mês, será de

4 ..00. no Planalto e 140. C

no litoral com ligeira varia

ção. A partir de 18 de

agosto, a temperatura co

meçara de modo geral a

elevar-se, dado o enfraque
cimento das emissões pola
res. No Sdl se intensificará
um novo período ele ex

plosões, podendo as man

chas solares maiores serem

vistas através de filtros (vi
dros fumados, filmes vela

dos, etc.) - como manchas

negras. Em realidade, toda
via, esclarece-se que essas,
manchas são de um inten

so e poderoso brilho bran-
.

co; devido, porém, à dife

rença de luminosidade
contrastando com o ver

melho do disco solar, pare
cem pretas pelo fraco po
der da visão humana em

'

separar bendas Ide frequên
cia luminosa para aquém
ou além da sua secção
=Agstron.

A. Seixas Netto.

madrugada; Saturno pela
madrugada. As fases da
Lua no mês de Agosto
ocorrem: Dia 2 - Quarto
Minguante; dia 10 - Lua

Nova; dia 17 - Quarto
Crescente; dia 25 - Lua
Cheia. Visível durante a

noite, a Lua poderá identi
ficar as Constelações de:

Escorpião de 16 a 17; de

Sagitário de 18 a 19; de

Capricórnio de 20 a 22;
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Feito as verdades, feito os fatos, os boatos surgem,
também, subitamente, espalhando o riso, esbugalhando
olhos admirados, 'provocando bocabertas de

incredulidade, semeando aborrecimentos, outucando a

ira, alimentando recalques, despertando a chacota.
Também, feito a verdade, o boato, ligeiro, ganha

pernas, entra nos botequins, passeia nas repartições, abre
as portas dos palácios, vai à mesa do juiz, anda de táxi,
voeja nos bares, visita os hospitais, ecoa nos estádios,
ganha as saunas, diz presente às aulas, faz ponto nas

esquinas.
Dizem que é diferente no tamanho das pernas. Que a

verdade é pernalonga. E que o 'boato as tem curtas. Mas
este corre mais que aquela. Ou a. verdade anda,
simplesmente. Quando muito, corre. Boato voa. No
como são ditos, também, diferem. Verdade é dita de
boca inteira. Boato, de meia boca. Só um risinho ctnico.
Há outra: boato não é impresso. Verdade ganha
manchete.

LI centra' de boatos

Deixemos as verdades. Estas já nascem inteiras. Com
pés, mãos, cabeça, tronco. Se aumentadas, se

fermentadas, não são verdades. Já são boatos. 'E estes, os
boatos, como nascem? Pequenos, quase sempre. De
perninhas curtas. Mas já engatinhando. E logo andam.
Correm. Voam. E, felizmente, caem. E morrem. Mas
deixam sequelas, às vezes.

'

E onde nascem? as boatos, onde nascem? Depende
da cidade. Só sei que toda cidade tem sua central de
boatos. As megalôpolis, Londres, São Paulo, Moscou,
Los Angeles, mais que centrais; tém usinas. Cidades
menores, como Florianópolis, centrais. As
pequenininhas, Treze Tüias, Trombudo Central, Palma
Sola, maquininhas, só. Mas funcionam.

A central de Florianópolis tem trés secções. A
Figueira (com letra maiúscula, mesmo), o Café Nacional
e o Ponto Chico a restante, Meu Cantinho, Vic's João
Bebe Água, Cristal, não é lá grande coisa. Meros
terminais da central. a forte tá ali. No comecinho da

'

Felipe Schmidt. E na Figueira.
No Ponto Chie, já mataram Nixon trés vezes. Com

uma canivetada na nunca. Com indigestão de comida
chinesa. Com um coquetel. Molotov, claro. Ali, o Paulo '

Getty está pobre, mendigando em Madureira. "Um
trocadinho, please ". � a Brigite não tá dando. Entrou
prum convento. Eo aumento pro funcionalismo público,
do Estado, vai ser de oitenta por cento, quarenta por
cento, cinco por cento. Vai ficar dez anos sem ter. Entre
um cafezinho e outro, a viagem à Lua /á erissima. Pois
tem russo no Marte.

No Café Nácional, o João Saldanha vai ser tecnico do
Figueirense. Trinta milhecos por mês. E o Avaí vai
contratar Leivinha. o. dono de um buteco do Estreito,
fulano de tal, irmão de um tal Marçal que mora em

Forquilhinha, dão a ficha toda, foi encontrado de
camisola cor-de-rosa, na cama, com um chofer de
caminhão, negão alto, de dois metros. E o filho do
Protanâsio, rapaz forte, vistoso, desmunhecou. Culpa do

pai, beberrão, vagabundo, que até a filha deflorou,
irmõzinha da bicha, linda, linda, linda, uma pena.

Na Figueira, um parece embaixador que andou
visitando o Estado, onze horas, meia-noite, saiu do hotel,
peruca, vestido, sapato alto, e fez "la ronda" na

Conselheiro Mafra. Faturou cem. a Eusébio, irmão do
Bem-te-vi, primo do Joaquinzinho Se- Veste-de-Baiana, tá
mm câncer. Bem-te-vi, também. A mulher do Bem-te-vi
tá passando ele pra trás. A do Eusébio, idem.
Manoelzinho Cândido deu um rombo na repartição.
Trezentos milhecos. Montou casa prá filha da Genaro, a
tal que era amante do tio, um tal Afonso Bode. E todo
mundo é bicha, ladrão, vagabunda, burro, chifrudo. Até
você. Mas não se preo�upe. É puro boato.

1./

"Jair Francisco Hamms

Cinema

PROGRAMAÇÃO TV CULTURA

Padrão Musical - 14:15; TV E '_ 14:20; Informe 6 -

15:15; Clube dos Heróis - 15:30; Signo da Esperança-
18:00; Na Idade do Lobo - 18:45; Bola em Jogo -

19:25; Câmera 6 - 19:30; Pie e Nic - 19:50; Bel-Ami-

20:00; A Pantera Cor-de-Rosa 20:40; Cidinha emAção -

20:50; James West - 21 :50; Cine Espetacular - 22:50.

PRaCURA INSACIÁ VEL (Takinfom de Mi/os Forman

VENHA TOMAR UM CAFÉ CONOSCO (Venga a'

Prendere 11 Cafée da Noi) filme que repõe em órbita o

nome do diretor Alberto Latuada, com um passado dos

mais brilhantes de O Capote e O Moinho do PÓ entra,
com este filme, na área da comédia erótica, onde alguns
nomes como Dino Risi ou Pasquale Festa Campanille,
são assíduos frequentadores. Latuada realizou alguma
coisa de diferente e de grotesco, onde Emerenciano

Paroncini, solteirõo e metódico funcionário, vivido por

Ugo Toqnezzi , rio que talvez seja o mais perfeito tipo de

sua fértil carreira, tem a missão de levar o antídoto

c onfortador a .3 inocentes irmãs, solucionando os

problemas' da virgindade crônica e' da sexualidade

reprimida. A presença de Ugo Tognazzi, em filme desse

tipo não surpreende, o que não acontece com tatuada,
que inverte sua posição na história do cinema, deixando
de lado o tom sério e grave que sempre caracterizou sua

obra; o que também não tem muita importância, pois
realizou uma comédia funcional, dessas que trazem o

risco de volta às platéias. Paramount/Eastmancolor.
Censura 18 anos. Cine São José 3-7:45-9:45 horas.

OS 3 INVENCÍVEIS, filme de aventuras sobre

gladiadores, gênero que está no fim na Itália, com Alan

Steel, Mimmo Palmara e Rosalba Neri. Eastmancolor.
Censura 10 anos. Cine Ritz 5-7:45-9:45 horas.

PROCURA INSACIÁVEL (Taking Off) é o primeiro
filme realizado fora de seu país, pelo cineasta tcheco
Mi/os Formen, de 28 anos (de quem se conhece Os

Amores de Uma Loura). Inteiramente filmado em New

York, Taking Off partiu do drama verídico de uma

adolescente que se refugiou' dos pais suburbanos, em

Greenwick Village: Fértil em episódios insólitos,
humorísticos, o roteiro' (escrito por Forman, John

Guare, Jean Claude Carriere e John Klein) procura
retratar o conflito de gerações, a insatisfação dos jovens,
'o� problemas dos pais. "Os adolescentes têm sempre
mais idéias do que experiências e amadurecer é trocar

idéias pela experiência" disse o cineasta, "Eu não julgo,
apenas procuro colocar um espelho diante do fenômeno.
Cada geração deve assimilar a próxima, aceitar o que
fazem, os jovens. A outra metade d� vida é o velho

problema de Feus to: continuar jovem. O filme

conquistou um Prêmio Especial do Júri, em Cannes. No
elenco: Lynn Carlin, Buck Henry, Linnea Heacock,
Georgia Engel, Tony Harvey. Fotografia em Cores de
Miroslav Ondric�k. Universal/Crown/Hausman. Censura

18 anos. Cine Coral 3-8-10 horas.

II'1'1

II:'
1

Programa Duplo: PROCURA-SE UMA VIRGEM,
filme nacional com Arduino Colasanti e Carla Santiago.
Eastmancol�r. A PENÚLTIMA DONZELA, filme

nacional c/ Paulo Porto e �driana Prieto. Eastmaricolor.
Censura 18 anos. Cine Roxy 2 e 8 horas.

I'
I

I

I
II

A HONRA DO DR. GANNON (Operatíon Heartbeat)
de Boris Sagal, com Richard Bradford e Kim Stanley.
Metrocolor. Metro/Censura 18 anos. Cine Jalisco 8,
horas.

ii
III

UM GOLPE DAS ARÁBIAS, com Jerry Lewis.

Columbia/Eastmancolor. Censura 5 anos. Cine Glória 5 e

8 horas. MELODY (QUANDO BROTA O AMOR) de
Waris Hussein, com Jack Wild, Mark Lester e Tracy
Hyde. Condor/Eastmancolor. Censura 5 anos. Cine. Rajá
8 horas.

SOM, AMOR E CURTIÇÃO filme nacional com

Antonio Marcos e Sonia Clara. Eastmancolor. Censura 5
anos. Cine São Luiz 8 horas.

DARCI COSTA

Tv

Em 'WU8hlngton� a cultura está no

Centro

Artístico

John

Kennedy

Maquete sem teto que mostra - a partir da esquerda :_ o salão de Concertos, a Ópera e o

Teatro Eisenhower.
\

Poucas semanas antes

de sua morte, Ó Presidente

Kennedy expressou seu en

tusiasmo Rela missão atri

buida ao Centro, com as

seguintes palavras: "Espero
que um dia, a América im

porá respeito ao mundo in-
,

teiro, não só por seu pode
rio como também por sua

civilização" .

Em 23 de janeiro de

1964, foi, assinada a lei que
modificou o nome do Cen
tro Nacional da Cultura

para Centro John Kennedy
de Artes Cênicas, com o

caráter de Monumento Na
cional dedicado à memória
do presidente assassinado.
O novo Centro, disse então

o presidente Johnson, de
verá ser "a força viva para
o estímulo das artes. Deve
adiantar-se a todos, no afã

,

de levar a toda a Nação o

que há de melhor em artes

cênicas, de modo que o

teatro' e a ópera não sejam
.privilégio de afortunados
cidadãos de alguns centros

metropolitanos" .

O Centro se ergue numa
área de sete hectares sobre
a margem do rio Potómac,
descrita por seu arquiteto,
Edward Durell Stone, co

mo "um dos locais mais

atraentes e belos do mun

do, para a construção de
um edifício público".

Do outro lado do rio,

CI.ico Bellto

,Cebolinha

\

localiza-se a ilha Teodoro

Roosevelt, refúgio ornito

lógico, que, por força de
lei, será, preservado para'
sempre 'seu estado natural'.
Nas -imedíações, podendo
.ser vistos' do terraço, os

monumentos de Washing
ton, Lincoln e Jefferson,
dignos vizinhos .para o

mais novo monumento na

cional da.cidade,
Aos síndicos do Centro,

que formam um, conselho
autônomo cujos membros
são nomeados, cada dez

anos, pelo Presidente dos
Estados Unidos, são atri
buídas grandes responsabi
lidades. O Congresso lhes
confiou a tarefa de constí-

0.5 -patriarcas fundadores
dos Estados Unidos abrigaram
a esperança de que a capital,
pol ítica da nova nação deveria
ser também a sua, capital da
cultura. Há muito que se vinha
reconhecendo e lamentando
que Washington fosse a única, ,

entre as grandes capitais, que
não dispunha de instalações
adequadas para artes cênicas.
Esta 'situação só se modificou
em 1958, quando Eisenhower I
assinou o National Cultural

'

Center Art, pelo qual era cria
do 'o Centro Nacional da Cul
tura. Desde então, quatro Pre
sidentes o têm promovido e os

do i s partidos polítticos do
país lhe têm dado seu apoio
.no Congresso dos EUA.

a principal
hall de

recepção
do Centro e

um dos maiores
do mundo,
oferece
passagem
sob

dezoito
candelabros
de cristal.

• I

tuir um cenário nacional

para a melhor música, ópe
ra, drama, dança, filme e

poesia, clássica e contem
porânea, dos Estados Uni
dos e do exterior; prover

,

instalações para conferên
cias e outras atividades
cívicas; cultivar, através de

programas originais, um

auditório novo "ada vez

maior _ não só para suas

próprias . salas como tam
bém para os teatros e sa

lões de concertos de todo
o país; e oferecer oportu
nidades à maturação e ao

cres .cimento de· experiên
cia, de artistas e expecta
dores jovens, bem como de
outros grupos.

Entre os planos do, Cen

tro, goza de máxima prio
ridade um amplo e com

pleto programa educativo.

Foi criado um fundo,

para oferecer ingressos,
muito procurados, a fun-

.

cionários públicos de todas
as categorias, a pessoas de
baixo nível salarial, a pes-,

\
soas idosas, a portadores
de lesões motoras, a estu

dantes e a militares:

O Centro continuará

auspiciando programas, co
mo o American College
Theatre Festival, que, a

partir de 1969, tem possi
bilitado que os dez melho,
res grupos teatrais universi-

táríos se apresentem, todos
os anos, em Washington; e

como o National College
Jazz Festival, apresentado
pela primeira vez em 1970.

'

Para a construção, de,
seu edifício, o Centro rece-

.

beu ajuda financeira do go
verno, fundações, corpora
ções e de muitos milhares
de doadores particulares,
além de presentes dos go
vernos de numerosos paí
ses.

A inauguração da Ópera
se deu com a MISSA de
'Leonard Bernstein, em

noite de inexcedível brilho
artístico e social, no início
deste ano.

...------------..Ir
'I

você É MEU
MELHOR AMIGO!

SOCORRO� UM EN
XAME DE .ABELHAS

VE.M AI!

o ESTADO

e: QUANDO
o MEU MELHOR
AMIGO VAI. PAGAR
O QUE ME DEVE?

Rua Felipe
Schmidt 116

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Zu-.:_y Machado
CHÁ
Em sua residência, dona Maria Tereza Bandeira

Maia recebeu senhoras que participam da Míni

Feira, para um chá, onde o assunto foi a próxi
ma promoção em benefício do Menor Trabalha

dor. A maneira simpática e correta com que re

cebeu a senhora Bandeira Maia está sendo assun

to em sociedade. Também presente à reunião, a

Primeira Dama do Estado, dona Dayse Werner

Salles, presidente da sociedade, que promove o

menor trabalhador.

SECRETÁRIO
Está de viagem marcada para Brasília, na próxi
ma semana, o Secretário da Saúde, Prisco Paraí

so, que vai se encontrar com o Ministro Mário

!Vlachado Lemos, com quem debaterá os princi-
· pais problemas da saúde em Santa Catarina.

CELESC

·
O encontro lia sede da administração central da

-,

CE LESC, para tratar de assuntos de abasteci
mentos de energia elétrica, contou com a presen-

· ca dos engenheiros Djalma Martins, Aurélio AI

ves, Valsonir Zilli, Roberto Glavan, Rui Hart
mann e Sergio Lacerda.

CARRO I

Florisa, revendedora de automóveis, sábado fez

sntreqa de um luxuoso Landau, na' cor azul, ao
senhor Luiz Daux.

GOVERNADOR
O governador Colombo Machado Salles visitou

Presidente Getúlio, onde participou da 1a. Con

venção Regional de Clubes, que reúne 600 jo
vens ligados a 20 clubes de trabalho daquele mu

nicípio.
C;ô.RRO I(
Víihos pela Cidade, estreando um Karmangliia
rC, na cor manga, o senhor Deodoro Lopes Viei
ra ..

CASAMENTO \

Suelv Moqrabi e o milionário lsaac Kake Balas

siáno sábado, às 19,30, na capela da Reitoria da

U,niversidade do Brasil, receberam a benção do

casamento. Após a cerimônia, viajaram para No

va York, que deixarão depois de 10 dias para
uma eirculada pelo Velho Mundo.

CLUBE DOZE
A sede social. do Clube Doze de Agosto hoje
encontra-se techada para os trabalhos de decira

ç ão, reabrindo somente amanhã, para o jantar
comemorativo do 1000. aniversário de fundação.

BODAS DE PRATA
Na última semana festejou bodas de prata, na
cidade de São Bento, do Sul, o casal, Wally e

Victor Keil. "

SECRETÁRIO
última semana esteve no Rio, em contato

,". �

com diretores da Companhia Brasileira de Draga
gem, o Secretário Sérgio Uéhoa de Rezende, da
Fazenda. O titular da Fazenda também esteve

tratando de assuntos do Estado, junto à direção
da Carteira de Crédito do Banco do Brasil.
SIMPOSIO
O engenheiro Ernani Santa Rita, diretor do De-.
partamento de Estradas de Hodaqern de Santa
Catarina encontra-se em Porto Alegre, onde par

ticipará de um simpósio que vai reunir diretores
do Departamento de Estradas de Rodagem' de
todo o País.
CURSO
O professor Paulo dos Reis amanhã dará in ício a

um curso de Psicologia Aplicada, a funcionários

dá CELESC, setor Joinville.
SHaW

Tony Tornado, Wanderley Cardoso e Claúdia

Barroso, na noite de ontem deram movimentado
show no ginásio Charles Moritz, como parte das

comemorações do Sesquicentenário do Indepen
dência,
ESTICADA
Embaixador de La Vaillée e senhora, Almirante
Sá Earp, Maria e Stavros Kotzias, Miriam e Pauli

co Bauer, Capitão Aymara Xavier, Nelson Tei

xeira Nunes, Nice Faria, Rita e Luiz Alberto Cin

tra, Lia e Luiz Henrique Tancredo e mais Karin e

Sidnei Lenzi, Vára Pedrosa, Carlos Alberto Lenzi

e o Cônsul Geral da Bélgica no Brasil formavam
o grupo que esticou no Country após a recepção
que o diplomata belga ofereceu segunda-feira no

Clube Doze de Agosto. O Embaixador e a Con

dessa de La Vaillée não se cansavam em elogiar a
hospitalidade da gente catarinense.

SÃO JOSÉ 3 - 7,45 - 9,45 Hs. RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs.

CINEMA
PARA
HOJE

EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

ALAN STEEL
MIMMO PALMARA
ROSALBA NERI
EASTMANCOlOR - TOTAlSCOPE

"

• Ontem o Embaixa
dor da Bélgica e senho
ra Barão Patternotte

de La Vaillée, acompa
nhados de sua comi ti-

\

va, visitaram a cidade

de Blumenau, onde fo;
ram homenageados.

• O elegante casal Ve
ra e Ugo Castellana, ele
nome da alta costura

internacional, também
estará dando presença
n o Baile Branco do
Centenário.

/

• Chegam amanhã a

Florianópolis, os con

v i dados especiais do
Baile do Centenário,
bem como jornalistas
de diversas partes do
Brasil..

Senhora Maria Tereza

Bandeira Maia,
com muita classe e

elegância,
recebeu senhoras para

um chá, onde o assunto

foiMini-Feira.

As senhoras

Miriam Bauer,
. Rita de Cássia

Viegas Cintra,
SoniaMoellmann Consoni,
senhora Barão

Von Wangenheim e

Carmem Moellmann Santaela,
durante o chá na bela

residência da senhora

Bandeira Maia,
comentavam sobre

o sucesso que esperam
daMi'1i,f'eira,

CORAL 3 - 8 - 10 Hs. JALlSCO 8 Hs. GLORIA 5 - 8 Hs.

i1 I10NI1l1no
JJll.Oi1NNON

I U�� C�MfCA mM A PROCURA 00 VfROAOflRO
SIGNlfICAO� DA VIDA . f A1GlJMAS vWS NM [mMINA' NUNCA I

�,.��
t'�Ú�
INSACIAVEl.

j
-

JERRV LEWIS
EM

UM GOLPE DAS ARÁBIAS
- TECN'íCOlOR-

-COM-.
JACOUELlNE DEARCE

LYNN CARLlN BUCK HENRY
COLORIDO

I' , .:.; 'l.·''''.I· LINNEA HEACOCK
W '

!oI1U�'�t',](r ��(�oP.if·lr· :"',':: I
. MitOS fORMM JOHN GUARl_ JEAN r.lAU!Jl !.AllRIIRI IOHI� KI{IN � '--:;.:�
\lIIOS mll�'tM\1 MICHA[lliAlJSMAN �IIR(U\'-'.(!IlIJ',·m AMIlOS I(JIIMAN mM

S. LUIZ 8 Hs

/

"CINE ROXY
2 .. 8 Hs.

�,
.i I

PROGRAMA DUPLO

1 � FilME RAJÁ - 8 Hs.

v
ADRIANA' PRIETO

EM
A PENÚLTIMA DONZELA

-COM-
PAULO PORTO -EASTMANCOlOR

EMBORA TAREfA CANSATIVA. AJUDEM�NOS .'

. .

._----�--

CINE SÃO A PARTIR SÁBADO
-

FILME

DE

INOCENTE E PURA,
ELA TEVE QUE
ACEITAR UMA
REALlOADE SURDIDA
E EUUrVOCA,
DESCOBRINDO QUE O
AMOR E'QUASE
SEMPRE UM
JÕGO S.A:OICO !

LUIS
BURDEL

_- OIoa paixão mórbida

A CRITICA E o PÚBLICO TAMBEM CONFIRMAM, \

"REAL(llENTE É O FJ!.ME MAIS fELIZ DOS ULTIMOS TEMPOS'

: I ,�

LlVIO BRUNI,
COLUMBIA PICTURES

.

APRESENTAM

Esu'élus :

CATHERINE DENEUVE • FRANCO NERO
Co-Estréias:

FERNANDO REY - LOLA GAOS

UMASElE�ÃO
l UilmlUJ..)

EASTMANCOlOR

.'

'CINE RITZ DOMINGO

�--------------------------.�----------------------------------------------�
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SU6ESTOES PARA o DIA DOS PAIS

E se o PAPAI é aquele "cara
legal" que vive emprestando a

chave do carro para você; que
nas férias sempre lhe dá uma

bela viagem; que considera
você um sujeito muito bacana,
que tal �r aquele presentão?
O BRASAO vende o excelente
(claro) whisky ROYAL SALVTE,
que custa Cr$ 930,00 e com

desconto de 10% se for pago à
vista. O seu pai vai levar um
susto e, claro, terá que aumentar
sua mesada, mas que você vai
ficar muito na dele, lá isso vai!

o PAPAI que gosta de 'perfumes,
'vai ficar feliz-com qualquer

das sugestões da DROGARIA
CATARINENSE, que tem enorme

variedade de colônias e

loções masculinas, das mais
famosas marcas.

Se o PAPAI é elegante e gosta
de estar sempre por dentro da
última moda, a boutique
" O BRASÃO" sugere as mais
modernas gravatas, inclusive
as de veludo recem-Iançadas,
além de calças, camisas, cintos,
enfim, mil opções, "O BRASÃO"
fica na Galeria Comasa, loja 7.

Abaixo, uma sugestão muito
','chic" é de ALICE MODAS:

um traje Pierre Cardin.
Um paletó em tweed cinza, com

botões dourados, calça
em lã vinho e gravatas,
lisa ou comestampa.

PAPAI gosta de música?
Pois a BRUNETt DISCOS, Tenente
Silveira, IS, oferece
discos para os mais variados

gostos: modernos,
clássicos, jazz, popular
brasileiro e os mais recentes
sucessos in ternacionais.

Para o PAPAI que anda bem

calçado, a RAVENA CALÇADOS
sugere sapatos em cromo alemão

ou argentino, com fiveta ou
mocassim de pala lisa, em

diversas cores. E se o PAPAI
é avançadinho que tal uma meia

botinha de camurça marron?
RAVENA CALÇADOS,
rua Felipe Schmidt, 34.

leDlinina

Para o rAPAI intelectual. a
UVRARIA CRUZ E SOUZA

sugere os livros mais vendidos da

quinzena:
, O Garanhão - de Harold Robbins

- Cem anos de solidão -

de Gabriel Garcia Marquez
- Os 7 minutos -

.de Irving Wallace
- Aconteceu na Grécia -

de Helen MacInnes
- QB VII - de Leon Uris

- Os irnplacaveis -

de Harold Robbins

Lindas e elegantes sugestões
também são de ART-NOVEAU que

esta semana faz descontos

excepcionais nos artigos
masculinos. Camisas sociais, em

voile, de 130,00 por 90,00;
gravatas de pura seda de

100,00 por 70,00; calças de

240,00 por 120,00
e assim por diante.

E para o PAPAI que é vidrado
em televisão e lê diariamente
seu jornal, que tal uma
confortável e bela poltrona
LAFER, á venda com exclusividade
em MÓVEIS CIMO? A poltrona
LAFER é totalmente estofada
com espuma e revestida de nylon,
marvelon ou courvin em

diversas cores, e o pagamento
é facilitado em 6 vezes.

'

Eis aí uma sugestão para o

PAPAI dormir bem: pijamas
modernos, em tergal, trevira

ou algodão, lisos ou
estampados.

Você encontra na CASA

CAMARGO, Felipe Schmidt, 37.,

Horóscopo lImar CardOllfJ
'

ÁRIES - Dia positivo ao trato
com os familiares, pais e fi
lhos. Terá, também, uma qui
nta-feira afortunada aos negó
cios, à sua vida profissional e

para realizar seus anseios e de

sejos no campo sentimental' e
amoroso.

TOURO - Espetaculares pers
pectivas de sucesso nos negó
cios relacionados com terras,
casas, terrenos e apartamen tos
estão' previstas para você neste'
dia. Receberá também, a pro
teção de pessoas influentes e

terá êxito nos transportes e no

amor.
,

GEMEOS - Adote uma dispo-
sição mental mais otimista,
cuidadosa e prática que conse

guirá o êxito desejado. A me

lhora total da saúde será evi

dente, bem como o aumento
de' suas finanças e de chances
no setor amoroso.
CÃNCER - Probabilidades de
êxito profissional, financeiro e

de prosperidade geraL Os ne

gócios com o governo e de res

ponsabilidade serão coroados
de sucesso, Juntamente com as

viagens, as amizades e o amor.
LEÃO - Influência feliz e

afortunada para você neste
dia. Saiba pois, que o Sol em
seu próprio signo tende a favo
recê-lo em todos os sentidos
nesta fase do ano. Melhora
,sensível da saúde e 'elevação da

persona1idade.
VIRGEM - O dia somente o

favorecerá nos estudos de ciên
cias herméticas e na medicina
de um modo geral. Tome cui-:
dado ao pôr-se em contato ato

,

'com animais de grande porte e

cuide da saúde, do campo pro
fissional e de seu dinheiro.
LIBRA - Via em que poderá
encontrar verdadeiros amigos e

colaboradores interessados em

seu fu turo. Poderá ganhar di
nheiro pela influência de pes
soas bem situadas, ter êxito na

vida social e aumentar sua po
pularidade e crédito.
ESCORPIÃO - Dia propício
para assumir cargos importan
tes de grande responsabilidade,
para elevar sua personalidade e

para receber a colaboração dos

superiores hierárquicos. Hon

r�e destaque no seu meio am

)'iente.
SAGITÁRIO - As viagens, os
assuntos relacionados com co

légio, igrejas e- o estudo de ci

ências. ocultas, estarão bastan-:
te favorecidos neste dia. Terá

também, sucesso na Justiça e

fará excelentes negócios.
CAPRICÓRNIO - Dia que re

quer muito cuidado para não

sofrer acidentes de um modo

geral. Por outro lado, poderá
lucrar por meio de heranças,
legados e Pela influência de fa
miliares de um modo geral. Po
derá receber notícias pouco al
vissareiras.
AQUÁRIO- Fase espetacular
ao casamento, ao trato com o

cônjuge, às ass iaçoes e ao

trabalho em equipe. Dia que
promete, por outro lado, boas

amizades e ganho em questões
legais.,
PEIXES -� Excelente estado,
físico e mental e muito bom
dia para submeter-se aos trata
mentos de saúde e a delicadas

intervenções cirúrgicas, estão

previstos para você. Bom ao

amor, à prosperidade profissio
nal e ao aumento de sua popu
laridade.

MESA BANHO.

LIQUIDA:
MALHAS, CAMISAS E ROUPOES.

DESCONTOS DE 20 a 30%.

PELOS MELHORES PREÇOS,
TAMBÉM PELO CREDIÃRIO,
SEM QUALQUER I\f'QÉSCIMO.

NOVO HORÁRIO:
9 ÀS 12 E 14 ÀS 19 HORAS.

R. CONS. MAFRA. 47 .: FONE 4302

CAMA
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Turismo \

Uma recente' reportagem sobre essa terra

maravilhosa diz com toda a razão:

"0 primeiro branco que pós os olhos nas

Bahamas ficou ma ravi I hado.

Ele se chamava Cristóvão Colombo e estava

naquele momento - há 480 anos precisamente
- descobrindo a América".

,

E porque Colombo buscava o novo caminho

para as [ndias. seus habitantes

denominaram-se, então, índios lukku+cairi ou

povo das ilhas, originando-se daí o nome

do arquipélago: Ilhas Lucaias.

Mais-tarde popularizou-se com o nome de Bahamas,

corruptela do espanhol bajamar, que se aplicava
às águas rasas da região.

Mas foram eles - os ricos americanos - entretanto,

que fízeram a fama e a fortuna das ilhas. Com eles

surgiram os grandes e luxuosos hotéis, as residências

espetaculares, os campos de golfe, as
�

piscinas, os

loteamentos, os turistas - e os preços altos.

Atualmente, nos grandes restaurantes de Nassau, a

capital dos Bahamas um casal, dificilmente consegue

jClfltar por menos de 200 'cruzeiros. Um bife custa 50

cruzeiros, no mínimo, enquanto as diárias variam de

Cr$ 70,00 (em pensões ou hotéis modestos) a

Cr$ 300,00. De dezembro a fevereiro, que é a melhor

estação' para üma visita às Bahamas, os preços sofrem,
normalmente, ,um acréscimo' de' cerca de 3'0%, sendo

facflímo alugar carros, barcos de pesca ou aviões. O

aluguel semanal de um oarro inglês pequeno é de

Cr$ 550,00, fora a gasolina, enquanto que um barco de

5 metr9s custa Cr$ 100,00 por dia.
MAR, A GRANDEATRAÇÃO

Águas límpidas e transparentes, tingidas de azul, onde
se encontram espalhadas 700 ilhas de tamanhos e

formatos variados, salpicadas, a�nda, de um total de

2.387 ilhotas e rochedos. No fundo, corais rendilhados
de cores bem vivas e,' acima, 'milhares de praias de areia

. branca e fina, orladas de palmeiras e flores tropicais.
Peixes coloridos, lagostas e crustáceos em geral, além de

uma temperatura média de 22 graus no inverno e 30 no

verão, fazem das Bahamas uma espécie de Eden terrestre,
onde o preço dos frutos, mesmo os permitidos, é pago
em dólar. Muito caro, portanto.

Mas as Bahamas não são um privilégio só de

milionários, ainda que, por exemplo, Howard Hughes
costume se instalar lá, quando se aborrece com Las

Vegas. Nos Ultimos anos,hippies americanos e ingleses
descobriram que é possível curtir a ilhas sem gastar
dinheiro ou, pelo.menos, sem gastar muito dinheiro. Eles

tomam um navio na Flórida, descem em Nassau e

apanham uma embarcação qualquer (o barco postal, por
exemplo) e se' dirigem para as ilhas menos badaladas.

, \

Depois, é só escolher uma praia deserta, armar a tenda e
'

esquecer a' sociedade de consumo, o Vietnã e uma

porção
_

de outras coisas desagradáveis. Para comer, há

muito peixe no mar e muito coco na praia. Se enjoar de
peixe e coco, o jeito é a?ranjar algum trabalho nos hotéis

e restaurantes, carregar peso no mercado de Nassau ou

vender artesanato e bugigangas aos turistas - ou ainda

voltar para a sua terra, se a barra pesar demais.
A grande curtição é a pescaria. A transparência das

águas permite ,que se veja um peixe a 10, metros de

profundidade, o que faz do arquipélago o paraíso dos

mergulhadores. Os hotéis' e clubes, em geral estão

aparelhados para atender aos interessados em qualquer
tipo de pesca, fornecendo barcos, guias e até professores.

BELEZA E MAIS BELEZA

Quem não gosta de' pescaria, pode se divertir com as

explorações submarinas dos jardins de coral, que são os I

mais belos do mundo. A grande luminosidade e o

colorido desses jardins, fazem a delícia dos fotógrafos e

cineastas amadores, apaixonados pelas coisas do mar.

No ano passado, mais de um milhão de turistas

visitaram as Bahamas. E à medida que cresce o turismo,

,cresce a iinportância, não só de New Providence, onde
fica Nassau, mas também das Out Islands, nome com que

'Segundo conta a história, apesar de descobridores, os'
espanhóis, não se interessaram muito pelo arquipélago,
porque ali não havia ouro. Depois disso, quase duzentos
anos mais tarde, os ingleses foram chegando e tomando

conta das ilhas, até que, em 1629, o Rei Charles I deu as

Bahamas a Sir Robert Heath, um figurão da corte. Mas

na prática - continua a' história ,- quem mandava

realmente na ilha eram os piratas, que depois de saquear
navios, se escondiam no labirinto do arquipélago. O

primeiro governador real, capitão Woodes Rogers, tomou
posse em 1718 e dedicou-se a liquidar a pirataria,
adotando um lema: "expulsis piratis, restituta

commercia" (expulsos os piratas, restaura-se o

�
comércio), que.até hoje figura no brasão das Bahamas.
�

,

f De uns trinta anos para cá, o arquipélago tornou-se

moda, transformando-se no local preferido de retiro de

nobres, milionários, artistas e intelectuais do mundo

inteiro, a começar por Ernest Hemingway, que já em

1935 estava instalado em Bimini, pescando marlins e

outros peixes do alto-mar. O escritor tinha, então,36
anos e, embora bebesse bastante orgulhava-se de sua

explendída forma física e lutava boxe diariamente.
Hemíngway deixou de frequentar as Bahamas em 1950,
quando começaram a chegar, em maior número os

milionários americanos, que o aborreciam
tremendamente ..

são' designadas as 699 ilhas restantes. As principais são'
Eleuthera, Rimini, Exumas, Grande Bahama, San'
Salvador, Andros, Berry, Abaco, Cat, Inagua e

Mayaguana, Destas, a favorita dos turistas continua
sendo Eleuthera, uma estreitíssima tira de 180

quilômetros de comprimento por três (em média), de

largura, com cerca de 7 mil habitantes, excelentes praias
e vários hotéis confortáveis.

,

Outra ilha em grande desenvolvimento é a Grande
Bahamas, a 20 minutos de vôo da Flórida, e cheia de
luxuosos cassinos, que fazem uma concorrência cada vez
maior aos de Las Vegas. O serviço de transporte aéreo é

_'

tão eficiente, que os jogadores america�os podem
,

embarcar na Flórida, depois do expediente normal do

dia, fazer a sua fezinha nos -cassínos e voltar para casa

antes da meia=noite.

As Bahamas continuam a' fazer parte da
Commonwealth britânica, mas o governador residente,
nomeado pelos ingleses, vem tendo os seus poderes
reduzidos periodicamente. A libra esterlina foi
substituída pelo dólar das Bahamas, de valor idêntico ao

dólar norte-americano. Na prática, entretanto, 'ii moeda
,

'norte-americana é a de maior circulação no arquipélago"
com trânsito livre nos hotéis, bares e lojas.

Comida não é problema. Em vista da mistura das
influências in_glesa e americana.. os hotéis e restaurantes

oferecem todo o gênero de pratos internacionais. As

casas comerciais, igualmente, vendem toda espécie de
, latarias e produtos que se podem comprar em Nova

Iorque ou Londres. Há, também, uma infinidade de
snacks e lanchonetes de estilo americano, onde o freguês
pode se abarrotar de hamburgers por dois dólares.

Mas a melhor pedida nas Bahamas são os pratos
locais, especialmente o conch (pronuncia-se conk), um
molusco parecido com a ostra, que os pescadores e os

nativos comem crú, para aproveitar todas as suas

vàntagens afrodisíacas. As pessoas de estômago sensível,
entretanto, podem' comer o conch frito, cozido, à

milanesa ou corno salada(servido com pimenta, tomate,
cebola, pepino e limão). Outro prato nacional é o arroz

cozido com ervilhas e pedaços de carne de porco.
Há, ainda, pratos deliciosos feitos com peixe,

tartaruga, lagosta e caranguejos, à escolha livre e variada.
Dos 170 mil habitantes das Bahamas, cerca de 195

mil estão concentrados ná .ílha de New Providence, onde
fica Nassau, capital do arquipélago e de onde partem
todas as curtições e badalações, trazidas de' todas as

. /

partes do mundo, e que vêm se concentrar dentro desse
extraordinário paraíso.

Nacional-Rio:

A be.leza do

Hotel complf 'ta

o paRorama
--

Um dos mais belos hotéis do. mundo está situado n\) Rio de

Janeiro: é o Hotel Nacional. Projetado por Oscar Niemayer, este

hotel se encontra à porta do que vai ser o novo Rio: na esplanada de
São Conrado, entre os maciços da Gávea e o mar azul do Atlântico.

Tudo contribui para conferir ao mais novo' grande hotel

brasileiro uma posição privilegiada: além do mar e das montanhas, a
proximidade com o Gávea Golfe Clube' e seus gramados, que

',lconstituem uma espécie de prolongamento dos domínios do hotel, �
dão ao hóspede a sensação de estar 'imerso num grande e bem
cuidado jardim.

Apesar de situadonuma localização quase bucólica, dentro da

grande engrenagem de uma cidade de mais de 5 milhões de

habitantes, o Nacional não está longe, no entanto, das conveniências

que a cidade oferece. Situado no eixo da "free -way" que liga o

centro à Barra, quando estas' obras estiverem completadas, o

percurso Nacional-Avenida Rio Branco poderá ser feito em cerca de

quinze minutos, 'sem que se cruze Um único sinal luminoso.
Uma das grandes novidades do Nacional é que ele foi

concebido dentro de padrões americanos - onde o item habitação é

apenas o núcleo de um complexo de serviços e diversões. Suas

dependências estão aptas a servir de palco a congressos, convenções,
desfiles de modas, banquetes e acontecimentos sociais. Anexo ao

corpo do Hotel, mas ainda em construção, há um conjunto que
possuirá cinema, teatro, galerias de lojas, "drug=stores", etc. i'

O principal apelo do Nacional, entretanto, continuará a ser a

magnífica vista que se desfruta de todos os seus apartamentos, em
número de 600, e, principalmente, de seu bar e restaurantes situados
no 310. andar, abertos para toda a beleza que o Rio tem como

nenhuma cidade do mundo.
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Seu

Você, hoje, acordou
mal humorada. Escovando
os, dentes, viu, no espelho,
o rosto um pouco mais re

chonchudo. Lembrou logo
a brincadeira do seu mari
do: "Minha filha, sua per
na estárnais grossa que a da
Ernestina." Então pensou
no horror de sua irmã gor
da. Um quase pânico:
"Será qUE- eu VO'.l ficar
igual a ela? "

Se algum dia um mo

mento igual a esse se tor
nar verdade em sua vida -

ou se já agora - tenha cui
dado: vale a pena cumprir
o slogan "sofrer para ser

bela", mas um exagero po
de levar a mais que um

simples emagrecimento;
pode levar à morte.

Isso está acontecendo
com uma frequência acima
do normal na França e em

outros países: o excesso de
regimes e remédios para
emagrecer provocando
mortes.

Os órgãos góvernamen
tãis americanos e franceses
estão há' muito tempo

�

oprato
de

doces

preocupados com isto, de
pois que várias mulheres
morreram subitamente,
sem nenhuma explicação
plausível. Todas tinham
feito regimes para emagre
cer ou viviam à base de
dietas e pílulas.

Mas é possível 'que isto

já comece, à ser evitado: o

costureiro Courréges co

meçou a abandonar 'a figu
ra até agora obrigatória do
manequim excessivamente
magro. Seus próprios ma-.

nequins dizem que "o cor

po ideal da mulher é aque
le que agrada o homem".
E. o que agrada o homem é
a mulher "no ponto", nem
magra nem gorda.

A LONGA FIGURA

A figura feminina vem
se transformando com os

séculos, a moda sempre co

mo fator principal da mu

dança. Quando Marilyn
Monroe e outras estavam
no auge de sua carreira, o
ideal feminino era uma fi
gura cheia de curvas, nem
esquelética nem gorda. Pa
ra as mulheres; então, o

, '-----------------�---------

problema era fácil de resol
ver. Um pouco de ginásti-'
ca, e pronto.

Há cerca de 14 anos, a

moda começou a mudar e

um novo tipo de mulher
apareceu. Uma mulher que
não fazia os homens vira
rem para trás nas ruas, mas

que era profundamente
invejada pelas mais gordi
nhas: o boy look, mistura

.

de mulher com menino.
Depois de Jean Shiimpton,
o último manequim huma
no a fazer sucesso, todas as

mulheres do mundo passa
ram a copiar Twíggy.

'

Tudo começou quando'
os grandes costureiros des
cobriram que suas criações
caíam melhor e impressio
navam mais' as clientes se

estivessem sobre mulheres
muito magras. As mulheres
pensavam que as roupas
vistas nos modelos cairiam
bem nelas também. Mas'
logo viram que' para ser as

sim teriam, de ser muito

magras também.

Nasceu, então, à moda
do cabide de roupas, como

-

eram chamados os grandes
modelos. E também come

çou a corrida desesperada
das mulheres mais chei
nhas à procura de um mé
todo fácil e rápido d� ema

grecer.
,

As que eram gordas
trataram de redobrar o re

gime, e as que não chega
vam a ser gordas, mas tam
bém não eramcmagràs, vi
ram-se logo fora de moda.

Conversando entre si,
trocavam receitas, dietas,
endereços de médicos. Os
médicos faziam um exame.

completo, de acordo com

as possibilidades e neces-
sidades da pessoa, e pres

creviam um regime, com

uma redução das calorias.
Davam "algum remédio pa
ra tirar o apetite, e algum
diurético.

A dificuldade desse tra
tamentó era que exigia vá
rios meses para emagrecer,
uma persistência a toda
'prova. Coisa que geralmen
te faltava às mulheres: elas
queriam um resultado ime
diato, para já, a ânsia de

'

estarem na móda - que'

por sinal nesses meses de
dieta poderia até, passar,
tão instável é a moda.

A CORRIDA DAS DIETAS
Por ISso, começou a

corrida das dietas. A mais
difundida foi a que dizia
"calorias não engordam",
e sim carboidratos. Uma

espécie de paraíso para as

mulheres: emagrecer sem

deixar de comer doces,
bolos e beber as doses de
uísque de sempre. O livro

, que ensinava o método
chegou a ser um dos mais

vendidos, e algumas pes
soas diziam que realmente
haviam emagrecido. Suges
tão, evidentemente.

O jejum parciál e total
foi outra dieta muito di
fundida. O total era a pes-

. soa, uma vez por semana,
deixar de comer qualquer
coisa sólida, tomar muito
líquido. O parcial tinha
apenas dois alimentos: nos

_Estados Unidos,grapefruit
e 'ovos; no Brasil, frutas
tropicais, menos bananas.
No jejum total, era preciso
passar o dia 'inteiro em re-

pouso, e no parcial era pre
ci�o fazer as refeições en

casa.

Começaram a surgir no
mercado produtos que se

dizia terem a metade das
calorias do similar. Ado
çantes artificiais, gelatinas,
sorvetes e massas para bo
los próprios para dieta, e

até mesmo refrigerantes.
Quando todas as tenta

tivas de emagrecimento rá
pido pareciam esgotadas,
surgiu nos Estados Unidos
uma nova fórmula
"milagrosa": "diminuíam"
em pouco tempo os centí
metros em excesso.

A DISTANTE SOLUÇÃO
Isso tudo, conforme foi

comprovado em todo o

mundo, só servia para fa
zer mal; inclusive yrovQcar
a morte.

'

Segundo os especialis
tas, não adianta querer
emagrecer rapidamente,
pois isso só causará o en

fraquecimento dos siste
mas físico e psíquico.

Ficou provado que as
- pessoas mais tendentes à
gordura são sedentárias e

não resistem a um bom do
ce. Às vezes, duas pessoas
comem a mesma quantida
de de comida, mas uma

gorda e outra não, o que é
explicado pelos médicos
com a diferença do gasto
de calorias entre as duas.
Uma tleta pode comer

duas vezes mais do que
uma .pessoa comum,. e

emagrecer ao invés de en-
,

gordar, porque gasta mui
tas calorias e a pessoa co

mum gasta poucas.
Isso também acontece

com os produtos próprios
para dieta e os adoçantes
artificiais. Deixar de tomar
café com açúcar "porque
engorda" e pôr dez gotas
de adoçante no café é o

tipo de coisa pouco inte-
.

ligente, pois 10 gotas de
adoçante têm tantas calo
'rias com9 um pouco de
açúcar.

'

Segundo os médicos, a

única solução é tomar os

remédios rigorosamente
dentro do que foi receita
do, deixar de ouvir coisas
sobre essas ou aquelas die
tas, 'comer menos do' que

de costume e não atender
ao apelo de um segundo
prato de doces. E. ter per
sistência: o emagrecimento
virá, mas deve demorar vá
rios meses.

N os Estados Unidos,
surgiram agor� soluções
mais drásticas. Os cientis
tas descobriram que pes
soas irremediavelmente
gordas - mulheres com

150 quilos, por exemplo -

tinham uni intestino tão

perfeito que aproveitavam
três vezes mais que o co

mum as qualidades dos ali-.
mentos. Os intestinos
eram, também mais longos
que os normais.

F ez-se a experiência:
cortou-se uma parte dos
intestinos. E foi um suces

so: as mulheres de 150 qui
los baixaram para 90, e

continuam baixando mais.
MaS isto, é claro, são

excessões, de sorte que, se

você não quer ficar com a

perna '''mais grossa que a

da Ernestina", saiba que
precisará de paciência. e

coragem para vencer seu

inimigo, o pratode dotes'.
, -, �,�, 4: , '.'

Em tempo,
de se,.

máishomem
'\

Seriam

generosas
as

teorias

que
valorizam

os

40 anos?

Renato levanta-se de bom humor: o sol
na janela, o dia fresco, nem parece que
existe poluição. No café, a mulher entre
ga-lhe um embrulho enfeitado. "Para
béns", diz, entre beijos. Então, de repen
te, não há mais sol, a poluição existe sim.
Renato baixa os ombros. \ Quarenta anos
- e uma sensação de invencível velhice se

espalha.
Se Renato lesse um pouco mais sobre

'psicologia, talvez ficasse alegre, em vez de
triste. Segundo o psicólogo Eliéser
Schneíder, é aos quarenta anos que se

chega ao ponto ideal para as atividades
que exigem muita segurança, estabilidade,
tranquilidade. O quarentão está no auge
das suas potencialidades e, quando bem

ajustado, é capaz de desempenhar qual
quer função,' inclusive esportiva ou

-

se

xual.
O problema, segundo os psicólogos, é

que o homem de 40 anos nunca sabe dis
to: vive cheio de preconceitos e falsas ver
dades. Talvez por influência do futebol -

lembran'do que nenhum jogador depois'
dos 30 é o mesmo que era, por exemplo,
aos 25 - ele se esquece de uma coisa mui
to importante: é na faixa dos 4D que são
escolhidos os cosmonautas.
O HOMEM MAIS COMPLETO

Atualmente, com a moda da onda jo
vem dizer quealguém é quarentão equiva
le a uma ofensa. No entanto, o homem de
40 anos contínua mantendo posições de
mando e de chefia no mundo inteiro.

Segundo a análise dos psicólogos, ele
desempenha na vida civil muitos papéis ao

mesmo tempo: chefe de família, pai, pro
fissional. Na vida emocional, exigem-se
dele maturidade, segurança efetiva e fir
meza. Ele está no apogeu de suas poten
cialidades, e tudo ainda lhe interessa.

Mas está sempre presente, medrosa e

ameaçadora, a espera da casa dos 50 ..

O Professor Carvalho de Azevedo diz
que o homem chega ao auge de sua vitali
dade entre 35 e 45 anos, que é a faixa de
maior produtividade. Do ponto de vista

biológico, a, velhice só começa aos 50
anos. Só quando o quarentão vive dentro
de um quadro de tensão e ansiedade o

desgaste físico pode ser mais acelerado.
Por causa da espera da velhice, o qua

rentão é sensível a qualquer transforma
ção, e por isto não pode se sentir um fra
cassado, pois sabe que terá pouco tempo
para refazer ou fazer sua vida. Por isto,
segundo o psicólogo Eliéser Schneider, a

década dos 40 é muito sujeita a interfe
rências.

- De acordo com uma anedota dos
vaudevi//es da Praça Tiradentes, o homem
de 40 anos é o ideal para um bom casa

mento: tem condições financeiras e está
em excelente forma física. Em uma lin
guagem mais simples, poderia se dizer que
os 40 anos são como uma segunda adoles
cência, porque o homem sabe que' se
aproxima da idade provecta.

Ele diz, ainda, que essa idade reflete
um processo ascensional, sobretudo da ca

pacidade intelectual e de aprendizado, A
capacidade intelectual é a última no ser

humano a aparecer na sua plenitude, e é '

também a última a ceder.

POli. motivos sócio-psicológicos, ele
acrescenta, o homem de 40 anos é realiza
do desde que esteja ajustado a seu meio.
É menos impulsivo, mais prudente, tran
quilo, responsável. Como esses fatores são
decisivos em missões de grandes riscos, é

possível que esta seja uma das razões pe
las quais o homem de 40 anos é escolhido
para vôos espaciais ..,

O AMOR DE SEMPRE
O Dr. Eliéser Schneider lembra que

muitos homens - humildes na maioria -

conseguiram. se descobrir depois dos ,40
anos, e cita, como exemplos, o rabino
Rabiaquiva, da lenda bíblica, que se es

condia no teto da sala de reuniões dos
sábios para ouvir-lhes os ensinamentos.
Piere Janet foi outro que se formou em

Medicina. e Pedagogia depois dos 40.
- Esses casos são. muito comuns. As

pessoas chegam a esta idade e sentem que
sua formação intelectual e profissional es
tá incompleta. Voltam - ou começam -

aos estudos, mostrando uma capacidade e

determinação pouco comuns. O esforço
agora é no sentido de recuperar o tempo
perdido. Esta atitude tem conotação bas
tante' positivas porque demonstra a não

aceitação de uma falsa estabilidade.
John Gilroy, famoso médico canaden

se que fez experiências no Hospital Geral
de Detroit entre doentes na faixa dos 40

anos, identificou algumas moléstias co-'

muns à idade. Constatou, por exemplo,
'que, os 40 anos marcam o limite das crises

.

convulsivas e a partir daí os neurologistas

têm de estar atentos para -prevenir o tu

mor cerebral
A partir dos 35 anos, os vasos come

çam a ser impregnados de gorduras, mas
nessa idade há grande oportunidade de re

cuperação de um acidente vascular.
Os médicos observam, ainda, que não

há qualquer alteração nas funções sexuais.
Acredita-se, vulgarmente, que os quaren
tões tomam certas atitudes - namorar al

guém muito mais moça, por exemplo -

para afirmar sua vitalidade. A Medicina
afirma que, do ponto-de-vista biológico, a
vida sexual de um homem de 40 anos é

,

perfeitamente normal. Os problemas são

consequência de desajustes emocionais.
Justamente para manter a parte emo

cional e física em perfeitas condições, os
médicos recomendam que o quarentão
não se exceda em gorduras e que caminhe
muito em -passo de marcha, que ativa a

circulação.
Lembram, ainda,' do descanso que é

ter, constantemente, um fim de semana

que signifique um corte de toda a preocu
pação com a grande cidade. Pode ser no

campo ou na praia, não importa; o que-é
preciso é ter um bom clima e sol. No:
capítulo do sono, os médicos dizem que
sete horas, pelo menos, é o indispensável.
Ao acordar, recomendam ginástica calistê
nica ou a prática de um esporte que dê

tranquilidade, como o iatismo ou a pesca.
Ê aos homens de empresa que recusam

empregados quarentões, preferindo gente
j ovem, "porque são mais dinâmicos", os
psicólogos lembram isto:
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Na Grande
,

Area
Estou profundamente chocado com o que tenho lido

sobre os ex-jogadores profissionais, na série de reporta- .

gens do Jornal do Brasil". A confissão é de Rafael de
Almeida Magalhães, comentando o recolhimento de uma

taxa sobre a remuneração dos jogadores (o contingente é

pequeno, o resultado seria insignificante), ele transferiu
Tiara a massa de

PÚbliCr a contribuição: das rendas do
}naracanã sairiam 10' po cento para a Fugap.
I - E a coisa estava rdo maravilhosamente bem - re

Icorda Rafael de Almeida Magalhães - citando alguns
'programas realizados com êxito: .

- A Fugap financiou, de saída, çerca de 30 carros de
.

praça para ex-i adores. Ao mesmo tempo, financiava a

instalação pequenas oficinas de rádio e de mecânica
de automó eis para os ex-jogadores formados nas espe
cialidades' .

O pia o.... de trabalho da Fugap constava de suas eta- •

pas: a p meiia, desenvolvida em plena atividade futebo
lística do jogador. Havia assistentes-sociais visitando as

concentrações, a pintar com tintas sombrias o futuro
daquela gente idolatrada como semi-deuses.

I
- O resultado era excelente - conta. Rafael, revelan- :

do que, na segunda-feira seguinte, dia de folga dos joga
dores, . eles apareciam todos na sede da Fugap, querendo
se matricular: uns entravam em cursos de alfabetização
de adultos, outros, em cursos de chofer de praça, outros,
de mecânico etc...

Não era difícil despertá-los para a realidade próxima:
o jogador de futebol profissional, sobretudo o de sucesso

relativo (a maioria) corre no campo e na vida, sentindo
sempre, a língua de fogo do dragão da miséria a lamber
lhe as pernas ao mesmo tempo glorificadas e cansadas. E
tratam de tirar o máximo do efêmero que é o seu ofício.
Mas, tão despreparados para a vida, acabam aplicando
mala dinheiro.

III/II .

O papel da Fugap era justamente esse: prepará-los pa-
ra um novo ofício, de talmaneira que o ostracismo fosse
o menos cruel possível. Claro que doce não seria e nem

será jamais pois, todos eles, na plenitude dos autógrafos
e da consagração dos estádios, montam-se num padrão
de vida que é quase impossível sustentar. Eu me lembro
de um jogador, nos tempos do velho América: chamava
se Amaro e eu, garoto ainda, via, fascinado., nas revistas,
d Amaro exibir o guarda-roupa dele com uma coleção de

100 camisas-esporte.
Era a glória. Mal sabíamos, Amaro/'eu, que era ape

nas a vanglória.
.

IIIIII
Hoje, a Fugap está inteiramente esvasiada: com a saí

da de Rafael do poder, reduziram depressa, a taxa da

Fugap de dez para dois por cento. E para agravar, a

direção da Fugap, segundo Rafael, comete o erro de dar
assistência médica, aos ex-jogadores coisa que custa mui
to dinheiro e dá baixo rendimento.

O

pro�ema
da assistência "ao jogador está aí a desafi

ar, não ap nas a própria classe, que, diga-se de passagem,
é de tod indiferente a sua sorte, mas também aos clu

bes, as entidades esportivas em geral, e ao poder público
também É sabido que eles descontam para o Inps, mas,
pela legislação da Assistência Social, válida para todas as

categorias, o atleta profissional só vai fazer jus a benefí
cios na velhice. Sucede, porém, que o ofício dele tem

características dramáticas: o jogador de futébol envelhe
ce para o pleno exercicio de sua profissão justamente
quando está amadurecido fisicamente e mentalmente pa
ra o grande desafio da vidaadulta ou seja, entre os 30 e

�m� I

E, imagine, leitor, que manhã terrível não há de sacu
dir a alma de um homem de 35 anos, vicoso, ainda, pelo
cultivo sistemático dos museulos; dengoso, ainda, pelo
embalo das manchetes, dos. aplausos e das medalhas;
emocionalmente alcançado pela superestima do próprio
corpo em leilão permanente como bem comercial. Ao
cabo de dez anos, a chutar a bola de fogo do futebol
profissional; ao cabo de dez anos a extrair do brinquedo
mágico, ora, o dinheiro da vitória, ora, a lágrima da der

rota - esse homem que não pode ser gente enquanto
ídolo, vai sofrer muito até reencontrar o perfil humano
que ele não teve tempo de mostrar a ninguém, quando
corria pela grama, a bola dividida, o campo dividido, o
estádio dividido, o tempo dividido, à própria alma dele

dividida entre o sonho e o pesadelo: anjo e demônio.
Como deve ser sofrido o match da vida: bola ao cen

tro, aos 35 anos, depois de tanto lutar por um gol, arden
te abstração a dividir em duas a verdade dos homens,

.Armando Nogueira

É melhor Você Comprar os Azulejos na
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América

ganhou
do

fluminense

auxiliar o meio campo, ficando apenas Artime e Marquinho
noataque para tentar o gol. . -

.

Com o Flu sem Gerson não metendo medo a ninguém e

o América com Edu jogando toda a partida, tornando-se
uma grande equipe, surge o primeiro gol.

Brener, aos 18 minutos, acreditando numa bola atrazada
de Oliveira para Vitório, de balãozinho faz 1 a O.

Reykjavik (AP) - Depois de um violento ataque do

campeão mundial Boris Spassky, Bobby Fischer viu-se

. obrigado a aceitar o empate no seu 550. movimento, apesar
de dispor das vantajosas peças brancas. Após o jogo de

ontem, o 120. da série, -pelo título mundial, o

norte-americano mantém uma vantagem de 7 a 5. Spassky
fez pressão ontem' à noite, e apesar de saber que o final
resultaria num empate, não jogou para forçá-lo. Na sua 500.

jogada, em vez de repetir um movimento do bispo (ao lado
da rainha, tendente ao empate, atacou ao lado do rei e deu

xeque em duas ocasiões.
Fischer, pontual pela primeira vez na 'série, recostou-sé

em sua cadeira, meteu a mão nos bolsos e contemplou o

tabuleiro com desagrado, resignando-se ante o inevitável.

Spassky foi o primeiro que tomou a iniciativa terça-feira,
levando a partida a uma variação na utilizada em

campeonatos desde os anos vinte e nova para o desafiante: a

variação Meran de gambito de damas. O norte-americano

buscou as melhores jogadas e pôde assim conservar a

iniciativa das peças brancas. O russo, entretanto, estava
-

também preparado para isto e desencadeou uma defesa

quase perfeita; segundo a opinião do grande mestre

ioguslavo Svetozar Gligoric.
FISCHEJ<. PREOCUPADO

O êxito de Spassky havia preocupado claramente o

norte-americano, que na noite anterior reconhecera uma

única saída: o empate. Ontem ele mostrou-se úritado com o

barulho do grupo de espectadores que entrava e saia do

salão. Por duas vezes pediu ao árbitro Lothar Schmidt que
obrigasse ao público manter silêncio.

'

- Spassky agora descobriu uma nova arma: a paciência
disse Gligoric - enquanto o russo respondia com frieza cada
nova ameaça. A reação de Spassky tem assombrado aqueles

·

que presenciaram suas primeiras partidas, durante as quais
cometeu erros que não se permitiria a nenhum jogador
éompetente.

"

·AMADORISMO

Volta ao Morro
é plJova

.da Fac'
Florianópolis - A imprensa será homenageada dia 27,

pela Federacão Atlética Catarinense, com a prova ciclísta
Volta ao Morro.

Para a prova a Fac distribuirá prêmios ao primeiro
'colocado da 2a. volta, da. quarta e, na chegada,. aos

· colocados até o quinto lugar. I,

, 1/.. volta ao Morro será dia 27, às 9 horas, num percurso
· de aproximadamentê 72 quilômetros, podendo, partícioar .

qualquer clube, filiado ou não à Fac. bem como atletas
avulsos, de .todo o Estado.

Neste último c')S0, as despesas de transportes e o/"tadia
correrão por con�a dos participantes, que poderão/correr
em bicicletas de passeio ou corrida.

As inscrições serão encerradas no dia 29 e aceitas

somente mediante a apresentação de atestado médico. Para
os menores de.idade a Federação exigirá permissão dos pais
ou responsáveis, por escrito e com firma reconhecida,

APOSTILAS

CARTAZES
REVISTAS

RÓTULOS
JORNAIS

.Rua Felipe
Schmidt 116

FINANCIAMOS O SEU

IMPRESSO' EM ATÉ 18 MESES·
PREÇOS ESPECIAIS - QUALIDADE - RAPIDEZ

Teve prosseguimento na noite de ontem o terceiro turno

do campeonato carioca de futebol, com a tranquila vitória

do América sobre o Fluminense por 2 a O. O jogo começou
muito corrido com os dois times despreocupados.

Aos 2 minutos, Brener perde gol feito após receber bom
·lançamento de Edu. O América começa' a crescer e o

Fluminense, erroneamente recua Lula e Cafuringa para

Fischer
•

aceitou
o empate

Lages
o seu

convQcou

basquete

o ESTADO

Lages (Sucursal) - Os preparativos para os JOgOS

Abertos de Itajaí foram iniciados, com a convocação do

selecionado de basquete.
O técnico Álvaro José Muniz chamou Jorge, 'Paulo,

Marconi, Paulo César, Júlio, Alexandre, Bilisca. Isaac e José

Carlos para defender o município em Itajaí.

Dos atletas convocados, apenas dois são veteranos,

enquanto que o restante da equipe é formado por iogadores
juvenis. João Carlos Vieira e Paulo Marques solicitaram

dispensa:
.

o primeiro alegou motivos particulares e Paulo

porque vai para os Estados Unidos, fazer um curso durante

um ano.

A turma do basquete fará treinos no período da noite, às
terças, quartas e quintas-feiras.

IMPRESSOS EM GERAL

IMPRESSOS PROMOCIONAIS
•

CONVITES DE CASAMENTO

CARTÕES DE NATAL

ENCADERNAÇÕES
.,
CATALAGOS

Gráfica Ltda.

PAPÉIS POR ATACADO

GRAFO'S Indústria
TIPOGRAFIA E LITOGRAFIA - "OFF ·SET"

RUA FELIPE SCHMIDT, 115

r

O Fluminense após o gol tenta reagir, mas é o América

quem continua mandando no jogo. Antônio Carlos e Edu
levam constante vantagem sobre a defesa dó Fluminense �.
só não ampliam devido a boa atuação de Vitório.

Aos 46, Edu de falta, liquida com as pretensões do Flu
fazendo 2 a O, cobrando uma falta com bastante ·violência:
FINAL

.

Para a etapa complementar, panto Amaral faz duas

subs�itu�ções para t.eQ.tar o 1taq�e americano: Ivaír no lugar
de Silveira e Jerermas no de Artime, gue até agora não disse
o que foi fazer nas Laranjeiras. Mas de nada adiantaram. o

América continuou mandando no jogo, com os torcedores
apupando o técnico Paulo Amaral, que teve sua serte selada
na noite de ontem.

O América com a partida garantida, troca passes para
fazer passar o tempo e o Fluminense tenta a todo custo
diminuir a difefença. Mas a grande oportunidade de gol,
q�em. perdeu foi o América, dom Edu, atirando forte' para
Vitório defender aos 38 minutos..

Antônio Viugg foi o árbitro da partida que rendeu
Cr$ 33.201,00 com 5.300 expectadores. Após o resultado
de o�tem, o Flamengo continua na liderança com O ponto
perdido; em segundo Vasco da Gama e Olaria com I: em
terceiro Botafogo com 2; em quarto América com 4 � na

lanterna, Fluminense, São Cristóvão e Bonsucesso com 6

pontos perdidos,
'

OUTROS RESULTADOS
Santos 2 X 1 Juventus e Portuguesa Desportos O X O

Guarani, pelo campeónato paulista; União Bandeirante O X
1 Coritiba, pelo paranaense, e Atletico ·de Três.Corações 2
X 1 Atletico Mineiro pelo campeonato mineiro.

"É um homem distinto - disse Gligoric - está no ponto
.

crítico de sua carreira profissional, ajeitou as coisas para
subir oU,tra vez. Fischer terá que preparar-se agora para uma

longa batalha". Enquanto rsso, assistentes russos

confirmaram que a esposa e o filho do campeão chegarão
hoje para assistirem a 13a. partida, na qual Spassky levará a

vantagem de jogar com as

branct.
O torneio de 24 partidas

está agora na metade do camin o. Na prática, o campeão
tem só 1 ponto e meio de jíesv tagem, já que necessita só

de 12 pontos para conservar o título; enquanto que para o

desafiante faltam 12 pontos e meio.

JAIME SPRICIGO
Direto. illrlJiretoria de Documenta

ção e Publicações.

iTRIBUNAl DE JUSTiÇA
RESENHA DE JULGAMENTOS

o Tribunal de Justiça do Êstado de Santa Catarina,
em sessão ordinária de quarta-feira, dia 09.08.1972,
julgou os seguintes processos:

1) Habeas-Corpus no. 4835 de Palhoça, impte. dr.
José Zanin.epacte, Maurílio Machado.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Unanimemente, denegar a ordem,

recomendando ao Exmo. Sr. Dr. Juiz a quo que ultime o

processo no menor prazo possível. Custas pelo
impetrante.
.

2) Habeas-co�pus
o. 4834 de São José, impte. dr.

João Paulo F.erreira pacte. Moacir Pereira.
Relator: Des. AY FILHO

.

,

. I Decisão: Unanimemente, denegar a ordem Custas pelo
impetrante.

-

Acórdão assinado na sessão.
3) Habeas-Corpus no. 4830 de Florianópolis, impte.

dr. José de Brito Andrade e pacte. José Rosa de Farias.
Relator: Des. EDUARDO LUZ.
Decisão: Unanimemente, conceder a ordem, para

trancar a ação penal, salvo quanto ao crime de maus

tratos. Custas ex-lege.
4) Habeas-Corpus no. 4833 de São Francisco do Sul,

impte. dr. Alfredo Darcy Addison e pacte. Antônio
Goncalves.

Helator: Des. IVO SELL.
Decisão: Unanimemente, denegar a ordem. Custas

pelo impetrante.
Acórdão assinado ria sessão.

5) Habeas-Corpus no. 4 829 de Capinzal. ijnpte. dr.

Cid Caesar de Jlilmeida Pedroso e pacte. Hernv l.eobet.
Helator.Des- WALDIR TAUL.0IS.
Decisâu.-Unanirnernente, deneqar a ordem. Custas

ex-lege.
6) Hecurso de Mandado de Segurança no. 985 de

Tubarão, recte. dr. Juiz de direito da la. Vara, ex-officio
e recda. Sociedade Cooperativa de Consumo dos
Empregados da Companhia Siderúrgica Nacional de

Responsabilidade Limitada.
'

Relator: Des. MARCI-LlO MEDEIROS.
Decisão: Unanimemente, rejeitar a preliminar e

determinar a volta dos autos à douta Procuradoria Geral
do Estado para que diga sobre o mérito. Custas a final.

Acórdão assinado na sessão.
7) Recurso de Mandado de Segurança no. 953 de

Ponte Serrada, recta. Amantino Lunardi e recda. Câmara
Municipal de Vereadores de Ponte Serrada.

Relator: Des. EDUARDO LUZ.
Decisão: Por maioria de votos, dar provimento ao

recurso para conceder a sequrança. Custas na forma da
lei.

8) Recurso de Mandado de Segurnnça no. 871 de

Florianópolis, recte. dr. Juiz de Direito da Vara dos
Feitos da Fazenda Pública e Acidentes do Trabalho,
ex-officio e recda. Estabelecimentos A Modelar S.A.

Relator: Des. MARCI-LlO MEDEIRÓS.
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao

recurso. Custas na forma da lei.
--9-) Recurso de Mandado de Segurança no. 951 de
Jaraguá do Sul, recte. dr. Juiz de Direito, ex-officio e

recda. Voqelsanqer I rrnãos e C ia. l.tdá.'
Helator.Des, MAY FILHO
Decisão: Unanimemente negar provimento ao

recurso. Custas ex-lege.
." '

Acórdão assinado na sessão.
10) Recurso de Mandado de Segurança no. 967 .de

Orleans, recte. Comércio e Representações -Gttro Negro
Ltda. e recdos. Agentes Fiscais Rodoviários.

Relator: Des. MA)( FI LHO.
Decisão: Unanimemente, dar provimento ao recurso,

para conceder a segurança. Custas ex-lege.
Acórdão assinado na sessão.
11) Recurso de Mandado de Seguranca no. 831 de

Florianópo I is, rectas. Fernando José Hamos Couto e

outros e recdo. Conselho Departamental da Congregação
da Escola Superior de Administracão e Gerência -

ESAG.
'

'

Relator: Dss. IVO SELL .:

Decisã?: Unanimemente. neqar pruvirnento.ae-racursn
conf�ar a setença recorrida, pela.stláéonclusão na

forma da lei.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Jorge Ferreira não
tem medo de iogar
no estádio do Avaí

I

�II
Para Jorge Ferreira, na capital, não

existe fator campo. Tanto faz o jogo ser

no Orlando Scarpelli como no Adolfo

Konder, o Figueirense joga bem. Lembra
o treinador que "no turno jogamos bem
melhor que o Avaí em seu campo e o

nosso time não estava embalado".

O fato de perder ponto em casa, não
abala o treinador, pois ele acha normal
perder ponto no próprio estádio. "Para
mim,

.

fora de casa o Figueirense rende
muito mais, pois 'os jogadores se sentem
melhor no estado técnico-psicológico em

virtude da torcida ser menor".

Analisando a colocação do Figueirense
no atual campeonato, .o treinador chegou
a conclusão que "em função da posição
na tabela, a possibilidade da vitória contra
o Avaí, será um grande passo para a con

quista do título Uma derrota ou mesmo

um empate no domingo, dificultará nos

sos planos."
Contra o Avaí, Jorge Ferreira não ar

mará nenhum esquema especial. "O time
jogará como vem sempre atuando. O Avaí
é um time igual ao Figueirense, deixa jo
gar por isso afirmo que será uma das par-

,

tidas mais sensacionais deste campeo
nato".

Apesar da dispensa de Washington,
Jorge Ferreira não tem problemas para a

ponta direita. Além de Caco, conta o Fi

gueirense com Jair e' Luiz Antônio.
TREINO

Com Vacaria e Land entregues ao de

partamento médico, Jorge Ferreira reini

ciou os treinamentos da semana na manhã
de ontem com dois toques. No período
da tarde, após vinte minutos de aqueci
mento, o treinador realizou o primeiro
coletivo da semana.

Com Carlos Roberto na lateral esquer
da e Armando na ponta esquerda e o re

torno de Quincas na meia cancha ao lado
de Adailton, os 60 minutos de treino dei

xaram o treinador bem satisfeito. Quincas
deu mais agressividade ao ataque e Ar

'mando foi uma boa surpresa para o trei

nador. No final do coletivo, com gols de

Tião Marino, Luiz Everton e Caco. Os ti

tulares venceram por 3 a 1, descontando
Pelé para os reservas.

Os jogadores voltarão a campo na ma

nha de hoje para treinamento físico e a

tarde, dois toques.

Incentivo,

a pedida

de Carlos'

Roberto

TE S T E NO.97 (ratificação de resultado)
A CAI XA ECONÔMICA FEDERAL - CEF -

co m uni ca que a reclamação relativa ao resultado do'
concurso-teste No. 97 foi julqada improcedente..

Assim, na forma do que determina o artigo 16, da
Norma Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica
ratificado, em caráter definitivo, o resultado publicada no dia
25.07.72, cujo valor para cada aposta vencedora é' de
Cr$ 64 794,62.

O pagamento aos ganhadores será efetuado a parti r do
dia 10.08.72, nos seguintes locais:

Bahia/Sergipe: Rua. Lima' e Silva; 359 - Salvador;
Brasília/Goiás: Av. W 3 - q- 512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito
Federal;

E spírito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 -

Vitória;
Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 178-

loja - Niterói;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Paraná: Rua 15 de novembro, 2868 - Curitiba;
Pernambuco: Rua. Marques do Amorim, 549 - Recife;
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira

35· Porto Alegre;
,

Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fúlvio Aducci, 1221 -

Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.
Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia

10.08.72.

OBSERVAÇÕES - 1. às sextas-feiras não haverá
pagamento, por se tratar de dia em que são feitas as

prestações de contas dos revendedores:
2. Os pagamentos na Guanabara e São Paulo

obedecerão ao horário de 13h30min às 17h30min e

12h30min às 16h30min, respectivamente.

cer-
Caixa Econômica Federal

SUPERINTENO�NCIA DE LOTpRIAS'

Loteria Esportiva
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uanaba..a
rua deodoro, 15 - fone 2478

Carlos Roberto, improvisado na lateral esquerda pelo técnico
Jorge Ferreira - em virtude da lesão que afastou Vacaria do time -

fez uma auto-crítica da partida de domingo e achou que sua atuação
foi boa.

Entretanto, admite o jogador, que "realmente tive medo de

atacar, pois Adailton que deveria cobrir meu setor, constantemente
estava avançado, não executando o mésmo trabalho dos
treinamentos."

Para Carlos Roberto, o importante é estai no time de cima e,
apesar de ser ponteiro esquerdo, acha que se adaptou bein na lateral,
estranhando apenas em não poder atacar com mais agressividade.
Mas para o jogador, a grande vantagem de jogar na defesa, J 'que se

sai com a bola dominada, e as avançadas para o ataque se tornam
mais objetivas, principalmente pelo fato de Jailson e Moenda
cobrirem a lateral.

Embora tenha jogado uma boa partida, Carlos Roberto não

Da Costa, ,o novo

o -América: um
Joinville (Sucursal) - Além de Hamilton e Marcos, mais

dois são problemas para .o América, que no domingo terá

importante compromisso pela última rodada do turno,
contra o Hercilio Luz em Tubarão. Da Costa com um corte

no joelho não participou dos treinamentos efetuados nos
.

últimos dias e Paulo. Cesar também. ausente, devido um

princípio de distenção muscular. Quanto a Marcos' está fora
de cogitação para domingo, e seu retorno provavelmente
ocorrerá contra o Figueirense, enquanto que existem

possibilidades para Hamilton.
Da Costa será poupado do

ensaio coletivo desta tarde que servirá de apronto, devendo
retirar os 4 pontos dados no joelho no sábado cedo, e Paulo
Cesar, segundo o departamento médico até domingo estará

recuperado: Além do coletivo de hoje, o América estará
efetuando física, bate bola e treinamentos táticos amanhã,
devendo a vijigem acontecer no sábado às 12,30 horas em

Ônibus especiaL \

Em Tubarão a delegação ficará hospedada
no Hotel Mussí, onde aguardará a hora do jogo contra o

Hercílio Luz. Depois da vitória de domingo último contra o

Avaí, as esperanças _

se renovaram e todos acreditam na

conquista do bi-campeonato. No domingo mesmo após o

jogo contra o Avaí a diretoria pagou bicho de 300,00 a cada
profissional, devendo uma quantia bem superior a essa, ser

paga em caso de vitória contra o Hercílio, que representará
muito para a conquista do título.

esconde que "tive rnuita responsabilidade- e medo de errar, pois
substituir Vacaria que é o melhor lateral esquerdo do estado, não é
moleza. Meu trabalho, com o incentivo da torcida, ficaria
facilitado. "

o jogador criticou bastante a falta de incentivo da torcida
justamente no momento em que o timej mais precisava. "Eles
querem milagre e isto é impossível, os torcedores não querem
entender que enfrentamos uma equipe que também precisava
vencer".

Carlos Roberto está bastante otimista para a partida de domingo
contra o Avaí e espera se firmar na lateral. "Se fôr mantido no time
apoiarei o ataque e espero aprimorar minha nova posição e melhora;
minha atuação. Já conhecço Toninha, é um jogador muito rápido e

marcarei em cima. Quando o time avançar, atacarei também e espero
sair de campo com a vitória".

-

problema para

ioelh'ocorte no

!

Clássico. decide
a sorte do Avaí

ADMITIMOS CORRETORES

Oferecemos comissões e gratificações. Mais treinamento,
excelentes condições de trabalho e possibilidades de progresso.
Tratar com o Sr. Paulo Lentz na I mobi'nária Estreito, à rua José

Candido da Silva no. 705, no horário comercial.

ESTADO DE SANTA CATARINA
. SECRETARIA DA AGRICULTURA

TOMADA DE PREÇOS No.. 2/72
AVISO

A comissão que julgará as propostas para elaboração do

estu do de viabilidade técnico-econômica-financeira de uma

Central de Abastecimento em Santa Catarina, comunica, às firmas

interessadas, a transferência da data fixada para o recebimento e

abertura das propostas, do dia quinze do corrente, às 15 horas para
o dia dezesseis, no mesmo horário, em virtude de ser aquela data

ponto facultativo nas Repartições estaduais.
Florianópolis, 9 de agosto de 1972

p/Comissão de Julgamento
Wilson Corrêa dos Reis
Iosé Arnaldo Me.zzarj

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO

PHILIPPI & elA
a casa do construtor

Eind Te}: PHltIPPI. Caixa Posta! 1.560

MATRIZ: Rua Dr. fulvio Aduc:ci, 1.128 .- teces: 20-7J - 63-S8 - 63·22 e 65-20 Eanertc

FILIAL: Rua Conselhetrc Moira. 82 . tone: 32-47 - Florianopohs

Apesar do Avaí estar na última colocação o treinador Zezé está
tranquilo e acredita no seu time, pois perdeu os pontos que tinha

9ue perder fora de casa. Mas o que realmente preocupa o treinador,
e como formar o ataque. do Avaí para a partida de domingo.

O problema surgido, é que a entrada de Castor na ponta esquerda
e M?acir na ponta direita, com Lica e Ismael no miolo da ataque,
movimentando o treino de ontem, e arrazando o time de reserva.
Com este ataque - segundo Zezé - o time ficou mais agressivo e se

movimentou mais

Se o treinador insistir na formação deste ataqut;; Toninha,
pretendido pelo Santos, será o novo integrante do banco de reservas,
justamente na semana em que o time de Pelé vem à 'capital, não
podendo o treinador santista olhar de perto o futebol do ponteiro.

Aliás Zezé pensa diferente com referência a Toninha: "Depois do
interesse do Santos em seu concurso, o impacto com a notícia,
deixou o jogador emocionado. Tentando acertar cada vez mais,
Toninha vem caindo de produção • .E muito' cedo para ele 'pensar
num centro maior. E um bom jogador mas' tem que ficar mais
maduro".

Na manhã de ontem, Zezé reuniu seus jogadores e depois do
treino físico realizou trabalhos com bola. A defesa foi bem exigida
pelo treinador, que insistiu nos lançamentos sobre a área. Os goleiros
também tiveram treinamento especial.

.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGE

AVI SO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA
CATARINA (DERSC), comunica aos interessados que em virtude
do feriado Municipal do dia 15 de agosto, o prazo de depósito da

Caução prevista no item 1.2.2. da Tomada de Preços - Edital no.
18/72, fica prorrpgado para as 11,00 (onze) horas do dia 16 de

Agosto de 1.972..

DE RSC., em Florianópolis, 9 de Agosto de 1.972

Engo. Civil Ernaní Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DE RSC.

A tarde, Zezé não deu moleza. Depois de vinte minutos de física,
realizou o primeiró coletivo da semana. Os titulares com Rubens;
Gonzaga (Deodato), Lili, Batista e Ariovaldo; Miltinho e Rogério;
Toninha (Moacir), Lica, Moacir (Ismael) e Ismael (Castor), golearam
os reservas por 5 a 0, com gols de Lica 2, Castor, Ismael e Toninha.

Zezé está satisfeito com os trabalhos realizados pelo novo
" contratado, que veio do Aimoré de Saõ Leopoldo, o massagista

Pires. Espera o treinador, com os trabalhos intensificados de Pires,
contar com Raulzinho ainda neste campeonato. "Ele veio dar nova
feição ao departamento médico do Avaí".

Os jogadores voltarão a campo na manhã de hoje para física, que
segundo o treinador, será das mais puxadas. À tarde, depois de leve
treino físico, Zezé exercitará o plantel em treinamento com bala.

Bolívia quer
ver Miguelito

Laguna (Correspondente) - O ponta de lança Miguelito,
atualmente jogando pelo Hercílio Luz ele Tubarão; poderá
se transferir para o futebol boliviano.

Eraldo Costa, que iniciou sua carreira no Barriga Verde,
de Laguna, passando depois para o Ferroviário, onde foi
campeão estadual em 70, agora defende o Aurora, de La

Paz, Bolívia.
O lagunense, conhecido no Bolívia como Da Costa, é

principal jogador do time, que disputa a divisão principal
daquele país.

.

Através de Eraldo, o Aurora ficou sabendo da existência
de Miguelito que, dentro de pouco tempo, poderá se

transferir para o futebol da Bolívia.

Laguna reclama
o seu estádio

Laguna (Correspondente) -.A torcida: de Laguna, princi
palmente a do Barriga Verde Futebol Clube está desconten
te com o prefeito Saul Baião.

O ,descontentamento se manifestou através de
pronunciamento de João Manoel Vicente, vereador do
MDB, através do qual criticou severamente o prefeito Baião
e reclamava a construção de um Estádio para o Barriga
Verde,

Acontece que os torcedores de Laguna estão a espera de
uma promessa feita pelo prefeito, quando o clube local en
tregou o terreno onde possuía um estádio, para a constru

ção de um Ginásio de Esportes, cujas obras se irííciarn nos

próximos dias,
Em troca, Saul Baião prometeu, até o final do seu man

dato, construir um estádio para o Barriga Verde. Como o

prefeito está deixando o cargo, os torcedores do Barriga
Verde desconfiam que vão ficar sem o estádio prometido.

TRINDADE
OPORTUNIDADE!

VENDE-SE OTIMA RESIDÊNCIA BEM NO
CENTRO, NOVA, POR APENAS
CR$70 000,00 A VISTA. TELEFONE 3795
- LUIZ

ÓTIMA CASA NOVA (8 meses) BEM LOCA
U::ADA COM 2 QUARTOS, SALA COZI
NHA,' BANHEI RO, DEPENDÊNCIA' P/EM
PR EGADA, ETC. \

VENDE-SE URGENTE POR APENAS
CR$27000,00
RUA DEODORO No, 11 - FONE 3795 -

LUIZ.
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